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CALVO SOTELO

En círculos competentes, aunque no de manera oficial, se informa a Europa Press que la jura de 
los nuevos miembros del Gobierno se realizará ante el Rey don Juan Carlos en el palacio de La 
Zarzuela el próximo sábado por la mañana. Se añade que el mismo día se celebrará un acto conjunto 

de toma de posesión en la presidencia del Gobierno.
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MARCELINO CAMACHO

I

El 8 de abril de 1973, Josefina Samper Rosas, mujer de 
Marcelino Camacho, escribía una carta a «ABÇ» en la
que decía:

«Deseo ante todo dar testimonio de que mi esposo ha 
consagradlo toda sü vida a su trabajo profesional, como 
obrero siderometalúrgico, sin reproche alguno por p^e 
de sus compañeros ni de sus superiores y,sin haber 
sufrido, procesos o condenas por actos de violçncia ni 
daños de ninguna clase contra nadie. Las únicas conde- 
ñas sufridas por el ló han 
normas vigentes en materia 
libertad de expresión».

Hace cinco meses, Yenia, 
hija del líder sindical, y 
madre de Sergio, único nie
to de Camacho, declaraba 
en una revista madrileña 
aue si su padre salía habría 

e ser con la amnistía y to
das las libertades garanti
zadas, «porque si no, puede 
suponer que al cabo de poco 
volverían a detenerlo.»

Y Marcelino Camacho', 
58 años,^catorce de ellos 
vividos en campos de con
centración y cárceles, ha 
vuelto a ser apresado 
después de una semana de 
libertad.

Un delincuente común 
puede vencer la tentación, 
de cometer un robo similar, 
al que lo llevó a la cárcel. 
Pero ün preso político es 
moralmente imposible que 
pueda renunciar a sus 
ideas. Principalmente

polémico
' Por Angel Sánchez^^__________

cuando estas ideas no son 
delictivas en otros países 
vecinos. «Nada de revan- 
chjns: reconciliación para 
todos, absolutamente para 
todos, sin vueltas de tortilla, 
con libertad.» Son palabras 
de Camacho a su salida de 
Carabanchel. «Todas las 
reivindicaciones siguen en 
pie.» Por ello, en vez de 
limitarse a descansar, a re
ponerse de su insuficiencia 
coronaria, «don Marceli
no», el «señor Camacho», se 
ha arriesgado a que vuelvan 
a llamarlo así en la prisión 
ya familiar. En esa prisión 
en la que leía el periódico en 
la tertulia vespertina, en la 
que jugaba al dominó con 
saborido de compañero o en 
la que daba charlas sobre 
Economía y Movimiento 
Obrero.

No ha podido por el mo
mento, reincorporarse a la 
Perkins y, por lo tanto, no 
podrá presentarse a ningu
na clase de elección sindi
cal, como aquella, por 
ejemplo, de 1966 en la que 
se llevó el 92% de los votos 
emitidos. Fue aquel año y 
también el anterior cuando 
Camacho fue recibido por 
los ministros Solís y Romeo 
Gorría. ¿Quién le iba a de
cir al antiguo «ugetista» de 
los años treinta, que el pre
sidente de Perkins Hispania 
(ei profesor Ruíz-Giménez) 
sería años después su abo
gado defensor? El fresador 
ex ayudante de ingeniero en 
Pefkins Ibérica recordará

sido por infracción de las 
de asociación sindical y de

quizá que en 1969 el Go
bierno no puso dificultades 
a que le visitara en la cárcel 
la Comisión Especial de la 
OIT para estudiar la Orga
nización Sindical Española.

En fin, Camacho, cierta
mente, recordará muchas 
cosas. Y deseará muchas 
más. Nosotros también. Y 
esperamos que una am
nistía auténtica nos lleve a 
todos a la concordia total, a 
la verdadera España de la 
reconciliación.

REGULACION 
DE LAS 
MANIFESTACIONES

Partiendo de las deten
ciones del domingo y del 
lunes en Madrid, «ABC»

editorializa globalmente so
bre la problemática de or
den público. He aquí unos 
párrafos^

«Es, ahora, tarea ur
gentísima reconsiderar, para 
fiexibilizarlos, algunos 
planteamientos de la amplia 
materia del orden público; 
de modo concreto, la regu
lación y tratamiento del de
recho de reunión y de las 
manifestaciones callejeras.

No se trata de preconizar, 
por supuesto, el desorden y 
menos aún las acciones tu
multuarias. Se trata,-cosa 
bien distinta, de admitir co
mo parte del orden social 
una regulación del derecho 
de reunión que lo reconozca 
legítimo con razonable am
plitud; con estilo o a la ma
nera europea.

ADON MARCELINO 
SE LE TERMINO 
LA LIBERTÀD

En el movimientists 
«Arriba», Fernando Onega 
apunta lo siguiente:

«Las manifestaciones del 
domingo fueron considera
das por la Dirección General 
de Seguridad como una 
«campaña comunista de 
agitación», y hubo casi un 
centenar de detenidos. A su 
cabeza figura don Marceli
no Camacho, que tantas 

primeras páginas acaba de 
ocupar. La libertad e.s un 
bien administrable, y a don 
Marcelino se le terminó. 
¿Por qué? En esta column^ 
se ha dicho muchas veces: el 
indulto fue un acto de gene
rosidad por parte del Poder. 
Pero no fue acompañado, 
por el momento, de ningún 
cambio legislativo. Quiere 
decirse que lo que era delito 
antes del indulto lo sigue 
siendo después. Ante el caso 
de Camacho quedaban dos 
posibilidades; una interpre
tación amplia de la Ley, por 
la especial significación del 
detenido, o una interpreta
ción estricta. Se optó, 
después de su presencia en la 
Universidad de Madrid, por 
esta última.»

RESPONDER SIN 
CONTEMPLACIONES

De muy diferente manera 
que «ABC», por ejemplo, 
«El Alcázar», que en el 
mismo número advierte 
«con seguridad y energía» a 
«Por Favor» por su portada 
sobre Girón (la del 
«descanse, por favor»), 
arremete contra los que de

nomina «delincuentes con
tra la seguridad del Esta
do». Vean:

«Los delincuentes contra 
la seguridad del Estado, tan 
pronto han salido a. la calle, 
han vuelto a ejecutar accio
nes contrarias a la legalidad 
vigente. Por innecesarias, 
artificiosas y públicas, 
constituyen una verdadera 
provocación, pues parece 
quererse poner al Estado en 
la alternativa de meterlos de 
nuevo en la cárcel, con lo 
que se daría armas a la pro
paganda sectaria, para decir 
que el indulto ha sido una 
parodia, y que Fulano y 
Zutano han vuelto a ser en
carcelados a los pocos días, o 
de tolerar actos penados en 
las leyes, lo que supondría 
una abdicación de los debe
res públicos, inicio inevita
ble de una descomposición 
social, pues nada aeteriora 
tanto a un régimen político 
como la falta de decisión 
para cumplir y hacer cum
plir sus propias leyes.

Esta provocación está re
presentada por la presencia 
de un presidiario reinciden
te en un acto universitario 
en el que nada tenía que 
hacer, sino era provocar al 
Gobierno que tan generosa
mente le había indultado, y 
por la participación de otro 
de iguales antecedentes pe
nales en una manifestación 
ilegal. Ciertas recepciones a 
otros presidiarios, hacen 
prever que estamos ante una

operación de desafío a la 
legalidad, perfectamente 
organizada, a la que el Es
tado tiene que responder sin 
contemplaciones. »

"NOTENEMOS 
NADA CONTRA 
EL REY"

Poco antes de nueva de
tención, Marcelino Cama
cho hizo unas extensas de
claraciones a Francisco 
Umbral. Recogemos de «La 
Voz de Galicia», de la Co- 
ruña:

«Nosotros, no tenemos 
nada contra la persona del 
Rey, e incluso entraríamos 
en un juego democrático 
dentro de la monarquía, 
aunque lo nuestro no sea 
eso. Claro que no sé si yo 
llegaría a formar en un par
tido político, pues mi ideal 
son unos sindicatos fuertes, 
al margen tfe todos los par
tidos, y no precisamente en, 
la oposición, sino con poder 
y eficacia frente a ellos. El 
sindicalismo lo veo así como 
independiente de los parti
dos, incluso en un régimen 
socialista. No soy un revisio
nista, pero creo que la fuer2>a 
progresiva que reside en lo? 
obreros debe mantenerse 
pura y aislada.»

HASTA FRAGA 
PIDE LA 
AMNISTIA

«La verdad es que el in
dulto sólo ha puesto en li
bertad á un 25 por ciento de 

los presos políticos. Ya diría 
que mi puesta en libertad se 
ha acordado un poco poste
riormente; por otra parte, 
había previsto un indulto de 
Año Santo, de modo que 
esto rebaja la excepcionali- 
dad de lo hecho. Mi mayor 
preocupación en estos mo
mentos son los que siguen 
presos. En cuanto a eso de 
que el indulto haya alcan
zado a presos comunes, e 
incluso a futbolistas y así, no 
me parece mal, contra lo 
que se ha dicho, puesto que, 
al parecer, se trata de ir ha
cia una convivencia nacio
nal absoluta, con inclusión 
de todo el que en estos mo
mentos pudiera sentirse 
marginado. Pero la meta in
mediata, ahora, es la am
nistía. Hasta Fraga la ha 
pedido.»

DISPUESTO A 
EJERCER TODOS 
LOS DERECHOS

«Yo he vuelto a la calk 
dispuesto a ejercer todos mi5 
derechos ciudadanos, y no sé 
si pesa sobre mí alguna 
amenaza fisica, pero por 
que se refiere a volver a < 
careelarme, creo que es al 
por lo que tendríamos qt 
pagar un alto precio. He 
visto mi foto en primera 
plana de «Herald Tribune» 
y creo que esta popularidad 
mía actual pudiera animar a 
alguien a reducirme me
diante el halago. Por ejem
plo, la jubilación, que ya 
tengo cerca, a mi edad. Pero 
no voy a aceptar una jubi
lación que sea una especie 
de soborno, y mi actitud en 
general es la misma de 
siempre. »
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Arias continuó sus consultas durante Ia tarde de ayer

DIFICIL "PUZZLE"
MADRID, 11, (Logos).- 

Durante todo el día de ayer, 
el presidente del Gobierno, 
señor Arias Navarro, 
desarrolló una intensa 
¡ornada de consultas con 
diversas personalidades para 
tratar de realizar el encargo 
del Rey de formar un nuevo 

, Gobierno.
Al parecer, na hay 

todavía una decisión 
V definitiva, no sólo respecto 
¿ a la lista de personas que 

recibirán las carteras, sino a 
ÿ la decisión anterior de si 

debe haber o no reforma 
^^ administrativa de lo; 
A- departamentos ministeriales.

Según algunas fuentes 
4 generalmente muy bien 

informadas, se había 
desechado la idea de dicha 
reforma por las dificultades 

r legales, que presenta y el 
V tiempo que exige:

En todo caso, la reforma 

t--

afectaría exclusivamente a 
la planificación del 
desarrollo. Esta idea, que 
parecía la más firme a lo 
largo de la tarde, estaría en 
contradicción con las 
sugerencias hechas por 
alguna de las personalidades 
más importantes de las 
consulted as y que 
proponían cambios en las 
competencias de los 
distintos departamentos. 

k; sobre todo por lo que toca a 
reagrupar las funciones más 

r especificamente poéticas en 
|una sola mano, 

descargándola de otras 
I de mayor desgaste.
I Con todas estas 
I opiniones el presidente 
lArias se esfuerza en

Al parecer todavía no hay 
decisión definitiva, no sólo 
respecto a la lista de 
nunistrables sino a la reforma 
administrativa

encontrar una fórmula 
viable y eficaz^ A medida 
que se fueron conociendo 
los nombres de las_ personas 
llamadas a consulta por el 
señor- Arias Navarro, 
volvieron a circular con 
insistencia las listas de 
“minlstrables”, como ha 
sucedido ya en ocasiones 
anteriores, aunque todavía 
rto se les da un gran valor 
objetivo puesto que la 
decisión definitiva está por 
"tomar.

FRAGA, UNA 
CARTERA DE 
POLITICA INTERIOR

re oincidencia Casi 
en señalar para la 

Ha' 
general
cartera de Asuntos 
Exfbriores ai señor Areilza. 
del que se sabe que ha dado 
una abierta respuesta 
afirmativa a la petición de 
colaboración que se le 
pueda haber hecho. 
También existe coincidencia 
en el nombre del señor 
Martin Villa, actual 
gobernador civil de 
Barcelona, para la cartera de 
la Organización Sindical. 
Nombres citados con 
insistencia son los del señor

Fraga, que ayer por la tarde 
volvió a visitar ai presidente, 
lo que parece indicar que las 
conversaciones con él tienen 
una cierta complejidad de 
matices— se insiste en el que 
el señor Fraga se encargaría 
de una vicepresidencia o de 
una cartera fundamental
mente dedicada a la política 
interior. Como nombres 
militares se citan 
principalmente a ios 
generales Gutiérrez Mellado, 
Santiago Díaz de Méndivil, 
Alvarez Arenas, al teniente 
general del Aire señor 
Franco iribarnegaray y al 
almirante Pita da Veiga. Se 
asegura también que un 
nombre con amplias 
posibilidades de formar 
parte del Gobierno será el 
señor Os orio y que 
repetirían aunque 
probablemente cambiando 
de cartera el vicepresidente 
tercero actual y ministro de 
Trabajo D. Fernando 
Suarez, para el que un 
periódico de la tarde de 
Madrid señalaba ayer el 
Ministerio de la Presidencia 
y el señor Solis que podría 
pasar a Trabajo.

Por último, los señores 
Posada Cacho y Villar

Mir, llamados por el 
presidente en sus consultas 
de ayer, tendrían asignadas 
en las listas sin ningún valor 
oficial u oficioso como 
decimos —las carteras de 
Agricultura e industria, 
respectivamente.

Por encima de todos 
estos pronósticos a los que 
tan aficionada es “la clase 
política" en circunstancias 
semejantes a la actual, I a 
realidad es que el presidente 
dei Gobierno trabaja 
intensamente para poder 
formar lo antes posible el 
primer Gobierno de la 
Monarquía.

LAS VISITAS 
DE AYER

OSORIO LLEGO 
À PRESIDENCIA 
EN UN “CHEVROLET" 
FRAGA EN UN 
“1430” BERLINA

MADRID, 11 (Logos).-
Distintas personalidades 
políticas acudieron en el 
transcurso de la tarde de 
ayer a la sede de la 
Presidencia del Gobierno en 
Castellana, 3, para 
entrevistarse con D. Carlos 
Arias Navarro.

El presidente del 
Gobierno se encontraba en 
su despacho desde las cuatro 
y media de la tarde. Poco 
antes de las seis, llegó el 
señor Villar Mir, quien 
abandonó la sede de la 
presidencia a las siete y 
cuarto.

A las siete, hizo su 
entrada con Alfonso Osorio,

en un automóvil marca 
“Chevrolet" de color verde, 
oernianeciendo en 
Presidencia hasta las ocho y 
media. El Sr. Osorio había 
estado ya en la Presidencia 
por la mañaná*, aunque 
afirmó que no vió al 
presidente. Se sabe que a 
veces _ visita en el mismo 
edificio, al director general 
Sr. Jaudenes.

A las siete treinta de la 
tarde, salió el ministro de la 
Presidencia, señor Carro 
Martinez, que se dirigió 
andando hasta el Ministerio 
de la Gobernación, cuya 
sede está próxima a la 
Presidencia del Gobierno.

El delegado nacional de 
la familia, D. Agustin de 
Asis Garrote, llegó a la

Presidencia a las siete treinta 
y cinco saliendo veinte 
minutos después. Viajaba en 
un automóvil con matricula 
de la Secretaría General del 
Movimiento.

Finalmente, a las siete 
treinta y cinco entró en 
presidencia, el señor Fraga 
Iribarne en un automóvil 
Seat 1430 berlina de color 
azul. El ex-ministro de 
información salió a las ocho 
cincuenta y tres de la noche. 
Era la segunda vez que en 
48 horas que visitaba ai 
presidente del Gobierno.

El señor Arias Navarro, 
abandonó por último la 
Presidencia a las nueve y 
veinte, de la noche, después 
de una jornada intensa en su 
trabajo por formar 
Gobierno.

ESTOS SON
(Logos).— D. José Maria “Areilza, D. 

tWanueJ Fraga 'Iribarne, D. Federico Silva Muñoz y D. 
Adolfo Su^ez han sido las cuatro personas más populares y 

■^ conocidas por el gran público de ios que han ádo llamados 
presidente del Gobierno, D. Carlos Arias Navarro con 

■ 91 tarde evacuar consultas
- nuevo Gabinete.

.areilza

tendentes a la creación de un

PARA EL VIERNES

«NO HA SIDO CON

Los dos primeros son 
I ^Jinbajadores. El primero lo 
I • Buenos Aires, 
& Washington y París, es bien 
^conocida su relación con D. 
I Borbón de cuyo

RT’vado formó g parte. Hombre 
|,''*>eral y de 
ieuropeo.

de talante 
prestigio

en la integración de todos 
los hombres y de todas las 
el ases; actualmente es 
presidente de la Asociación 
Política Unión del Pueblo 
Español (UDPE) uno de 
cuyos objetivos es “que la 
monarquía afirmada en la 
sucesión a título de Rey, del 
príncipe D. Juan Carlos de 
Borbón, garantice la 
continuidacf y evolución 
para la España del futuro.

D. Manuel Gutiérrez 
Mellado es hombre ligado a 
los servicios de estado 
mayor, y ha sido 
colaborador muy directo del 
teniente general D. Manuel 
Diez Alegría, bajo cuya 
jefatura fue secretario 
general técnico del Alto 
Estado Mayor. En su día fpe 
nombrado presidente de la 
comisión militar ai iniciarse 
las conversaciones 
hispa no-nortéame ricanas 
referentes a los acuerdos de 
cooperación entre ambos 
países, cargo que todavía 
desempeña actualmente.

del que iueao se desliga. Se 
ha confesacío “Monárquico 
de corazón y de siempre" 
muy ligado al señor Silva 
Muñoz.

VILLAR MIR

POSADA CACHO
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CASTRO SAN 
MARTIN

VOCADO EL CONSEJO

jÜLV^

ifibre^rtJ^O'^ico Silva Muñoz 
%Ía^®J® proyectada 
(Un i a '*",. Política UDE 

; tsbaflíi?! democrática 
i Obras ioi’tro *'®
>®ctuacL/cuyas 
?^<leDa?S2?®í ®’ frente del 
Cti{i¡?n?'‘*o le valieron el 
Reacia". °® ntinistro-efi-

^>^52lfosua^

Suare!^®"*®’ D. Adolfo' 
9®neral * icesecretari o

'Movimiento en
H®rre?A^Í Fernando

• En su

’Í8 ® 25 de marzo
^■°tras cq. héWó entre

el ¡uV’^® ® integración 
I '*®fecha 5% político de la 
k®®® ánim« j I® izquierda 
P®® Esd2Íi ?® contemplar 
I Paña fuerte y unida

EI presidente del 
Gobierno, señor Arias 
Navarro también recibió 
ayer en su despacho de 
Castellana,' entre otros a 
don Victor Castro San 
Martin, general de brigada 
de Artillería, Licenciado en 
Ciencias Exactas y 
diplomado en estadística 
matemática ha 
desempeñado el cargo de 
jefe delegado para la 
represión del contrabando, a 
partir de 1960 y desde 1964 
fue nombrado director 
general de Aduanas. En este 
cargo don Victor Castro'San 
Martin, fue el primero que 
dió la señal de alerta sobre 
el caso Matesa. “Mi afición a 
las estadísticas me dió la 
primera pista de las 
irregularidades en el Asunto 
Matesa". Declaró hace cinco 
años el señor Castro San 
Martín quien en sus tiempos 
de director general de 
Aduanas elevó la-denuncia 
al juez de delitos 
monetarios.

Jesus Posada Cacho, nace 
en Soria el 8 de abril de 
1910, está casado y tiene 
cuatro hijos. Es licenciado 
en Derecho e inspector 
técniço general de Trabajo. 
En la actualidad desempeña 
el cargo de presidente del 
Sindicato Nacional del 
Azúcar. Es procurador en 
Cortes y consejero nacional 
por Soria.

Sus cargos anteriores 
fueron: delegado provincial 
dé Sindicato en Palencia, 
jefe provincial efei 
Movimiento en Avila. 
Del-egado regional de 
Trabajo en Extremadura, 
alcalde de Soria delegado 
Provincial de Trabajo de 

Oria, gobernador civil y 
jefe provincial del 
Movimiento de Soria, 
Burgos y Valencia. Su 
último puesto fue el de 
director general de Trabajo.

Juan Miguel Villar Mir, 
cuarenta y cuatro años, 
ingeniero de Caminos y 
licenciado en Derecho. 
Actualmente ocupa la 
presidencia de Hidronitro, 
Altos Hornos del 
Mediterráneo y Altos 
Hornos de Vizcaya, está 
casado, tiene tres hijos.

Sus antecedentes. en la 
administración son como 
subdirector general de 
Puertos y Señales Marítimas 
del Ministerio de Obr<i« 
Públicas y como director
general de Empleo del 
Ministerio dé Trabajo. En la 
última crisis se sabe que se 
le ofreció la cartera
Industria.

de

OSORIO

MARTIN VILLA

Rodolfo Martin Villa 
actual gobernador civil de 
Barcelona nació el 3 de 
octubre de 1924 en Santa 
Maria de Páramo (León) 
doctor ingeniero industrial, 
cursó sus estudios 
como becario de la 
Organización Sindical, 
pertenece al cuerpo especial 
de ingenieros industriales al 
servicio de la Hacienda 
Pública. Ha sido jefe del 
SEU del distrito
universitario de Madrid, jefe 

del SEU,nacional

GUTIERREZ 
MELLADO

El actual delegado del 
Gobierno en Ceuta, general

Alfonso Osorio, abogado 
del Estado ex-subsecretario 
de Comercio ex*presidente 
de RENFE. Miembro de la 
Asociación Católica de 
Propagandistas. En 1956 es 
destinado a la Secretaría 
General Técnica para la 
reforma administrativa de la 
presidencia del Gobierno.

Don Alfonso Osorio fue 
fundador del grupo Tácito

Rresidente del Sindicato 
acional del Papel y Artes 
Gráficas, delegado 
provincial de Sindicatos en 

Barcelona, director general 
de industrias Textiles, 
Alimentarias y Diversas del 
Ministerio de Industria, 
secretario general de la 
Organización Sindical y 
Consejero del Reino, 
consejero nacional por 
la provincia de León y 
presidente del Banco de 
Crédito Industrial.

o»

DE MINISTROS» «cus,
■ EL MINISTRO PIDIO A LOS PERIODISTAS QUE 

LE CONTARAN ALGO DE LO QUE SE DECIA 
POR AHI

MADRID, 11 (LogosX— El presidente está escuchando a 
todas las personas que estima oportuno. Là cosa creo que va 
bien. Opino que hay que ir paso a paso. No hay que precipitarse, 
ya que hay un Gobierno trabajando, declaró el ministro 
secretario general del Movimiento, don José Solís Ruiz, al 
finalizar la reunión de la Comisión Permanente del Consejo 
Nacional la cual se prolongó durante hora y media 
aproximadamente.

A preguntas de los periodistas, el señor Solís Riiz dijo: “Que 
yo sepa, n.o ha sido convocado el Consejo de Ministros para el 
viernes”. Añadió, asimismo, que la Comisión Permanente no ha 
tocado el tema de la refoima administrativa. “No conocemos 
nada de este asunto. Se hahló en su momento, de un proyecto de 
Ley pero no se aludía para nada en él a la reforma 
administrativa. Además esto no es competencia de esta Cámara, 
salvo lo que afecte a ella”.

En cuanto a las numerosas personalidades que estos días están 
pasando por la Presidencia del Gobierno, dijo el señor Solís que 
‘se ha dicho que estos temas son más de consulta que de cartera. 

Habrá de todo, digo yo. Algunos de los consultados y eso lo 
saben ustedes, han dicho que eran simplemente cambios de 
impresiones sobre el momento político, posibilidades y 
personal”. El señor Solís pidió a los periodistas que le contaran 
algo de lo que se decía por ahí.

Entrando en los temas tratados por la Comisión Permanente, 
declaró el ministro que ha sido constituida una ponencia para el 
estudio de los problemas del regionalismo. “Queremos cumplir 
con ello uno de losj)untos del testamento político del Caudillo”.

La ponencia esta integrada por Jesús Suevos Alvarez, Antonio 
Chozas, Austin de Asís Garrote, Antonio Pedrosa, Santiago 
Pardo Canalis, Marcelino Drena, José Ortí Bordas, Antonio José 
García y Rodriguez, Acosta y Juan Antonio Samaranch.

“Como verán ustedes —dijo el ministro— aquí está 
representada España entera”;

La Comisión Permanente ha aprobado ' también el 
funcionamiento provisional de la asociación política “Frente 
Nacional Españoí”, y ha autorizado a constituirse en comisiem 
org^izadora a “Alianza del Trabajo”, la nueva asociación 
política cuyo primer firmante es Antonio López Otero.

Asimismo na deliberado la comisión sobre el reglamento del 
Estatuto jurídico del derecho de asociación política “que es 
—dijo— lo único que nos quedaba por cumplir y lo hemos necho 
dentro del plazo’.

Agregó el señor Solís que la comisión ha cambiado 
impresiones sobre el momento político actual, y expresó su pesar 
for la muerte de Franco, elevando su adhesión al Rey y al 

residente del Gobierno.
El señor Solís Ruiz anunció finalmente la próxima 

convocatoria de un pleno del Consejo Nacional.
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Las convocatorias de ayer en la Universidad

COMIENZA LA
Huelga y paro^

Otro estudiante detenido en Málaga

TRANSICION

V A esta a punto de salir la lista del 
I nuevo Gobierno eapafioL Es el primer 

gobierno del rey Juan Carlos 1 y uno más de los 
que persiguen tos dbjetivos de moderada evolución 
planteadoa por el primer ministro Axial el 12 de i 
febrero de 1974 aún en vidadeFranco. ; d

MADRID, 11 (Logos).— El Ministerio de Educación y 
Ciencia nos comunica un resumen sobre las elecciones y 
la jornada de ayer en algunos distritos universitarios:

MADRID.— Jornada de escasa asistencia, 
celebrándose muy pocas clases, a causa de la celebración 
de la primera vuelta de elecciones en Complutense y 
Autónoma. Ausencia prácticamente total del quorum en 
la primera, siendo suficiente en Derecho y Filosofía de la 
Autónoma.

Normalidad docente en la Politécnica con algunas 
asambleas sobre el tema electoral, la primera vuelta se 
celebrará hoy.

Convocada huelga general. El resto de propaganda es 
sobre las elecciones.

K
L nuevo gabiaeto inrfHye ana variada gama 
de figuras políticas váicoladas dírecbonente 
con el sistema; eso nadie lo dada y puede decirse 
que prácticamente nadie esperaba que no fuera así. 

Es un típico guíñete compuesto con la muy 
directa gestión del propio señmr Arias. El primer 
ministro ha compaesto su nuevo equipo contando 
con una mayor libertad, de aedón propia y d 
resultado ha sido un gobierno cortado a su típica 
forma de hacer la política. Ya antes de la toma de 
poseácm de los nuevos ministros se apunta el 
hecho de que este gabinete va a llevar el sello de la 
tranritoriedad; en ese tránsito político Arias va a 
intentar, con estos nuevos hombres, llevar a 
téiminos reales algunos de los postulados político» 
que planteara en su discurso del 12 de febrero.

VALLADOLID.— Carteles en Derecho y Filosofía, 
atacando las primeras medidas del Rey.

En Medicina, un cartel de “Liga Comunista de 
España”, con texto similar al de “represión”.

En la Universidad de San Sebastián se votó ir al paro 
en el Instituto Masculino, Escuela Universitaria de 
Formación del Profesorado de E.G.B. EUTG, Escuela de 
Maestría Industrial e Ingenieros Técnicos.

En la facultad de Informática ha habido elecciones en 
todos los cursos excepto en quinto.

SALAMANCA En Filosofía, carteles convocando 
asambleas de Facultad. Otros contra las elecciones 
firmadas por “estudiantes anticapitalistas”. Muchas 
pegatinas del PCE, en favor de las elecciones. También 
pegatinas de diversos grupos convocando a 
manifestación.

En Derecho, paro votado ayer con objeto de forzar la 
implantación de exámenes dé febrero.

En Medicina carteles contra las elecciones, cartel del 
FRAP pro amnistía.

En todos los centros de ambas universidades apareció 
un panfleto anticomunista.

Las bases institucionales para la consecución 
de esos objetivos políticos están puestas y 
son precisamente las asociaciones y la Ley de Bases 

de Régimen LocaL En esta línea el nuevo 
(jobiemo será el encargado de velar por que se 
pongan en funcionamiento los aparatos asociativos 
recién creados de cara a unas próximas elecciones 
en las que amismo entrará en juego el nuevo 
sistema electoral previsto en la Ley de Basés. Así, 
junto a este nuevo equço de ministros, se prevé 
que en el plazo de pocos me^ haya en el paú 
nuevo equipo de alcaldes, prendentes de 
corporaciones provinciales, etcétera.

MALAGA.— Continúa la escasa asistencia por 
proximidad de exámenes. Paralelamente ha decrecido de 
modo sensible la propaganda en los centros. Panfletos en 
Filosofía contra las elecciones y pintadas.

La pasada madrugada fue detenido un estudiante de 
tercero de Económicas cuando realizaba pintadas cerca 
de la Facultad de Medicina.

MURCIA.— Aparecieron en Derecho dos grandes 
carteles de “Comisiones de Estudiantes”, atacando la'^ 
política del MEC, y otro subversivo también convocando 
una huelga general. Un grupo de alumnos rompió 
asimismo ambos carteles.

Ambiente frío en cuanto a participación. Ayer 
realizó la primera vuelta de elecciones, excepto 
Derecho.

GRANADA.— Primera vuelta de elecciones

se 
en

en
algunos centros, que no han tenido éxito por inasistencia

BARCELONA.— Arquitectura: una bandera 
comunista de 10 a 12 metros de longitud fue colocada a 
todo lo largo de la fachada de esta escuela

Derecho: Fachada totalmente pintada con spray

A
HI, con eaa Ibta «nnUada de- nombres 

nuevos, podremos saber log eapafioles un día 
hasta d«ide se piensa que pu^e legar d 

anunciado cambio político en el país. Las 
asociaciones van a tener acceso a la administración 
pública gradas al allanamiento de caminos que 
proporciona esa Ley de Régimen Local

El futuro, pues, está a la vuelta de unoa meses, I 
y la posdíuidad de verle el color a ese futuro, 
también. Horas habrá, por lo tanto, para emitir 

juicios^ por el momento el juicio sólo puede 
lónitarse a la ardua gestión desarollada estos días 
por el primer ministro Arias para la fonnación de 
un gobierno, de arranque, de concentración de 
muchas tendencia» políticas vinculadas al sistema. 
Tras ese arranque vendrán los primeros resultados, 
los de las elecciones de nuevas corporaciones 
locales y provinciales. De cómo será esa base 
humana que surja de las elecciones hemos de 
preocimamcM ahora; de eso y no de otra cosa 
dependerá el nivel de cambio en el paú.

En la lista del gobierno nuevo aparecen
—cómo no— los nombres de ^‘primeros 

eqiadas” del sistema, más o menos conocidos a 
nivel popular. Algunas de estas figuras —por lo 
menos alguna en concreto— van a enfrentarse a 
difíciles gabinetes. Difíciles porque la evolución 
social del propio país obliga a que así sea.

J.L. Costa lelasco

negro y rojo con los temas de amnistía y jomada dr 
ludia.

Dentro del recinto aparecieron tres o cuatro carteles ^ 
con los mismos temas.

Ciencias: Carteles sobre “jornada de lucha” para días ÿ 
próximos, panfletos subversivos. | r-

BILBAO.— Elecciones en Económicas y en li& 
Universidad de Deusto en la mayoría de los cursos 
obtuvo el quorum. £

Muchas pintadas y pegatinas en Lejona incitandoiB MAD 
una huelga. | causas

SSS'i'SÍ''*®'’ i s»'ABSTENCION CASI ' I JSd'

total p (juinient 
~ ~__________________ °” * Ík' construí

SEVILLA, 11 (Logos).— Ante la abstención habidiW Agencia 
en las elecciones universitarias de Sevilla, hoy, día once,B afectado 
tendrá lugar la segunda vuelta de estas elecciones, deB unas oc 
acuerdo con la normativa que rige las mismas. El distrito^ estos 
universitario de Sevilla cuenta con veintiséis mil alumno!» reintegra 
oficiales, matriqpiados en veintisiete centros, de ello!B largo de 
según noticias fidedignas cercanas del Rectorado de li^ La z 
Universidad, tan sólo en dos centros se ha concluidoen^ estos pai 
la primera vuelta, con la elección de todos losS Generali 
representantes: son la Escuela Universitaria de IngenierliB barrio d( 
Técnica Naval de Cádiz y el Colegio Universitario 
Huelva, en la Facultad de Filosofía y Letras de Sevilli B EN ÉL A 
sólo dos cursos han realizado la votación de delegado,g 
subdelegado y consejero. En los demás centro!^ MAD 
universitarios o no se obtuvo quorum, o la votación fut F Unos de 
tan sólo de forma parcial, como acaecía en segundo dtp cinco 
Matemáticas de la Facultad de Ciencias, que fueronr participa 
elegidos delegados y subdelegados. K a^r enl

Sp. iniciada
Según las. normas que rigen estas elecciones para ¡rife según 

la segunda vuelta son necesarias las mismas cuando voIik Sindical, 
menos del cincuenta por ciento del censo o, en loscatoi» En 
en que los candidatos obtengan menos del cincuentapm» Constn 
ciento de los votos emitidos. Para esta segunda vueltao^ situada 
convocatoria, el candidato sólo precisa el veinticincop«K Acacias 
ciento de los votos emitidos para salir elegido. B trabajade 

P hora de 
UN DETENIDO EN I una act
SANTIAGO _  ______________________________ r factorii
’ ■ - to misma <

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 10 (Logos).—EnI® trabajadt 
Facultad de Económicas entró la Fuerza Pública pan^ una actii 
desalojar una asamblea'que no estaba autorizada porli» del fin d 
autoridad académica. Los estudiantes, en numeros reintegi 
superior a trescientos, salieron del edificio, prof i riendo®obreros 
gritos entre ellos “amnistía” y “libertad de preso!» adoptai 
políticos” desperdigándose y volviendo a reunirse en (indefensa 
calle del Preguntero, donde un centenar realizó uno^ reivindica 
manifestación, inundando las calles de propagando^ E n 
subversiva. La policía invitó al grupo a disolverse y “Electro! 
detenido un estudiante. En la Comisaría tras identificadÿ' -añade I 
fue puesto en libertad. fine aptu

Un grupo de candidatos a las elecciones po^'i 
delegados de representantes de curso entregaron a losconvenio 
medios informativos un amplio escrito, en el cual s*® iniciaron 
contienen las mismas ideas contenidas en la propagando® ni a ñ a 

feincorpi 
de la mai

Boicot o los elecciones
su ORGANIZACION HA COSTADO FALTA DE INTERES 

EN EL PREELECTORAL

DOS MILLONES Y 
PESETAS

MEDIO DE

I'lilvinato
■: lís 9 de 
Ï « proloi 
r jornada

MADRID, 
La primera 
elecciones 
celebrada 
universidad

11 (Logos).— 
vuelta de las 
estudiantiles, 
ayer en la 
Complutense,

han sido los centros en ios 
la vida e:cadémica seque _ ___ . ___„

desarrolla durante él curso

ha constituido, como estaba 
programado en medios 
estudiantiles, “un fracaso de 
participación”.

La organización de estas 
elecciones en la 
Complutense ha costado 
unos dos millones y medio 
de pesetas. Para su 
realización se han 
distribuido alrededor de 

> quinientas urnas, cincuenta 
I mil agendas electorales, 
I doscientas cincuenta mil 
I papeletas, veinticinco mil 
I actas, cincuenta mil 
I instancias,para candidatos y 
I quince mil certificados . 
I electorales. Sin embargo.

con normalidad, sin que se 
hayan contagiado a ellos, 
hasta ahora, las campañas de 
agitación.

La segunda vuelta de las 
elecciones será el próximo 
dia 12. En general parece 
que la consigna ha sido 
esperar a la segunda vuelta, 
en la que el “quorum” 
exigido es más bajo.

hoy se- ha producido 
fracaso por la ausencia 
ios electores

EL“QUORUM” 
MAS BAJO EN LA 
SEGUNDA VUELTA

el 
de

La razón, esgrimida por 
quienes han montado el 
boicot a esta primera vuelta, 
según las impresiones 
recogidas, es la “no 
aceptación del decreto 
regulador de la 
representatividad 
estudiantil”, como se ha 
reflejado en la propaganda 
instigadora a la abstención. 
También se ha dado en 
alguna Facultad, como

Durante el período 
preelectoral se había notado 
falta de interés por las 
elecciones en centros donde 
determinados grupos 
políticos subversivos tenían 
más influencia. En dichos 
centros no se habían 
presentado ni siquiera 
candidatos. En otros centros 
docentes, se registraba gran 
ambiente preelectoral, dado 
que existen en ellos varios 
grupos políticos de 
diferente matiz. Esto traía* 
como consecuencia la 
presentación de buen 
número de candidatos, 
como ocurría en Derecho, 
con ciento cuatro, y en 
Económicas, con cuarenta y 
cinco. Sin embargo, en 
Económicas se retiraron 
varios candidatos, quedando 
sólo diecinueve, y las 
consignas impe/antes eran 
las de no votar, mientras 
que en Derecho, algo más 
del noventa por ciento de 
las mesas electorales 
dispuestas no recibieron a 
un sólo elector hasta el 
mediodía.

Esta situación hacen

segunda vuelta, por o*-de emp 
“quorum” más reducido. solución 
ELECCIONES NORMM^Édeft 
EN VARIOS CENTROS “Standar
-- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ' illaverd

Uno de los centrosdo"'^ centros , 
las elecciones se han poo realizai
celebrar con absoiu intermite
normalidad y muí']æla mañai 
votantes ha sido el Me, ' c,
el colegio mayor San Pain» marcha c 
donde en veinte grupfn,,»convenio 
ha alcanzado el “quorujj discute,
siete de ellos han elegio’

parece que es el caso de la 
Farmacia,, un

pensar en medios

Según nuestra^ noticias, 
la excepción a este boicot

desinterés 
participación sin 
matiz político .

simple 
de la 

ningún

rectorado de
del 

I a
Complutense que ha habido 
un acuerdo de última hora 
entre los grupos, o bien se 
han reservado para la

la totalidad 
representantes. Pof 
parte, otros cent 
docentes en los que ei n 
de las elecciones ha u 
aceptable han s’®® hi 
colegios y «scuL 
universitarias de 
Ciudad Real, Guadalajj^ 
Sigüenza y algún otro. j, 
colegio universitario j 
Arcos de Jaén, hacj’_ 
mediodía, se había ele? . 
un delegado de 0®recno^ 
registraba cierta anin” 
en las elecciones. ¡jji

En la universi^ 
Autónoma, donde ta^L 
se celebraba ayer la pro- 
vuelta electoral» 
registrado una 
similar, con 
participación.Por otra parte, dutí, 
jornada, la Policí«.‘Sf|íl 
en la facultad de 
Letras para retirar c® 
subversivos.

f 1 Uí 

intelsa”
paro hasi 
*ap?bién 
deliberac

^^ecta
POZOS

H''erente 
Ounosa 

?*]eraci,

Pfoduc

p el 

i’l’ajado 
^’’ÍPleo 
Pfexirjio I
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PAROS EN LA
Ayer, en Madrid orden público

García Salve

y jomada de 

uatro carteles

íia" para días ÿ

CONSTRUCQON continúa
, Y EN EL METAL

:as y en h 
los cursos se

a incitando)

• Afectaron a más de 15.000 trabajadores J

I
 MADRID, 11 (Logos).- Por 
causas extralaborales y en 
respuesta a un llamamiento 
hecho por orgariizaciones 
ilegales, se registró ayer en 
Madrid el paro de unos tres mil 
quinientos trabajadores de la 

' construcción, según informa la
nción habid)-■ Agencia Sindical. Este paro ha 
lOy, día 0nM,\ afectado a uno's doce tajos de 
llecciones, de :■ unas ocho empresas. Parte de 
as. El distrito '
: mil alumnos ; 
ros, de ellos" 
:torado de l¡ 
concluido en 
e todos los 
de IngenierI) 
iversitario dt 
ras de Sevilli 
de delegado, ' 
más centros 
votación fut b 

n segundo dt 
, que fueron?

ti'

estos trabajadores se
reintegraron a su trabajo a lo 
largo de la tarde.

La zona más afectada por 
estos paros fue la de avenida del 
Generalísimo, Plaza de Castilla, 
barrio del Pilar y Mirasierra.

EN El METAL

MADRID, 11 (Logos).- 
Unos doce mil trabajadores de 
cinco empresas del metal,

ones para iri 
s cuando vol) 
o, en loscasoi

participaron en la jornada de 
„ aÿer en las alteraciones laborales 

iniciadas en días ¿anteriores.
según informa la Agencia- 
Sindical.

En la" factoría de
cincuenta pw«Construcciones Aeronáuticas 
unda vueltaOg situada en el paseo de las 
einticincopiVK Acacias fueron desalojados 800 
lo. B trabajadores que desde primera' 

* hora de la mañana mantenían 
í una actitud de paro. En la 
f factoría de Getafe de esta 
! misma empresa, los tres mil 

trabajadores también iniciaron 
una actitud de paro, pero antes 
del fin de su jornada se habían 
reintegrado al trabajo. Los 
obreros de esta empresa, han 
adoptado esta actitud en 
defensa de una plataforma 
reivindicativa.

En el pozo Samuno, faltaron 
301 operarios de 637 de los que 
193 son picadores.

En el pozo San Victor, 
faltaron 53 de ellos 36 
picadores, de los 192 
trabajadores que componen el 
relevo de la i mañana. El motivo 
es de solidaridad con los 

, sancionados de los pozos San 
Nicolás y Tres Amigos.

Por.otro lado como 
consecuencia de accidentes 
laborales han dejado de asistir al 
trabajo el personal de las 
siguientes instalaciones de 
Hunosa.

En el pozo Llama, de 308 
trabajadores —según las mismas 
fuentes— faltaron 56, de ellos 
30 picadores de 45, el accidente 
laboral aducido para este paro, 
ocurrió el pasado día 6.

En el pozo María Luisa, de 
889. trabajadores, faltaron 841 
siendo el motivo del duelo el 
accidente de trabajo que ha 
costado la vida al posteador don 
Valentín Fernandez Martínez, 
de 40 años casado, vecino de 
Las Felechosas, como conæcuen- 
cia de un derrame de carbón

manifestantes. Posteriormente
OTupos aislados se agruparon en 
la plaza de José Antonio
pleno centro de la ciudad.

LOPEZ MEDEL 
DENUNCIA COACCIONES

en

VUELVE LA 
NORMALIDAD A 
“INDUSTRIAS REVILLA 
HAN SIDO 
READMITIDOS LOS 
DESPEDIDOS

a disposición 
del T.O.P.

propaganílg^^ _ E n la empresa 
solverse y Electromecánica de Precisión” 
Î identifícate^ -añade la misma fuente— en la 

Que actualmente está planteada 
cciones pO n^ciación de un nuevo 
regaron a I®1| convenio, los 897 productores 
3n el cual e|B iniciaron durante la jornada de 
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SORIA, 11 (Logos).— Ayer 
tarde se reanudó la actividad en 
Industrias Revillá* S.A„ tras el 
paro producido por la huelga 
ilegal. La situación a la hora de 
comenzar el turno vespertino 
era de doscientos cinco 
trabajadores trabajando con 
normalidad, de ellos siete de los 
despedidos y que han sido 
readmitidos siéndoles respetados 
todos sus derechos de 
antigüedad.
ANORMALIDAD EN 
ENSIDESA

GIJON, 10 (Logos).- A 
consecuencia de un paro laboral 
registrado en el turno de la tarde, 
en la Empresa Nacional 
Siderúrgica S. A. (ENSIDESA) 
este en las secciones de tren de 
chapado y altos hornos, quedó 
paralizada la actividad en ambas 
secciones. El paro se realizó 
como protesta.de los 
trabajadores por no haber 
accedido la dirección de la 
empresa a sus peticiones en la 
prima de producción.

La anormalidad, que persistía » 
a última hora de la tarde, afecta 
a un total de trescientos 
veinticinco trabajadores.

MADRID, 11 (Logos).— 
“Con anterioridad al día de la 
elección había presentado en el 
Juzgado de Guardia una 
denuncia pública por posibles 
maquinaciones o coacciones 
para el libre ejercicio de los 
derechos electorales”, ha 
comunicado a la “agencia 
Logos”, el señor López Medel, 
ex presidente del Sindicato 
Nacional de Enseñanza y 
candidato único presentado a las 
recientes elecciones para la 
renovación del cargo que, como 
ya se sabe, ha quedado vacante 
por falta del numero de votos 
precisos.

Dice el señor López Medel 
que “se tenía conocimiento de 
que determinados dirigentes, 
tanto sociales como de centros, 
habían estimulado la no 
comparecencia a la junta 
general, o voto en blanco o 
nulo, de tal manera que ya en el 
acto constitucional de la junta 
del Sindicato dej^on de asistir 
unas 28 personas» Com o se sabe, 
se exige un quorum del 75 por 
ciento del número de 
componentes y no de los 
asistentes. Hubo —añade— por 
lo tanto más de 30 personas que 
deliberadamente no ejercieron 
su derecho al voto, lo que 
supuso votos negativos”.

El señor López Medel señala 
por otra parte que hubo quien 
distribuyó papeletas nulas y en 
blanco, a la vez que daba 
orientaciones para la salida de la 
sala a determinados dirigentes 
empresariales.

“Tales propósitos —agrega— 
habían sido denunciados al 
mando nacional con 
anterioridad y, al parecer, han 
quedado ratificados ante la 
Comisión Electoral Nacional”,

“QUEREMOS TRABAJO” 
(UN CENTENAR 
DE OBREROS 
AGRICOLAS DE 
LEBRIJA)

MADRID, 11 (Logos).— 
El sacerdote D. Francisco 
García Salve, que prestó 
declaración anteayer ante el 
juzgado de Orden Público 
número 2, continúa en los 
calabozos de las salesas a 
disposición del Top.

El juez aún no ha 
adoptado resolución alguna 
en el caso del citado 
sacerdote.

UNOS 40 DETENIDOS 
ANTE EL TOP

MADRID, 11 (Logos).— 
Unas cuarenta personas de 
las detenidas el pasado 
domingo desfilaron ayer 
ante el Juzgado de Orden 
Público a fin de prestar 
declaración ante el juez 
sobre cómo se desarrollaron 
ios hechos.

Se desconoce todavía la 
decisión adoptada por el 
juez.

EL SACERDOTE JESUS 
CUBILLO ANTE EL TOP

MADRID, 11 (Logos).— 
El párroco de Santiago de 
Guzman, en Aluche, don 
Jesús Cubillo, ha prestado 
declaración ante el Juzgado 
de Orden Público número 2.

El citado sacerdote fue 
detenido el pasado domingo 
a las tres menos cuarto de la 
tarde aproximadamente por 
el contenido de una homilía 
pronunciada el domingo en 
su parroquia.

En la puerta del juzgado 
se hallaban presentes el 
coadjutor de la parroquia, 
don Baudilio Vegas, y los 
sacerdotes don Valentín 
Torre y don Juan* Ignacio 
Jiménez.

ESTUDIANTES PIDEN 
AMNISTIA

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 11 
(Logos).— Ayer un grupo de 
universitarios recorrieron 
una calle de la ciudad 
lanzando aritos en Jos que 
pedían amnistía

■Fuerzas de la policía 
patrullan cerca de los 
edificios universitarios, sin 
que hasta el momento se 
haya registrado incidente 
alguno.

DECLARACION DE UN 
GRUPO CRISTIANO

BARCE LONA, 1 1 
(Logos).— El grupo cristiano 
de promoción de los 
derechos humanos, con 
motivo del XXVII 
aniversario de la Declaración 
Universal de los Derechos 
del Hombre, ha hecho 
públicos cuatro puntos, en 
los que se solicita: 1.— 
Concesión de una amnistía 
total; 2.— Abolición de la 
pena de muerte; 3.— 
Reconocimiento progresivo 
de todos los derechos 
fundamentales de las 
personas y ios pueblos de 
España; y 4.— Donde se 
refrenda una declaración 
internacional contra la 
tortura.

EL MONTAJE DE LA 
CAMPAÑA SUBVERSIVA 
DE ESTOS DIAS

MADRID, 11 (Logos).- 
Se ha podido saber que la 
campaña de agitación 
subversiva iniciada estos 
días últimos, tiene unos 
objetivos concretos y 
programados con antelación 
por los grupos subversivos. 
La finalidad última es hacer 
imposible la evolución 
pacífica de la situación 
española, dentro de la 
serenidad que la inmensa 
mayoría del pueblo español 
desea, según ha quedado de 
manifiesto en los 
acontecimientos de las 
últimas semana; la finalidad 
inmediata es la de provocar 
manifestaciones, 
detenciones, paros, 
tendentes sobre todo a crear 
una cumbre de inquietud en 
la semana que va desde hoy 
al martes próximo, día 16. 
Las consignas que se han 
dado a los grupos

PROTESTA DE LOS 
PRODUCTORES DEL 
METAL
LA POLICIA HIZO 
VARIAS CARGAS

subversivos dejan en libertad 
a los responsables de cada 
provincia o región para que 
elijan alguno de estos días 
para la fecha clave en el 
lugar. Para Madrid esa fecha 
para provocar incidentes ha 
sido ya señalada.

La propaganda inicial, de 
base, ha buscado problemas 
que pueden encontrar un 
eco más fácil entre la masa, 
como el aumento de los 
precios, derivado de la 
inflación, y el de la 
“congelación salarial”, 
exageradamente 
denominada así en la 
propaganda subversiva, ya 
que no se trata 
exactamente, en las medidas 
del Gobierno, de una 
“congelación salarial”, 
puesto que se autoriza un 
aumento de salarios, incluso 
por encima del porcentaje 
del crecimiento del costo de 
la vida, pero fijando un tope 
de hasta dos o tres puntos 
por encima de aouel.

Las consignas pretenden 
crear en el mundo laboral 
huelgas, paros y asambleas; 
en los centros de enseñanza, 
huelgas, manifestaciones y 
también asambleas; y en los 
barrios se quiere lanzar la 
misma consigna que ha 
fracasado en ocasiones 
anteriores boicot a los 
mercados y concentración 
de público con ánimo de 
provocar tensión frente a la 
fuerza pública de donde 
pueda surgir algún incidente 
grave o víctima, sobre los 
que montar nuevos 
incidentes.

Por los informes 
confidenciales que ha 
podido captar la policía, y 
en los que se contienen las 
órdenes y sugerencias de los 
órganos subversivos de 
decisión a sus afiliados, se 
sabe que la estrategia 
subversiva, principalmente 
del partido comunista y de 
sus colaboradores, para el 
delicado momento en que 
diera en España sus 
primeros pasos la 
monarquía, tras la muerte 
de Franco, iba dirigida a 
conseguir una acción 
política inmediata y directa 
en la calle, aún antes de que 
mediante reformas legales se 
crearan unas posibilidades 
más abiertas que en la 
situación anterior, con 
objeto de que o se tolerase 
una ilegalidad creciente, o ai 
reprimirla, montar 
campañas de desprestigio en 
el interior y, sobre todo en 
el exterior, sobre la base de 
que no había propósito 
alguno de apertura 
democrática en la nueva 
monarquía. Se trata, en 
definitiva, al parecer, de 
boicotear cualquier 
posibilidad de evolución 
pacífica para lo que han 
creído que deben 
intensificar la campaña en 
estos momentos en que las 
más altas responsabilidades 
de Esoaña están empeñadas 
en la creación: de un nuevo 
Gobierno, con la 
consiguiente situación de 
espera en la definición de la 
nueva política.

LOS ABOGADOS DE LOS DETENIDOS 
EN EL CEMENTERIO CIVIL

SEVILLA, 11 (LogosK- 
Ante la Casa Sindical de Lebrija, 
se han congregado un centenar 
de obreros agrícolas en demanda 
de trabajo. Al serles comunicado 
que las asignaciones del empleo 
comunitario estaban agotadas se 
dirigieron al ayuntamiento, en 
donde el alcalde recibió a una 
comisión que le explicó el grave 
problema de paro que padecen. 
Al no poder el alcalde dar 
solución, los obreros, a los que 
se unieron algunos compañeros, 
iniciaron una manifestación 
pacífica, que recorrió casi todo 
el piieblo, profiriendo de vez en 
cuanto gritos de “queremos 
trabajo”. Posteriormente 
intervino la Guardia Civil que

DENUNCIAN LA 
NO NOTIFICACION 
DE LA POLICIA

GIJON, 11 (Logos).- 
Alrededor de doscientos 
trabajadores del sector del metal 
se concentraron, a las seis y 
media de la tarde de ayer, frente 
a la Casa Sindical de Gijón con 
objeto de celebrar una asamblea 
de enlaces sindicales que no fue 
autorizada, debido a que el 
Decreto del derecho de reunión 
en el ámbito sindical, tan sólo 
permite la asistencia de 
quinientas personas, mientras 
que los caicos sindicales 
existentes en 'Gijón en el sector 
del metal, se aproximan a un 
mUlar.

Una vez producida la 
concentración, las fuerzas del 
orden público ordenaron, 
mediante megafonía disolverse, 
y a continuación realizaron 
varias cargas contra los

de la.tarde fueron detenida^ 
unas quince personas, entre 
quienes se encuentran don 
Ramón Munagorri Triana, 
doña Carlota Bustelo, don 
Ildefonso Gomez Martinez, 
don Cesar Ramirez y don 
Antonio Jimenez Ortiz, 
cuando se dirigían al 
cementerio civil para visitar 
la tumba de Pablo iglesias, 
fundador del PSOE. Indican 
que durante las 24 horas 
transcurridas en principio la 
policía judicial no ha puesto 
én conocimiento de la 
autoridad judicial las 
diligencias practicadas, ni 
han participado a dicha 
autoridad que habían tenido 
conocimiento de la posible 
comisión de un delito 
público.

MADRID, 11 (Logos).- 
Los abogados don José 
Federico de Carvajal Perez, 
don Gregorio Peces-Barba 
Martinez y don Enrique 
Barón Crespo, defensores de 
algunos de los detenidos el 
pasado lunes en el 
cementerio civil, 
presentaron ayer un escrito 
ante el juzgado de 
instrucción de guardia por el 
que ponen en su 
conocimiento que aún no ha 
sido notificado por la policía 
a la autoridad judicial la 
detención de los mismos.

Se amparan ios letrados 
en diversos artículos de la 
.Ley de Enjuiciamiento 
■Criminal, y exponen que el 
día 8 entre las 12 y las dos

retiró la documentación 
algunos manifestantes.

MUERE UN MINERO

de

i H'ferentpP^’ (Logos).— 
i Hunosa 9UC la empresa
' enclavados en
’•leracior,^^ encuentrarf con 

la^A^^ laborales, según 
U Agencia Sindical.

I’alíkn 1*®^® Nicolás, se 
130 

•’‘‘adores^ n °® *1“* 

'‘“’’naliúad trabaja con 
"entran^®

l^’Madorpo” ^^’’eionados 34 
®'’’Pleo suspensión de
l*®x¡nio dL hasta el

;on es®’

licía de Fllo’í 
etirar cad»'’

OVIEDO, 11 (Logos).- En el 
día de ayer en la chimenea 
Melilla, quinta rama de la quinta 
planta ael pozo María Luisa 
propiedad de Hunosa up derrame 
de carbón alcanzó al productor 
Fernandez Martínez de 40 años 
porteador casado con dos hijos 
vecino de Felechca quien a 
consecuencia del mismo murió 
en el acto.

Sin embargo pudo salvarse su 
compañero .luán Sánchez Luna 
de 27 años, picador vecino de El 
Entrego.

Traducciói
Inglés, francés, italiano. 
Teléfono 216499, tardes.
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No acepta el acuerdo de 
Madrid con Marruecos 

V Mauritania

NACIONES UNIDAS, 11 (Efe).— La Asamblea 
General de las Naciones Unidas aprobó anoche por 
votación las resoluciones XI A) y la XI B) para la 
descolonizmción del Sahara Occidental. Ambas habían 
sido discutidas y votadas previamente por la Cuarta 
Comisión.

En la sesión plenaria de ayer la votación fue la 
siguiente:

Resolución XI A) reafirmando el principio de 
autodeterminación e ignorando el acuerdo de Madricf del 
14 de noviembre de este año entre Marruecos, 
Mauritania y España

Votos a favor, 88 - en contra: ninguno - abstenciones: 
41.

Resoluciones XI B) tomando nota del acuerdo de 
Madrid a favor: 56 - en contra: 42 - abstenciones: 34.

Pero al igual que ocurrió en la Cuarta Comisión, 
mientras la resolución XI A)».pasó fácilmente la 
aprobación .de Ja sesión plenaria, la resolución XI B) fue 
objeto de viva oposición en el debate previo.

Benin (antiguo Dahomey) propuso en efecto que se 
votasen separadamente los párrafos 2 y los 1, 3 y 4 
conjuntamente. Fue secundado por Ghana en su 
propuesta pero esto, que iba a repetir lo ocurrido en la 
cuarta comisión, fue luego alterado por una propuesta de 
Malí de que se votasen, separadamente los párrafos uno, 
dos, tres y cuatro de la resolución XI B). Esto fue 
aceptado ppr la sala.

Se procedió pues a votar el párrafo uno 
separadamente. Este párrafo, el más controvertido en el 
debate, pues se trata del párrafo que “toma nota” de los 
acuerdos firmados en Madrid el 14 de noviembre entre 
España, Marruecos y Mauritania, fue aprobado por 52 

-.votos a fjíXO'’’ 46 en..contra y 34 abstenciones. Al igual
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que en la cuarta comisión el párrafo dos se aprobó por 
unanimidad, sin votación. Es el que afirma el derecho 
inalienable de los pueblos saharauis a la 
autodeterminación.

Finalmente, votados separadamente los párrafos tres 
y cuatro, también salieron aprobados, y con bastante 
lógica, la totalidad de la resolución votada en último 
término.

A diferencia de las votaciones de la cuarta comisión 
en las que el bloque socialista había votado “si” en la 
resolución >\l A) y se h a b í a abstenido en la XI B), ayer 
en la plenaria de la Asamblea General de la URSS y sus 
aliados votaron “no” en la resolución XI B), sin lograr 
por ello que fuese derrotada.

Los países hispanoamericanos, con excepción dev. 
Venezuela, Méjico, Perú, Colombia y Argentina, que se 
abstuvieron a iá totalidad votaron en favor de la 
resolución XI B). De los europeos, votaron “si” 
Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica, Irlanda, Holanda y 
Luxemburgo. Estados Unidos votó también 
afirmativamente. España se abstuvo en la resolución XI 
A) y voto “si” en la XI B).

LOS TRANSPORTES “ARAGON Y 
“CASTILLA” DESCARGAN FUERZAS 
Y MATERIAL EVACUADO DEL SAHARA

CADIZ, 11 (Europa Press).— Han llegado ai puerto de 
Cádiz los transportes de la Armada “Aragón” y 
“Castilla”, procedentes del Sahara y con fuerzas del 
ejército utillaje militar evacuado. Estas fuerzas pasarán 
hoy desde Cádiz a sus respectivos puntos de destino.

El primer buque descargado el “Aragón”, trajo a 
bordo una bandera de paracaidistas del Ejército de Tierra 
—en total uno§ dos mil hombres—, así como diverso
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material que ha sido trasladado a camiones y trenes, parií 
su transporte a las bases. El barco regresara de nuevo al S 
Sahara para recoger nuevas fuerzas y material.

El “Castilla*’ descargará también hoy. Esta unidad^' 
trae, asimismo, fuerzas del Ejército y material bélico.

HAN LLEGADO ESTA MADRUGADA r
MAS TROPAS MARROQUIES L
EN EL AAIUN b
UNA COLUMNA HA CRUZADO |
LA CIUDAD Y SE DIRIGE A UNO ?
DE LOS CUARTELES DE LA ZONA ALTA g

EL AAIUN, 11 (Cifra).— Un fuerte contingente dÇ 
tropas de las Fuerzas Armadas marroquíes ha llegadc*.- 
esta madrugada al Aaiun. >-

A primeras horas de la mañana, unos cuatro 
soldados de las F.A.R.M. que integran una columna,!^ 
permanecían acampados junto al acuartelamiento del| 
Tercer Tercio de la Legión “Don Juan de Austria”. f ' 

A media mañana, la columna de tropas marroquiej| 
cruzó por las afueras del Aaiun, dirigéndose a uno deloiÉ 
cuarteles de la zona alta de la ciudad.

Esta mañana, las representaciones españolas yS 
marroquíes han celebrado una reunión de trabajo sobnp 
aspectos administrativos y especialmente, sobre lagí 
nuevas, normas de seguridad que pudieran empezariH 
regir a partir de ahora.

EXPLOTAN CINCO BOMBAS 
EN EL AAI UN 
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EL AAIUN, 10 (Del enviado especial de “Cifra"Çésï^ relaciór 
de LA l_AMA).— Un coche de la policía marroquí viviend 
sido ametrallado esta noche, cuando circulaba por^r En i 
barrio de Hata Rambla, según anuncian a este enviaikL en. el 

■ • ■ • ■ " tonside 
i del Din

especial en fuentes bien informadás.
Se desconoce por el momento quién o quiénes hai 

sido los autores de este hecho, pero parece ser «k delaV
atribuye al “Frente Polisario”. E *><1.0:

Casi a is misma hora, dos granadas de mano «#» rescindi 
arrojadas contra una casa del barrio del cementerio.» benefic 
donde en . esos mémentos, un grupo de marroquíes que hac 
celebraba una reunión. .R pisos".

Otras tres granadas eran arrojadas en otros puntos mg carta q 
la ciudad. X 1

Este es el primer acto terroristas que sé produce en w Andrad 
capital del Sahara desde que la situación del territorio W 
entrado en el nuevo “status” de administraciw» 
tripartita. La policía territorial y autoridades 
Gobierno realizan gestiones para la localización de v 
autores de estos hechos. K

España retrasa 
su salida

“El Alcázar” en su 
edición de ayer publicaba 
una crónica de su 
corresponsal en El Aaiun en 
la que decía: “Cuando todo 
parece indicar la última 
etapa de repatriación, ayer 
resultó evidente lo que en 
principio se estimó un 
simple retraso y después se 
perfiló como incógnita 
respecto a la fecha definitiva 
de marcha.

Estaba prevista para hoy 
la salida de determinada 
unidad militar y por ahora 
se queda. El Banco Exterior 
de España, que cerraba 
también hoy, informó que 
lo haría mañana; pero es 
probable que en las primeras 
veinticuatro horas precise 
también rectificar sus 
planes. Posteriormente en 
cuantos organismos o 
dependencias hemos 
visitado, se va confirmando 
la misma idea de retraso.

Así, cuando se cieW^ 
últimos embalajes y-5 
empaquetan los efed» 
última hora, uiiiL. 
parecía inminente la 
hasta el punto de que ni || 
imaginaba perman^ef " —
la fecha máxima dei^aDi 
hallaba, algo ha obl^morea 
dar un giro to7M en ; 
nuevamente se desbo<^ W <^eiebri 
rumores, pues de mo^ W sanadero 
lo único que parece ev» «i precio
es la perplejidad. el a

Ayer hemos ’ «
el paso de unos camig pre
gran tonelaje cargado 
literas e impediment. , _
nos sorprendí 
marchar en dir®'' 
contraria a la

^an a

P^Aquí se especula Pj 
calle sobre los motivos del retraso, JH 
unós la intervención 
O.N.U. rechazano

^^niporai

^^OPlJE

MOZO DE REPARTO 
para las tardes, con carnet de conducir*

No importa edad.

Dirigirse a "ARAGON/exprés" 

Marcial, 2 

ZARAGOZA

Mad 
^ado el 

la , 
'^ntenei

estui

^,^^aderi 
f>odel 

^°9eriar 
fæ"® esí

^9nc, 

ÍÍOSfc
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Ricardo de la Cierva a "Mundo Diario

La democracia no nos 
la van a servir gratis"
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BARCELONA, 11 (Logos).— Don Juan Antonio 
Samaranch presentó en la mañana de ayer ante la junta 
provincial del censo electoral la documentación 
reglamentaria para su proclamación como candidato a las 
elecciones para presidente de la Diputación de Barcelona 
de acuerdo con el decreto núm. 3.230, 1975, publicado 
en el B,O.E. en el que se convocan elecciones para cubrir 
los cargos de todos los presidentes de Diputación y 
cabildos insulares de España, alcaldes de capitales de 
provincia y ciudades de más de cien mil habitantes asi 
como jJe la .mitad de todos los alcaides de los municipios 
del país por orden de antigüedad.

Los candidatos que reúnan las condiciones exigidas 
por la ley serán proclamados oficialmente por la Junta 
Provincial del Censo el próximo día seis de enero en 
sesión pública y las votaciones correspondientes tendrán 
lugar el próxinio día once de enero.

"EXIGE UN DERROCHE DE SENTIDO 
COMUN Y DE RENUNCIAS A UNOS Y OTROS

y trenes, pan 
a de nuevo al 
al.

Esta unidad 
ial bélico.

ESTAPE NO
DIMITIRA

DIPUTACION DE BARCELONA

Samaranch, candidato

A

SIN MEDIDAS PARA COMBATIRLO

EL FRAUDE DE LOS
PISOS OFICIALES

ontingente d! 
íes ha llegado MADRID, 11 (Logos).—

La desocupación de una 
>s cuatro mil^^ vivienda no está especificada 
una columna,!" como causa de resolución de
elamiento delà, un contrato de compraventa 
ustria". lí en el reglamento de 
is marroquieifc viviendas de protección 
e a uno deloiL oficial, aunque sí dice que la 

1' vivienda de promoción 
españolas yK directa debe servir de 

trabajo sobnv domicilio permanente de su 
te, sobre lü» titular y establece sanciones 
in empezar iK para las transgresiones a su 

B contenido, explica el 
K Director- General del
p instituto Nacional de 
K Vivienda en una carta
I Director de ABC, 

“Cifra" CéaiK relación con el tema de

la 
al 

en 
las .

marroquílife viviendas, 1.200 vacías.
culaba por ir En un. artículo aparecido 
I este enviad^ en. el diario citado se

B consideraba qúe el informe 
3 quiénes huW del Director General del I.N. 
parece ser ür de la Vivienda debiera haber 

t sido: "Acabamos de 
le mano erW rescindir el contrato a 1.200 
‘I cementerio-w beneficiarios del Instituto 
le marroquiN® que haqían negocios con sus 

¿K '.pisos". La respuesta es la 
tros puntosig carta que ayer aparecía en 

,K ABC, y en la que el señor 
produceeniiK Andrada Pfeiffer, Director 

el territorio hiH _ __________________________ 
idministraci« 
toridades 
ización de W

de /

empresa de la Plaza Monumental 
de Madrid ha desechado la idea 
de celebrar treinta y una 
corridas en la feria de San Isidro

novecientos setenta y seis. Al 
parecer las gestiones van 
encaminadas, como en la 
edición anterior para celebrar 
una veintena de festejos, con la 
p a rticipación de los más 
destacados espadas del 
momento.lo se cierran 

nbalajes y a 
los efectos J 
a, cuando,II 
nente la »'Wsvb//í4/v las

Æ Qg toros

(l-oaos).- Se 
• ♦ otal W Oüe corrillos taurinos
’*^2 chocan I® Col próxima se va a 
“ 1® ga aií'^^ reunión de

Pw 1 psn /^^^'•‘.^P'ridasde toros 
Íoc’nresencí'í que en próximo. Es posible 

MitiionaS^ Unos n reunión se estipulen

íedimenta. J
catón., ‘ auuer------------- --  
¡e van'^ plazas en las que 
eviripnt^ lo que es 
Va g sl ganado bravo 

empresarios 
próxima

; 10’ 
retraso, 

¡rvencion 
ichazané® 
irtito.

RTO
ndticif*

MODELO

( ^og os).- 
1. ^'^^adisimo coste que

bi’avas ganadería de reses 
ganaderos

’^onseauir posibilidad de 
^^Sonas de las 

'^odeln" denominadas 
^°9erian . 5°''. se 

estoKi beneficios que

^^r)fi/D, j j (Logos/.— La

General del Instituto, dice: 
“Carecemos de armas para 
resolver los contratos. 
Porque estos contratos, que 
soi> de compraventa, entran 
dentro del respeto que 
nuestro país concede a la
propiedad privada y a 
instrumentos”.

sus

Al extremo aludido 
que son sancionables 

de 
las 
I ot ra n sgresiones a 

establecido sobre viviendas
de promeoión oficial, se 
acoge ahora el instituto 
Nacional de la Vivienda para 
sancionar a los infractores, 
con la obligada 
descalificación de las 
viviendas afectad-es, 
devolución ai Estado de las 
ayudas económicas y 
beneficios fiscales.

Añade el señor Andrada 
en su carta: “No existe 
interpretación de las normas 
en que hemos de 
desenvolverpos como 
autoridad administrativa 
que permita resolver 
inmediatamente tales 
contratos.

año mil

La idea de las treinta y una 
corridas, pensada por el creador, 
de la feria de San Isidro y 
durante muchos años gerente de 
la empresa, don Livinio Stuick, 
ha quedado aplazada para otra 
edición.

SUBIDA DE PRECIO 
DE LOCALIDADES

MADRID, 11 (Logos).— 
Dentro de unos dias se va a 
c eleb rar una reunión de 
empresarios taurinos con el 
objeto de aumentar el precio de 
las localidades para el año 
próximo. Los empresarios 
alegan que se les ha subido los 
impuestos, los arrendamientos 
de las plazas, los honorarios de 
los toreros y las corridas de 
toros, por ello no tierren' 
nrias remedio que aumentar el 
precio de las localidades para 
poder seguir celebrando festejos.

LAS TORERAS 
ACTUARAN SOLO 
SIN CABALLOS

MADRID, J1 (Logos).— Tras 
la experiencia de la actuación en 
los ruedos españoles de las 
señoritas toreras, se va a pedir al 
sindicato que en la próxima 

so/am en tetemporada
actúen en festejos sin picadores 

por supuesto, con ganado de 
cierto trapío ai igual que han de 
lidiar los espadas masculinos 
anunciados en el mismo cartel.

PALMA D E
MALLORCA, 11 (Logos).- 
"En fuentes oficiales del 
rectorado de la Universidad 
de Barcelona, nos han 
manifestado que podía 
desmentirse la noticia de la 
dimisión del rector Sr. 
Estapé y de todo su equipo", 
dice esta tarde el diario 
"Ultima Hora".

Asimismo -anuncia el 
periódico- el rector Estapé 
vendrá próximamente a 
nuestra ciudad y no se 
descarta la posibilidad de 
que mantenga contactos con 
tos estudiantes.

ROBAN UN
MILLON Y
MEDIO DE
PESETAS

GERONA, 11 (Logos).-Tras 
violentar la caja tuerte, unos 
desconocidos se apoderaron 
esta madrugada de millón y 
medio de pesetas en la Caja 
Rural Provincial, sucursal de 
Bañólas, sin 
puertas o 
aparecieran la 
de violencia.

Mediante 

que en las 
ventanas 

menor señal

un gato efe
coche y con la-ayuda de un 
camión, los atracadóres 
descerrajaron la caja fuerte 
y se apoderaron de la suma 
anteriormente citada. 
Igualmente se apoderaron 
de tres mil pesetas que 
'había en las depencias 
anejas, utilizadas bor la 
Cooperativa Agrícola y la 
Hermandad de Labradores y 
Ganaderos de aquella 
localidad gerundense.

Quique

CEMENTERIO 
POLITICO

"INICIALMENTE ES PRECISO QUE LA 
DEMOCRACIA SEA FUERTE, CON AUTORIDAD

BARCELONA, 11 (De nuestra Redacción).—El 
periódico barcelonés "Mundo Diario” publica hoy 
unas interesantes declaraciones del historiador 
Ricardo de la Cierva, a Julián Lago.

«Desaparecidos los lazos personales y alejados los 
emocionales, los intereses del franquismo habrán de 
buscar otro marco de inserción, otro punto de apoyo, o 
bien resignarse a desaparecer». Son palabras textuales 
del profesor y político Ricardo de la Cierva — agregado 
de la Universidad Complutense de Madrid v ex-director 
general bajo la hégida aperturista de Pío Cabanillas — 
entresacadas de su «Historia del Franquismo», obra que 
pasado mañana presentará personalmente en Barcelona.

— ¿Qué es históricamen
te el franquismo: pasado o 
todavía presente?

— Desde el punto de 
vista histórico, supone la 
continuación del reinado 
de Carlos III. Desde el 
punto de vista político, fue 
un sistema personalista 
constituyente y de 
desarrollo, tal como lo 
conceptuó Rodrigo Car
vajal.

— ¿Puede decirse, a me
nos ífe un mes de la muerte 
de Franco, que el país ya 

(Exclusivopara "AñAGOñi/exprés")

’MADRE MIA,

COMO ESTA

hó es el mismo?
— Los países no cam

bian de un día para otro. 
Hay unas estructuras 
montadas y existe también 
una infraestructura social, 
cultural y económica sufí- 
cientemente óptima para 
llevar a cabo una sene de 
transformaciones, inicia
das en el Régimen ante
rior, que pueden ser la ba
se para nuestra incorpora
ción a la democracia.

— ¿Cree usted que e 
desaparecido Jefe de Esta 

do pensó en algún mo
mento ofrecer un sistema 
democrático?

— No. Franco ñunca se 
planteó el establecimiento 
de una democracia liberal 
para España. Sin embar
go, es justo decir que 
Franco no ha llevado a 
España a la democracia, 
pero sí la ha dejado a las 
puertas.

— ¿Considera que no va 
a ser demasiado complica
do el tránsito a ella, par
tiendo de un esquema de 
poder tan personal?

— Lo más importante, 
que son las condiciones dé 
viabilidad, se dan en prin
cipio. Pero, desde luego, la 
democracia no nos la van a 
servir gratis.

— ¿Qué precio supone 
que habremos de pagar?

— Un precio muy deva
do, que si no aceptamos 
nos los hará pasar muy. 
mal. La democracia exi
girá un derroche de senti-; 
do común y de renuncias á 
unos y a otros, por parte de 
lá mayoría decisiva dél 
país.

.~¿En dónde ve mayo 
moderación actualmente 
en la gente de la situación o 
en la llamada oposición 
democrática?

— En el pueblo y en el 
Rey.

¿Qué base sociológica 
tendrá éste que buscar’ 
para la consolidación de la 
Corona?

— El del macizo de la 
raza, que dijo Dionisio Ri- 
druejo. Que no es, sino, 
una versión ampliada y 
pluralista del pueblo es
pañol. Precisaría más: el 
Rey tendrá que apoyarse 
en el franquismo so
ciológico y en la oposición 
moderada.

— ¿Hasta dónde de
berían extenderse los lími
tes de la legalidad en con
creto?

— Hasta la frontera en 
que se encuentran los gru
pos que reconocen y quie
ren la democracia. Aun
que el linde exacto no debe 
ser una respuesta perso
nal, sino una respuesta 
institucional.

— ¿Pero son nuestras 
instituciones lo suficiente
mente capaces como para 
integrar en ellas a todas las 
tendencias de base actua
les?

— E.SIC es un problema 
de voluntad política y de 
necesidades.

— ¿Qué es lo que requie
re urgentemente estos mo
mentos?

— Mantener la sereni
dad y decidirse. En defini-' 
tiva, actuar más que espe
rar para, entre todos, traer' 
la democracia que el país 
necesita.

— ¿Una democracia 
«fuerte», como la que de
fiende Fraga?

— SL Inicialmente y tal 
vez especialmente es pre
ciso que la democracia sea 
fuerte, con autoridad.

— ¿Y no se corre el peli- 
.gro que se convierta en una 
«dictablanda»?

— No en una «dicta- 
blanda», sino en una dic
tadura fuerte. Y eso es algo 
que antes debemos saber.-

— Y evitar...
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esta señora de/ mantón chine! y delMiren por donde

LA CORTE DEL REY FARAON 
CON BIQUINIS

n^oj de 
/3 ciudad

DON RAFAEL PASTOR 
% DECANO DE HONOR

El Colegio de Abogados celebrará mañana Junta General 
extraordinaria para el nombramiento de Decano de honor, al 
ilustre jurisconsulto zaragozano don Rafael Pastor Botija que 
ahora termina su mandato en el Decanato del Colegio.

El escrito, solicitando esta honrosa distinción, ha sido 
presentado en el Colegio por 282 miembros deímismo lo que 
revela de manera féhacientet^l unánime reconocimiento de la 
caballerosidad que ha presidido toda su gestión, al frente del 
Decanato del Colegio de abogados de Zaragoza.

La Junta General extraordinaria tendrá lugar a las ocho de 
la noche en el Salón de Actos‘del colegio y se e^era una 
concurrencia masiva como homenaje a la gran figura de la 
abogacía aragonesa.

VII CONCURSO-EXPOSICION 
DE CANARICULTURA

Todos tos buenos aficionados a la canaricuItura, pueden 
contemplar duante estos días en la Sociedad Aragonesa de 
Protección de Animales y Plantas, una gran exposición.de 
canaricultura en la que pueden ver y oír a doscientos diez 
ejemplares,' todos ellos canarios. La gama de colores de los 
mismos es muy amplia y variada y destaca sobre todo el 
canario español en cuanto a tipo, timbre y posición. 
Asimismo se presentan diversos cruces de canario con tucano, 
perdillo y jilguero. Durante estos son númerosas las personas 
que van a contemplar los diversos ejemplares. El orimer 
premio ha sido para José Luis Violeta, en la categoría de libre. 
Esta exposición, ja cual ha sido organizada por là Agrupación 
Ornitológicá .de Zaragoza, es un fiel reflejo del interés que 
hay en nuestra capital por el mundo de los pajaras.

catite, de aire tan cupletístico, va a resucitar de su tumba 
faraónica en el Teatro PrirKipal. Se llamó Carmen Andrés, 
tiple de exhuberante hermosura, ya que entonces gustaban 
así, quien según Retana, cantaba con gachonería insinuante 
no igualada por ninguna artista de su tiempo y menos aún por 
fas de ahora. Ella estrenó en el Es/avade Madrid, en 1910 "La 
Corte del Rey Faraón", que hoy, en forma de abuelita lozana 
(65 años nada más) será repuesta en Zaragoza. Y ella cantó 
también, por vez primera, él fabuloso "iAy, ba...f el que nos 
recuerda que las mujeres de Babilonia son las más ardientes 
que el amor crea, las que tienen alma de samaritana, las más 
incitantes, pues arde en sus ojos de amor la llama...

La opereta bíblica de Perrín, Palacios y maestro Lleó, 
vuelve con lá picardía gachona de entonces, sólo que las 
esclavas egipcias y las sacerdotisas -de Iris, /tan cambiado sus 
atuendos por los biquinis. Allí estaremos con el General 
Putifar, con el Gran Faraón, con el Casto José y con las sirias, 
las egipcias y las babilonias. Así que, vamos para Judea, la 
que marea. Vamos al Principal. Vámonos allá.

ACTOS EN HONOR DE SANTA LUCIA

UN EQUIPO DE TELEVISION 
ESPAÑOLA EN EL PILAR

Ayer la Basílica del Pilar fue durante unas horas el lugar 
elegido por un equipo de Televisión Española, para el rodaje 
de un espacio de la nueva serie que se denominará "Por los 
caminos del folklore". Con ellos se encontraba la gran actriz 
y cantante Antoñita Moreno, quien cantó una salve ante la 
Virgen del Pilar. Ella es la figura estelar de toda esta serie la 
cual se emitirá a partir de enero próximo. Asimismo está 
previsto el envío de diversas copias a diversos países de 
Europa y América. Los técnicos cuidaban al máximo todos 
los detalles de este rodaje que dirige Carlos Serrano y que sin 
duda alguna será un gran éxito. Hoy el equipo de Televisión 
Española estará en la localidad de Albarracín, donde seguirán 
el rodaje.

La Delegación Provincial de Ciegos, ha organizado diversos 
actos para conmemorar la festividad de su patrona Santa 
Lucia. Hoy y mañana, a las nueve de la noche habrá diversas 
charlas preparatorias sobre el tema de la festividad, a cargo de 
don Vicente Aguilar. El día trece a las diez y media de la 
mañana, en la iglesia parroquial de San Felipe, misa solemne 
oficiada por el asesor religioso de la Delegación Provincial del 
O.N.C.E. EL día dieciséis, se celebrará también una misa de 
difuntos por todos los afiliados, empleados y familiares 
fallecidos. Las charlas se darán en el salón de actos de la 
delegación. Todas los actos profanos han sido suspendidos 
debido al tuto nacional motivado por el fallecimiento del 
Generalísimo Franco, fundador de esta organización.

BREVES
LOS ZARAGOZANOS COLABORAN 
EN LOS COMEDORES ESCOLARES

CINE CLUB CERBUNA.— Hoy jueves en sesiones de 
siete y media y once noche, se proyectará la película 
dirigida por Dino Rissi “En nombre del pueblo italiano", 
interpretada por Vittorio Qassman y Ugo Tognazzi.

CONCIERTO DE ORGANO EN LA BASILICA DEL . 
PILAR.— Continuando el vi Ciclo de Actividades 
Culturales que organiza la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de nuestra ciudad, hoy jueves, tendrá lugar 
en el órgano de la Basílica del Pilar la actuación de 
Gregorio Gares que Interpretará obras de Haendal, Bossi, 
Pierne y J.S. Bach. Todos aquellos que deseen asistir al 
mismo se les ruega máxima puntualidad.

ACCESO AL B.U.P.— Los alumnos de bachillerato 
elemental que tuvieran pendiente alguna asignatura de 
tercer curso al final del 74-75 o de cuarto curso al final 
det 75-76 y deseen acceder a primero del nuevo 
baciyilerato, B.U.P. tendrán que obtener el título de 
graduado escolar, según las normas de la orden de once de 
septiembre de 1972. Lo mismo habrán de hacer los que 
tengan el certificado de estudios primarios y quieran 
acceder al nuevo bachillerato.

CASA DE LA MADRE ADMIRABLE.- Mañana 
viernes, a las seis y media de la tarde, habrá una sesión de 
cocina de Navidad, dirigida por Quinin Jasanada. La

Todos los años, 0/ Ayuntamiento abre una suscripción 
pública para conseguir fondos para los comedores que están 
^tablecidos en los colegios nacionales y municipales, en los 
cuales se atiende y facilita comida a los niños de familias 
módestas que asisten a aquellos. Como las necesidades son 
muy importantes, los zaragozanos debemos de colaborar en la 
medida que nos sea posÁle. El importe de cada plaza, para 
aquellos que desen colaborar es de cuatro mil pesetas. Basta 
solamente enviar el boletín de inscripción que en estos 
momentos se esta distribuyendo a domicilia Nadie puede 
dejar de aportar su pequeño grano de arena, para esta 
campaña en la que los beneficiados, son los niños de familias 
modestas-, los cuales no tienen dinero. Sin embargo, este año 
hay que hacer un esfuerzo mayor, porque los problemas son

c ase tendrá lugar 
principal.
CONCIERTO EN EL

en “Betania”, cesa Jimene^,

MERCANTIL.— Hoy jueves, a las 
tarde tendrá lugar en el Casinosiete y media de la 

Mercantil un concierto de piano a cargo de Giuseppe 
Scotese. Interpretará obras’de Platti, Beethoven, Franck y
Chopin.
ESCUELA DE GERENTES COOPERATIVOS.— Hoy 
jueves, a lás ocho y media de la tarde en la Sala Grados de 
esta Escuela, sita en San Félix, 9, pronunciará una 
conferencia sobre “La sociedad cooperativa en la ley 
General de Cooperativas", el inspector de Trabajo, don 
Fernando Val Re, gran conocedor de este tema por haber 
sido miembro del equipo de redacción de la Ley y el

.IIIZGAIIO
<le

GIIAIMHA '
Perico Fernández,

boxeo fuera del Hing

O
YE, que a mí^tú no me levantas la voz.

—Yo soy Perico Fernández, el campeón del 
munda ¿Tanteras?

—Como si eres Perico el de los Palotes.
— ¿Cóoomo has di...icho? A a a ver... Reeepítelo.
— ¿Pero es que te crees que van a ser pa ti todas las 

chorbas de la discoteca o qué, mambrú?
— iYo no soy Mambrú! Sin insultar. Yo soy 

Periiico Fernández, el campeón del mundo...
—Pero el campeón de las chavales de Zaragoza, no.
—Oye, niño, me vas aaaa tocar pieeeses. Yo me las 

he besao a millones, porque todas están por mí, 
porque yo soy Perico Fernández, el campeón del 
mundo.

—Que se lo pregunten a la pulga tailandesa que te 
picó en el horno.

—Oye, un respeto. Que además de campeón soy 
millonaria Y cyando me ven los que mandan en los 
Bancos se quitan el sombrero y saludan a su cliente 
Perico Fernández. ¿A que no te saludan a tí, morros 
de baba? Han salido conmigo a millones. Y los demás 
salís con las que yo no quiero. Con las que os deja

—Con otro a ese rollo, cara cebollo.
—Hasta con artistas. Que todos ios foteros se han 

hinchao conmigo de hacerme fotografías con las 
gachises más buenas de España. iY del mundo! .

Anda, pregúntales a todas que a quién conocen 
más, si. a tí que sólo te conocen en tu casa a la hora 
del avecrén o a Perico Fernández, el campeón del 
mundo...

—Pero si hasta en los periódicos te dicen que estás 
chivanis. Anda y vete a entrenar al manicomio.

—¿Que yo estoy chineo? Anda, repítelo otra vez. 
Cabuen la bruta de oros lo que hay que aguantar, Y 
todo porque me habéis empujao a la bailadora. ¿Por 
que' no empujáis a vuestras hermanicas, eh?

—Quieta esa boca que te sacudo.
— ¿Pegarle tú al campeón del mundo, Perico 

Fernández? Anda, macho, ; aparta day que se me haoec 
guante la mano.

— ¡Que viene el *Sansak repartiendo chispas de 
homo...!

—Quieta, mano campeona del mundo, que se te va 
el puño... Decirme a mí eso, que soy Perico Fernández

— iY que viene también el Furu...!
— iY hasta el Escriche!
—Pero si hoy te gana hasta un crío de teta, 

Periquín...

Como nuestros lectores, los viejos y ios modernos, 
saben, pues estamos con ellos hace más de cuatro 
años, casi diariamente, en esta Sección de Sucesos, 
hecha a nuestra manera y al gusto del lector, nunca se 
da, salvo rarísimas excepciones, el nombre de sus 
protagonistas. Sin embargo hoy va a ser distinto, 
que el suceso ha estado protagonizado en una de sus 
partes por un hombre público, de resonancia 
internacional, como lo es Perico Fernández, campeón 
que fue del mundo hasta que lo metieron en el horno 
crematístico de Tailandia y aunque perdió la corona, 
se forró de millones.

Pues bien, la cosa sucedió de esta manera: Juanito, 
de 20 años, camarero de profesión, libraba la tarde 
del sábado y se fue a una conocida discoteca, desde 
donde tuvo que acudir a la Casa de Socorro donde fue 
asistido de "contusión nasal con hepístasis".

Ya en la Comisaría de la Calle de Ponzano, donde 
fue llevado junto a Perico Fernáindez, Juan dijo c|ue 
momentos antes, se encontraba con unos amigos en >e 
referida discoteca, y cuando estaba bailando con une 
joven —esto según Juanito— fue golpeado por otro 
joven que resulto ser Perico Fernández.

Dijo también que junto a sus amigos, entraron eo 
discusión con el excampeón del mundo y que salieron 

a la calle, donde Perico siguió golpeándole, hasta 
fue separado por sus amigos.

Perico declaró que cuando él estaba bailando t^ 
tranquilo con una señorita, de la que no saba 
nombre, cuatro o cinco jóvenes empezaron a 
a su bailadora, llegando a empujarla, por lo que él < 
llamó la atención. Y dice también que fue , 
por los otros jóvenes, por lo que se vio obligado 
defenderse (?)

Asegura el campeón que él sólo levantó una man ' 
recibiendo entonces un empujón, a consecuencia 
cual es posible que rozara la cara de Juanito, P® ' 
sigue afirmando, que él no le pegó, i Este Perico.»*

expres/0®^
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Asociación de
mujeres juristas

D URANTE el presente año, la mujer, 
muy a pesar suyo, en múltiples casos, ha 

sido el factor dominante de ía sociedad en 
cuanto al homenaje que se ha inventado 
alguien para enaltecerla; el Año 
Internacional de la Mujer. En nuestra ciudad 
quizás el acto más significativo, menos 
circense y más efectivo, cara al futuro, se 
está produciendo y tomará .^consistencia en 
esta semana: La primera D^egación en toda 
España dependiente de la Asociación 
Española de Mujeres Juristas 
Madrid.

No es por enaltecerla 

ubicada en

ni hacerle
publicidad pero es necesario, al hablar de la 
Asociación, mencionar a doña Ascensión 
Forniés, doctora en Derecho, profesora 
adjunto numerario de la Facultad y 
directora de "Gambrinus" c.omo artífice 
prioritario de esta primera Delegación.

OBJETIVO: ÍA FAMILIA

-¿Qué impulsos le han llevado a crear 
esta Delegación?

-Desde la fundación de Gambrinus, hace 
seis años, hemos trabajado un grupo de 
mujeres juristas. Nuestras reuniones y 
trabajos han dadó un resultado*«ltamente 
positivo; lá prueba de ello es qu.e la primera 
Delegación de la Asociación ha sido 
otorgada a Zaragoza, cuancc Barcelona y 
Valencia estaban soliciV'idola, gracias a 
nuestro continuo laborar por la mujer y 
principalmente por la Familia.

-¿Cuántas mujeres juristas están inscritas 
a esta primera Delegación?

-Estamos inscritas alrededor de 
cincuenta. Veinticicno ejerciendo su 
actividad profesional y las restantes con el 
título de licenciadas en Derecho. Hay que 
señalar que alumnas de la Facultad de 
Derecho también están participando, en 
número de cincuenta, con nosotras.

-¿Cuál es la finalidad de la Asociación?
-El estudio del Derecho en general, 

tanto nacional como comparado. 
principalmente aquél que se refiere a 
Familia.

la

MUJER Y PERSONA, A LAVEZ

-¿Está interesada la mujer en estos 
temas jurídicamente hablando?

-A la mujer le han de interesar más que 
al varón. Nosotras debemos cuidarla, puesto 
que si no se logra no se podrá sostener cara 
al futuro.

-¿Qué concepto tienen ustedes de la 
mujer, como tal?

A TRAVES DE UNA MOCION DEL SR. VILLALBA

EL PLENO TRATARA UN POSIBLE INDULTO 
PARA SANCIONES DE TRAFICO
■ TAMBIEN PODRIA ALCANZAR A OTRAS SANCIONES DE TIPO MUNICIPAL

ZARAGOZA, 11 
(ARAGON/exprés).— Aunque en el 
orden del día que abordará el Pleno 
del Ayuntamiento esta tarde a las siete 
ño figura ningún dictamen relacionado 
Con un posible indulto para las 
sanciones municipales, particularmente 
'as relaciones con infracciones de 
tráfico en el ámbito de la ciudad, el 
tema será abordado en la sesión. Según

•toticias, desde los primeros 
dfas del mes de diciembre se encuentra 
depositada en alcaldía una moción 

concejal señor 
jillalba Arlegui en la que se solicitaría 

Ja Corporación el levantamiento de 
as las sanciones, personales y 

conomicas, que haya irqpuesto el 
por hechos anteriores al

H ® noviembre, día en el que se 
produjo la proclamación de don Juan 
garlos como Rey de España. En su 

•pensa mayoría estas sanciones se 
Da ?.®'dñan con el tráfico y en 
P rticular con los aparcamientos, en 

ña ciudad en la que no existe

iUlUMMIIIA

VARIAS ENMIENDAS

MUCHAS JOVENES DEFORMADAS

Daniel LLAGUERRI

-Esa ola de jóvenes mujeres que 
defienden con uñas y dientes la igualdad en 
todos los terrenos y en todos los conceptos,

—La mujer ha de saber estar en su hogar 
cuando, haga falta y complementando esta 
actividad con sus ocupaciones fuera de él. 
Estos no son momentos de homenajes, se ha 
de ser muy mujer pero a la vez muy persona. 
Hay que tener en cuenta que si no somos 
nosotras, las mujeres, las que defendamos la 
familia nunca se podrá salvar y conservar 
este preciado estamento.

-¿Entonces esa igualdad que tanto 
predican infinidad de mujeres?

-Sí, ha de ser una igualdad como 
personas, en dignidad, en derecho. 
Referente a la familia es algo totalmente ' 
aparte. 

dotación suficiente de espacio para el 
número de vehículos existente. La 
citada moción, que será leída al final 
de la sesión, contemplaría también 
otro tipo de sanciones —por ejemplo 
las impuestas à funcionarios 
municipales, o las que ha puesto la 
policía municipal por causas ajenas al 
tráfico— y pediría su indulto total.

La mqción del señor Villalba, que 
como tal moción no podrá ser motivo 
de aprobación ni denegación, en el 
mejor de los casos pasaría a estudio de 
las comisiones afectadas, en este caso 
las de Gobernación, Hacienda y 
Personal. Particular importancia 
tendrá, en todo caso, la opinión de la 
comisión de Hacienda, ya que el 
importe de las sanciones y multas 
supone una importante cantidad. 
Aunque no hemos podido obtener 
ninguna cifra, siquiera aproximada de 
lo que importa el total de las multas 
que podría ser objeto de este indulto 
municipal, se sabe que supone muchos 
millonp»; de npsetas para las arcas

¿qué opinión le merecen?
-Están deformadas y son desgraciadas. 

Es una cuestión casi de ideología política. Si 
esto se cumpliese desaparecería la mujer. 
Son personas que terminarían histéricas o 
monstruos.

-Volviendo a la Asociación. ¿Cuál ha 
sido la participación real de ella en la 
sociedad, respecto a la mujer?

-Hemos participado en todos los 
Congresos de Derecho. Ultimamente se han 
elaborado diversos trabajos, ocho o diez 
sobre la mujer, muchos de ellos son 
emiendas, a los proyectos-ley o léyes ya 
publicadas, que han ‘sido cursadas al 
Ministerio de Justicia. En Congresos de 
estudiantes también hemos participado. 
Algunas mujeres juristas que se han 
incorporado a la Asociación, por medio de 
ella, han encontrado trabajo; de las 
cincuenta que estamos, a algunas, alrededor

municipales. Tengase en cuenta que 
multas ya viejas no han sido pagadas.

Al parecer de algunos especialistas, 
no todas las sanciones municipales 
podrían ser indultadas por el propio 
Ayuntamiento, ya que las que tienen 
alguna repercusión económica —que 
son la mayoría— quizás debieran 
pasara a la Dirección General de 
Administración Local para que 
pudieran ser objeto de un perdón 
total. El Ayuntamiento, en caso de 
que optara por seguir la propuesta del 
señor Villalba —que al parecer cuenta 
con el apoyo de algunos miembros de 
la Corporación en este tema— podría 
acordar en su día elevar a la citada 
Dirección General, el ruego de que sea 
permititio el indulto. En algunos 
puntos de España esta medida ya ha 
sido acordada y el propio alcalde de 
Madrid informó de sus gestiones para 
conocer si ¡ba a ser posible o no un 
indulto para las infracciones del tráfico 
cuyo castigo depende directamente del 
Ayuntamiento madrileño.

de diez, se les ha facilitado el camino 
profesional. A través de Gambrinus también 
se ha cuidado el aspecto financiero de las 
asociadas, puesto que siempre que han 
precisado de algún aval etc., en su trabajo, 
han sido debidamente atendidas.

—Usted ha hablado de enmiendas y 
trabajos en pro de la mujer, ¿cuáles han sido 
los más importantes?

—importantes lo han sido todos. Merecen 
destacarse: las conferencias profesionales de 
orientación, extensa bibliografía relacionada 
con los aspectos jurídicos que atañen 
directamente a la mujer y a la familia, etc.. 
Hay que destacar también algunas 
enmiendas a diversos artículos referentes a 
las Relaciones Laborales, proyecto de Ley 
del 31-1-75. Hemos apuntado soluciones a la 
inminente reglamentación de las Empleadas 
de Hogar. Sobre el Derecho Civil y 
Comercial, también existe un trabajo 
respecto a algunos artículos. Y, respecto a la 
Ley del 2 de Mayo del presente año, dos 
puntos importantes han sido motivo de 
enmienda por. nuestra parte: Que la 
administración de la familia corra a cargo 
del varón, cosa que depende de la capacidad 
de obrar de cada cónyuge y por tanto debe 
definirse en el señor de la familia y la 
paternalidad del varón, otro asunto nada 
claro.
ACTO FUNDACIONAL DE 
LA ASOCIACION

-Estos días van a ser importantes para la 
Asociación zaragozana de mujeres juristas; 
¿por qué?

-El viernes a las ocho de la tarde la 
Delegada de Mujeres Juristas y Presidente 
del Consejo Nacional de la Familia de Chile, 
Doctora Klimpel, pronunciará una 
conferencia sobre la Mujer y la Familia en el 
Chile actual.

El sábado se efectuará el acto 
fundacional de la primera Delegación en 
Zaragoza. Lo presidirá el Decano del Colegio 
de Abogados de Zaragoza juntarrjnte con el 
Presidente de nuestra Asociacié i en Madrid.

Deseamos que con esta proclamación 
oficial la Delegación de Mujeres Juristas de 
Zaragoza siga su camino, emprendido con 
tanto ahínco, a fin de lograr lo mejor p^ la 
mujer española.
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Para Baills, los ratos de la sobre
mesa que pasa conversando con An
tonio Machado son verdaderas lec
ciones de cultura española y de filo-

on fre 
municai

Larzac. 
tos pn 
parecí 

nte.

ppncia; c 
por p

BÍtarias, ,

r tempera

los

Collioure:

SUS AMIGOS ENceses exclama:
ntre los nuespeües del hotel Bou-

gnoI-Quintana hay uño, Jacques 
Baills, empleado de Ferrocarriles 
Franceses, gran. aficionado a la poe
sía y conocedor de la litératura espa
ñola. Se ha enterado de cualquier 
manera que está hospedado allí tam
bién un señor de apellido Machado. 
No se hace a la idea de que pueda 
ser el mismo que compuso los versos 
que él ha leído tantas veces* pero pien
sa que la mejor forma de hacér des
aparecer sus dudas es preguntándo
selo. Uná noche, después de la cena, 
cuando el comedor va quedando de
sierto y sólo unos pocos huéspedes, 
silenciosamente, ocupan las mesas,» 
leyendo un periódico o charlando,)» 
Baills se acerca al poeta:

— Perdone. He sabido que usted se 
apellida Machado y es refugiado es
pañol.

— Así es —responde el poeta— 
soy republicano español, ahora refu
giado, y mi nombre es Machado; An
tonio Machado.

— ¿Antonio Machado el poeta?
— Si usted llama poeta a quien 

ha escrito algunos libros de poemas, 
sí, soy Antonio Machado el poeta.

— ¿El autor de Campos de Castilla?
— El autor de Campos de Castilla.
— Señor Machado —Baills sonríe 

de satisfacción—, es un honor para 
mí conocerle. Soy un admirador. de 
su obra. Permítame que me presente. 
Me llamo Baills, Jacques Baills, y 
soy...

— Además de lo que sea —le inte
rrumpe don Antonio—, desde luego 
creo que amigo mío también. ¿Por 
qué no se sienta y comparte conmigo 
el café y un cigarro?

Tenía Machado un conocimiento 
muy profundo de la personalidad 
humana y supo, desde el primer mo
mento, que Baills le admiraba since
ramente. Al poco se encuentran los 
dos enfrascados en una 'interesante 
conversación sobre historia y litera
tura españolas. Baills le habla de los 
libros que ha leído e indaga noticias 
de los autores del momento, a los que 
en su mayoría todavía desconoce. Ya 
de madrugada, mientras van ascen
diendo por la empinada escalera exte
rior que conduce a las habitaciones,

Callequeconduce a la estación^^ A

el empleado de los Ferrocarriles Fran

— Péro hombre de Dios, ¿cómo no 
ha dicho usted a nadie quién es?

— Amigo Baills —le responde Ma
chado—, hay muchas cosas en la vida 
que, por excesivamente personales, 
conviene hacer lo más discretamente 
posible. Fíjese, con todo lo que pueda 
llegar a creerse, en el teatro, los me-

Goncentraci
Jores mutis no son los más aplaudi
dos, porque éstos interrumpen el des
arrollo normal del drama, sino los 
más discretos. Y, al ñn, ¿no es la vida 
una comedia, o una tragedia, como 
usted quiera, en la que cada uno re
presenta el papel que le corresponde? 
Hay que intentar represeiitarlo lo 
más dignamente; es la única autén
tica satisfacción que nos cabe, cuan
do cae el telón. Yo ahora soy, senci
llamente, un'^ republicano español 
derrotado y viejo, qué ha buscado 
refugio en la tierra de ustedes, y a 
quien ustedes distinguen con una se
rie de atenciones y un buen trato 
que, se lo digo sinceramente, me con
mueven.

COLLIOURE

sofía, no de la que se aprende en 
los libros, sino de la que uno mismo 
se confecciona a fuerza de años y de 
fracasos. Machado, incluso, le dice 
alg^ poema de Lorca y de Alberti, 
insistiéndole, de una forma crítica, 
en los valores más esenciales. El jo
ven empleado de los.' ferrocarriles 
llega a sentir por el viejo poeta sevi
llano un gran afecto, aí que Antonio 
Machado corresponde. Hace apenas 
ima semana que ha llegado a Collioure 
y cuenta ya allí con un grupo de per
sonas amables que mitigan la adver
sidad de ,sus postreros días. Entre 
ellas, el alcalde, Marceau Banyuls 
que le fue presentado por Sebastián 
Figueras. Ahora ya, durante sus pa
seos, en las horás templadas del me
diodía, por la plaza donde juegan los 
niños, apoyado en su bastón con em- 
.puñadura de plata, ’debe correspon
der a varios saludos, y esto le hace 
sentirse, a ratos, menos solo.

Pasea muy arropado en su viejo 
gabán, el mismo que sus amigos de 
las tertulias de Madrid le ayudaban 
a ponerse a la hora de marchar, y no 
había forma de que le quedara enca
jado en los hombros; uno tiraba por 
aquí, otro por allá, y él colaboraba 
con su mejor voluntad, pero al ñnal 
tenía que salir a la calle muy incó
modo dentro de aquella tela tan dura 
y tan indómita. ¡Qué lejanos apare
cen en su recuerdo aquellos tiempos 
de Madrid!

Baills se preocupa de proporcionar 
a don Antonio la prenda diaria y te
nerlo al corriente de cualquier no
ticia que se difunda, oficial o extra
oficialmente, acerca de la entrada de 
refugiados y de los campos de con
centración. Luego, por la noche, mien
tras oye a su madre revolverse in
quieta en el lecho y él mantiene los 
ojos abiertos en la oscuridad, presa 
del insomnio y de la fiebre, medita 
la situación tan negativa de los miles

y miles de personas a los que éh 
bién, interviniendo en la política 
qna manera indirecta, ha empui - - 
al destierro. Uno de los •perió(®ch^^ 
que ha leído hoy publicaba coni 
uc talle ias cifras exactas de las wF’ 
sidades de consumo de alimentosas condic 
el vecino campo de refugiados defífrabum^ 
gelés. Se le han quedado grabadas Se 
la memoria y las repasa mentalmeofión, toda 

Pan: 0,750 kg. por persona, 90-oí ningún 
kilogramos. jíero está

Carne: 0,400 kg. por persona) 
kilogramos.

Legumbres: 0,060 kg. por 
7.200 kg.

Grasa: 3.600 kg.
Azúcar: 3.840 kg.
Vino: 60.000 litros.
Café: 2.880 litros.
iauavu. lo.uuu Kg. ct^Cada^^
Recuerda también que Noguerej^sj “ ni 

pedido a París que agilicen las o Tii&t. 
de construcción de cocinas Y J ¿Oídas 
instalaciones; que las mujeres Y ae 
ños sean enviados ai interior' cat
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F
e tíiinan

Francia; que sean evacuados los heri- 
" por parte de las autoridades sa> 
Sanas, y que se concentre a los 

Idados republicanos en el campo 
^Larzac. «¿Cómo se podrán resolver 

tos prot)lemas?», piensa, y el sue- 
¿ parece haber huido definitiva- 

nte.

OS CAMPOS DE 
NCENTRACION 
ANC

on frecuencia, Baills u otros le 
munican pormenores que no apa- 
en publicados en la prensa, y que 
chadü escucha muy atento, mo
ndo la cabeza con sorpresa y pe

ts de las lifW’ campos, le han contado, 
! alimentos E condiciones de vida son realmente 
Ligiados de &2htunanas. Aunque el Gobierno 
o grabadasfic Pans ha ordenado su construc- 
mentalmeDiSón, todavía no existen barracones 
írsona, 90 ít ningún tipo de servicio. Este fq- 

^ro está resultando, a decir de los

veis por 
meiiugo de 1 
urf reyertas 

peladas

;rsona, el más frío y desapacible 
siglo. Sólo unos días 

por sol y ha templado algo 
nu viento no ha 

Areer soplar furiosamente 
de levantan enormes nu- 

enspr • cubren la arena, 
ropa de los 150 mil 

Í esperan la llegada 
como si siempre 

liberan - ^tiviera que ser ya el de 
inas y °‘'Mdas otro lado de las alam- 
lujeres V ® espinos, guardias senega- 

intenor - caballo, recorren los campos 

vecinos, hacia los que se escabullen, 
jugándose el tipo, los más decididos 
para recoger unos sarmientos o imas 
pajas con que construirse una espe
cie de lecho, unos palos para levantar 
una chabola o una choza y algo que 
pueda completar la alimentación, in
suficiente. Cuando llegan los camio
nes del pan o las cisternas del agua, 
el albproto es. tremendo, y los más 
débiles, los enfermos, los ancianos, 
los heridos, las mujeres, son los últi
mos en tener en sus manos y en sus 
cacharros de la|a el alimento, des
pués de esperar horas formando co
las que se estiran por la playa como 
reptiles gigantescos, envuelto el cuer
po en harapos, oculto el rostro al 
castigo constante del viento y de la 
arena. Es casi imposible mantener 
el orden allí, pero los guardias lo 
intentan golpeando con el sable pla
no sobre las espaldas del que ha sal
tado las alambradas o pretende au
mentar la discordia. A veces, por 
cualquier motivo insignificante, ó por 
un mendrugo de pan, surgen reyertas 
que ' terminan a puñaladas, entre la 
expectación o la indiferéncia de una 
masa humana que ya no tiene más ca
pacidad para asustarse.

La situación de ios refugiados es
pañoles trasciende al pueblo francés- 
y cunde la indignación ante la in- 
operancia del Gobierno. Georges Ri
ves escribe en Le Socialiste un ar
ticulor bajo el título «¿Refugiados po
líticos o prisioneros de guerra?»; 
«Parqueados como bestias peligrosas 
cien mil hombres, amigos de nuestro 
país, meditan sobre la hospitalidad 
francesa. A los que quieren volver a 
España, el tren les espera. Los otros 
continúan sufriendo, frío, hambre y 
enfeimedad». Da Rives, también en 
el mismo artículo, noticias que refle
jan la opinión de personas que estu
vieron prisioneras en Alemania entre 
1916 y 1918 y que coinciden en ase
verar que la vida en el campo de Ar- 
gelés es peor: «No nos trataban así,

a pan y agua, sin higiene. Los heridos 
no son evacuados y comparten sus 
dolencias con todos sin atender a las 
más elementales normas de sanidad. 
Algunos prefieren regresar a España 
y dicen: Mejor ser fusilados por Jos 
requetés que morir de privaciones 
en una tierra inhóspita. Al ritmo que 
van las obras pasarán seis meses an
tes de que las barracas estén cons- 
truidas>.

Junto al campo de concentración 
en una pequeña elevación del terreno
se ha construido im cementerio, en 
el que a diario reciben sepultura los 
que no han podido soportar más ca
lamidades y se han muerto, dándose 
así de baja, involimtariamente, de las 
dos listas que los 
diariamente.

guardianes pasan

Madame Figueras cuenta al autor del libro sus recuerdos de aquellos días trágicos

Todos ios derechos reservados 
Ediciones SE DMA Y

El campo tiene una organización 
enteramente militar, e incluso sus 
mandos son del ejército. Todo lo que 
no está reglamentado está prohibido; 
ni siquiera se permite a los médicos 
españoles asistir a los compañeros 
que se quejan a su lado y necesitañ 
ayuda. Ha surgido también un curio
so comercio, cuya mercancía son los 
objetos valiosos que han traído con
sigo los refugiados: relojes, joyas 
etc., v que- ha tenido su origen en la

La habitación donde murió el poeta 
se conserva çn la actualidad 
igual que cuando él la ocupó 

codicia de los guardianes de quienes 
poseen algo de valor y dónde lo ocul
tan, o ellos mismos los consiguen a 
cambio de pequeños favpres para 
venderlos después.

— Ha llegado esto a un extremo 
—ha informado Baills a Machado— 
que hasta se falsifican los objetos v 
se les venden a estos mentecatos se- 
negaleses culos de vasos de colores 
como si se tratara de esmeraldas o 
diamantes. , _

— Es el genio de la raza, Baills 
—comenta Antonio Machado—, que 
saca su vocación de picaro cada vez 
que se presenta la ocasión. Y, a veces, 
aunque no se presente.

— Algunos —concluye el ferrovia
rio— se están forjando así una pe
queña fortuna.

<
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0 Disminuye la venta 
de cigarrillos

AUMENTANDO LA DE PUROS

La bolsa hoy
MADRID, 11 (Logos^— A 1.920,8 

millones de cajetillas se elevo la venta de 
cigarrillos de todas clases durante el período 
enero-agosto del presente año, frente a 
1.986,3 millones de cajetillas'en el mismo 
período del año anterior. Lo que significa que 
las ventas han descendido 65,4 millones de 
cajetillas, informa la revista “Actualidad 
Tabaquera”,

De la cifra total del consumo en el período 
enero-agosto del año actual, continúa la citada 
revista, 1.687,7 millones de ■ cajetillas 
corresponden a los cigarrillos negros, de los 
que 1.123.8 millones pertenecen a los 
elaborados en la península y 363,9 millones a 
los canarios. Por lo que respecta al consumo 
de los cigarrillos rubios, la cifra total es de 
233,1 millones de cajetillas, de las que 153,3 
millones corresponden a las labores 
peninsulares y 79,8 millones a las labores 
importadas.

Comparadas estas cifras con las que se 
vendieron en el, mismo periodo del año 
anterior, vemos que la venta de cigarrillos 

descendió en 93,2 millones de 
cajetillas. Por lo que respecta a los cigarrillos 
rubios, la fabricación peninsular aumentó 
35,7 millones de cajetillas, mientras que las 
labOTes importadas descendieron 8 millones 
de cajetillas.

El mercado del cigarro puro en el [triodo 
estudiado, presenta unas ventas de 703,1 
millones de unidades, de las que 365 millones 
corresponden a las labores peninsulares, 304 
millones a las canarias y 33,4 millones a las 
cubanas, respecto al miaño período del año 
anterior, se registra un aumento de 95,9 
millones de unidades, de las que 65,5 millones 
pertenecen a las labores peninsulares, 23,9 
millones a las canarias y 6,4 millones de 
unidades, a las cubanas.

CIGARRILLOS DE MAS VENTA 
DUCADOS Y CELTAS, EN CABEZA

MADRID, 11 (Logos).— Durante el pasado 
año de 1974, se vendieron 14.890 millones de 
pitillos de la marca “Ducados”, según una 
información que publica la revista 
“Actualidad Tabaquera”.

A continuación, los “Celtas Cortos” 
alcanzaron la cifra de 5.987 millones; Rex, 
4.210; Celtas con filtro, 4.180; Sombra, 3.850 
y Goya, 2.350 millones de cigarrillos.

Ducados y Celtas ocupan, segúb la citada 
revista, un lugar premiante en Europa 
Occidental, donde se situaron el pasado año, 
respectivamente, en los puestos 10 y 12. La 
marca más vendida en el continente fue la 
francesa “Galoises”, con 51.000 millones de 
unidades, siguiéndole la ingesa “Players” con 
42.000 millones.

LIGERA SUBIDA
Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcayaa.

MADRID

ESPAÑA Y LA RECESION MUNDIAL
MADRID, 11 (LogosJ.- 

“España entre los países con 
una posición exterior más 
solida, se decidió por una 
especie de “ver y esperar”. 
Trató de contener ante sus 
puertas y en la medida de lo 
posible la crisis mundial. En una 
palabra, no se decidió a 
enfrentar ésta con energía por 
temor a sumar a los efectos de la 
recesión mundial los que 
pudiera provocar por si misma”,

dice £l boletín “Servex” del 
Banco de Bübaa

Pero el precio de la recesión 
(el paro oficial llega ya al dos 
coma cincuenta por ciento y se 
estima en casi el doble por otras 
fuentes} resulta muv alto, y este 
es un factor que podría presionar 
en favor de una mitigación de 
este problemas socioeconómico, 
contrapuesto a los anteriores.

Va a ser difícil, pues, salir de 
este “impasses” —continúa el

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

citado boletín— por nuestra 
propia cuenta y mientras no 
prospere el actual nuevo 
impulso que se quiere dar a la 
economía ínternacionaL Nuestra 
balanza pQr cuenta corriente, 
con superavit en mil novecientos 
setenta y tres, registró en mil 
novecientos setenta y cuatro un 
déficit de cinco mil ciento 
cincuenta millones de dólares, y 
se preve que bajará más en este 
año.

Las nuevas medidas 
coyuníurales, que en un intento 
de querer ser coherente con esta 
delicada y compleja situación, se 
preocupan esencialmente del 
empleo y los precios sin 
olvidarse por ello del todo del 
comercio exterior, no se definen 
claramente, y más bien parecen 
— termina él boletín- querer 
encarar lo más urgente en espera 
de que se produzca la definitiva 
salida de la actual recesión 
mundial

Cambio del día 11 de Diciembre de 1975

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA..................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina...........
1 Franco Suizo.............

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas.............
1 Florín Holandés.........
1 Corona Sueca.............
1 Corona Danesa...........
1 Corona Noruega . .. . .
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

59,530 
58,773 
13,354

120,313
22,587 

150,347
22,655

8,705 
22,112 
13,486
9,697

10,699
15,368 

320,743 
No cotiza 

>• 19,453 
146,050

59,700 
59,001 
13,407

120,895
22,695 

151,158
22,763

8,742 
22,217 

- 13,555
9,741

10,749
15,452 

323,401 
No cotiza

19,541 
147.189

MALLORCA

ALARMANTE 
SITUACION 
HOTELERA.

PALMA DE MALLORCA, 
11 (Logos).— Entre todos los 
hoteles de lujo de Palma, sólo 
uno supera el tanto por ciento 
de ocupación necesaria, que está 
entre el 40 y el 60 por ciento, 
para poder mantenerse. Así lo 
afirma hoy, en un reportaje 
sobre el tema, el diario 
“Baleares".

Añade que las pérdidas por 
jornadas son muy cuantiosas, y 
se afirma que, así las.cosas, la 
situación más que preocupante, 
es alarmante.

Con reducido volúmen de 
negocio y alzas moderadas, ha 
transcurrido la sesión sin que 
ningún corro se destaque 
excesivamente en uno u otro 
sentido. En los bancos hay 
repeticiones o subidas súaves 
entre las que destacan Santander 
-f-12 y Vizcaya -^9. En 
industriales Urquijo se anota 
una recuperación de 8 enteros. 
Irregulares las eléctricas con 
cortas diferencias. Hay flojedad 
en alimentación donde Ebro 
deja 15 enteros. Reacción suave 
en construcción e inmobiliarias 
y mayoría de repeticiones en el 
grupo de inversión, aunque 
Fibansa cede 11 puntos. Ligeras 
mejoras en siderúrgicas, en 
monopolios Campsa recupera 6 
enteros, y subidas en papeleras 
con . Sarrio -f-T, Reunidas 4 9 y 
Torras -f-4 Discreta firmeza en 
químicas y al cierre se quedaba 
en aceptable disposición.

Indice de la bolsa de Madrid: 
104,23 -1-0,45

BILBAO

El mercado sigue 
presentando un cariz favorable, 
aunque la tanda de hoy ha sido 
de gran tranquilidad optándose 
por un operar pausado y sin 
sobresaltos. De esta forma 
solamente en el corro bancario 
se producen diferencias que 
llegan a la decena de enteros, 
siendo de importes menores las 
diferencias del resto de corros, y 
produciéndose 33 repeticiones 
de cambio.

Bastante paradas las 
eléctricas en cuanto a 
contratación y avances de 2,5 en 
Sevillana y 2 en Unión, con 
cesiones de 1 entero en 
Iberduero y 3,5 en Fenosa. Con 
mayoría de diferencias positivas, 
aunque de grado moderado las 
siderúrgicas y un balance 
intrascendente en las químicas. 
En bancos hay alzas de 21 
puntos en Santander y 10 en 
Guipuzcoano, quesada. Granada 
y Vizcaya. Bien los monopolios 
con alzas en los tres 
componentes. El cierre 
entonadillo con dinero para 
bancos..

Indice en la bolsa de Bilbao: 
102,39 4-0.52

BARCELONA

La característica más 
destacable de la sesión, 
considerándola globalmente, ha 
sido el negocio que ha resultado 
muy corto, notándose esta 
circunstancia en todos los 
corros. Los grupos con mejor 
tono han sido los bancos 
comerciales y las siderúfgicas. 
En el primero hay alzas de 21 
puntos en Santander y 10 en 
Central y Bilbao. En el se^ndo 
Hornos y Tubacex 4-4 y Moto? 
-t-2. Por otros sectores hay 
anotaciones positivas a cargo de 
Papeleras Reunidas -*-10, 
Dragados -/-5, Campsa -4-5 y 
Cepsa -1-3. En bancos 
industriales recortes moderados. 
Al final de sesión algún dinero, 
para títulos bancários y el resto 
del mercado más bien en 
ambiente incierto.

FÔÜDÔSDÊ
INVERSION

BOLSA de MAI
bancos Preced, HOY

Banco Zaragozano.........................•
Banco Exterior.............................
Banco Central .......................... ^... ,
Banco Español de Crédito............
Banco Hispano Americano..........
Banco de Santander......................
Banco Popular Español................
Banco de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya.........................
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico...........................
Banco Industrial de Cataluña......
Banco Ibérico................................
Banco Urquijo...............................
Banco industrial del Sur............

ELECTRICAS

Hidro,Española............................
Sevillana........................... ...........
Cantábrico....................................
Eléctrica Viesgo................ ..........
Hidro Cataluña...?.........................
Iberduero......................................
E. Reuni das...................................
Unión E. Madrileña....... ..............
Fenosa..........................................
Fecsa 5.000...................................
Fecsa 1.000...................................

MINERAS

Ponf errada....................................
Duro Felquera..............................

850 
513 
880 
610 
560 
850 
695 
855 
706 
435 
675 
420
686 
622 
738

166,25 
154,50 
161 
152 
111 
242 
105 
140 
121 
139
137,50

175 
103

135
85

145 
685
160

850 
516 
885 
599
560 
862
695 
860
715 
420
675 
418
689 
630
738

166,50 
154
158

112 
244
105 
141,50
121 
138
136

104

138

144 
670
160

¡

*

í' 
t

rT

í

\

L

Sldenometalúngicas

Altos Hornos.................................
Auxiliar F.C.................................

ALIMENTACION
I

Azucarera..............
Ebro................
Aguilas................................

Antes de dar un paso ¿Se ha preguntado ai^na vez, 
cómo colocaría mejor su capital?

Fontisa, 981,59, (—4,49)

QUIMICAS

Petrdeos.......................................
Explosivos ...................................
Energías........................................

432,50
317,50 
153

434,50
318,50 
153

CONSTRUCCION

Dragados....................................... 726 731
Urbis.............................................. 222 225
Inmobilianas Metro........... .......... 240 245
Vallehermoso................................ 222 224

í:

VARIOS

Telefónica..................................... 218 218
Galerías Preciados........................ 390 393
Campsa...... .................................. 311 317
Tabacalera.................................... 312
Astilleros ...................................... ———
Metro............................................. 120,50 121
Unión Fénix.................................. 580 610
Ahorrofondo............................... 1.532,25 1.535;l
Seat............................................... 158 __

Cambios de la sesión de hoy »

Aprobado por el Banco de España 
con el número 649

Si le preocupa acertar en la selección de 
sus valores.
Si le incomoda atender a su 
administración.
Si.necesita poseer mayor información. 
Si precisa asesoramiento. -

ACUDA A NOSOTROS
Un personal técnico y unos servicios 
especializados están a su dispos-'ción para 
ayudarle a resolver estos problemas.

BANCO DE BILBAO
desde 1857

Eurovalor, 1. 792,29 
(-»-0,91 ).

Eurovalor, 2 451,31, 
(-H),46).

inespa, 668,64 (-4-0,92).
Inrenta, 1559,41 

(-1-2,80).
Crecinco, 173,60 (0,26).
Gesta, 1128,11 (—6,37).
Gesteval, 82,41 (—0,41).
Ahorrofondo, 1532,25 

(-8.21).
Suma, 1277,25 

(-11,40).
F o nd.onorte, 118,52 

(-0,68).
Banserfondo, 96,35 

(4-0,06).
Iverfondo, 98,55 

(-*-0,13).
Fondounión, 77,11

(-0,09).

AJA DE AHORROS 
Y MONTI ni PirUAl» OT 

ZARMiOÍA. ARAGON Y RIO-iA 
43 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

488 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORAS 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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850 
516 
885 
599 
560 
862 
695 
860 
715 
420 
675 
418 
689 
630
738

166,50 
154
158

112 
244 
105 
141,50 
121 
138 
136

104

138

144
670
160

434,50 
318,50 
153

731
225
245
224

LA LUCHA EN BEIRUT POR EL PROBLEMA PALESTINO

Cada vez mósr dora
i «POCAS VECES HE ESCUCHADO TAL ESTREPITO 

EN LOS FRENTES DE VIETNAM» VETERANO)

BEIRUT, 11 (Efe).— Las diversas fracciones én lucha han mantenido durante la 
noche un nutrido e incesante fuego de fusilería y explosiones de bomba, ignorande 
el ultimo acuerdo de alto .él fuego a que se llegó anoche.

Poco desués de amanecer sin embargo, el estruendo cesó en el distrito frente al 
mar, en torno a ios tres grandes hoteles que han sido escenario de la enconada lucha 
librada esta semana;

El alto el fuego, anunciado por el primer ministro, Rashid Karami, tras una 
reunión con representan|ss de ios grupos enfrentados, debería haber comenzado a 
tener vigencia a la medianoche. Pero los tres grupos izquierdistas más importantes, 
los mase ritas independientes, los socialistas y los comunistas, boicotearon la 
reunión.

Ha sido la pasada la peor noche de violencia conocida en Beirut. Un veterano de 
la guerra de Vietnam ha declarado que muy pocas veces escuchó tal estrepito en 
aquellos frentes.

Una columna de hiimo se elevaba de un edificio incendiado en el centro de la 
capital, cerca del cuartel general de los faiangustas.

Pese ai infernal ruido de los continuos disparos de la noche ultima, ios hoteles, 
convertidos en fortalezas por los tiradores, conservan intacta su estructura. La 
fachada sur del “Holday Inn” de 16 pisos, ocupados porlos falangistas, ha sido 
alcanzada tantas veces, que visto con gemenos la parte superior del edificio parece el 
blanco de un tiro de flechas'muy usado.

El todavía, inacabado hotel Hilton, cuyos propietarios muy optimistas, habían 
programado su inauguración para el pasado mes de octubre, tiene también bastantes 
huellas. Situado a unoa 500 metros del “Goliday Inn”, el Hilton está también 
ocupado por los falangistas.

Los socialistas árabes han paseado cerca de la Embajada norteamericana un carro 
blindado que dicen haber capturado ai ejercito durante la lucha. El vehiculo ha sido 
pintado con “slogans”, árabes y se le ha puesto un retrato del fallecido presidente 
egipcio, Nasser. Los izquierdistas dicen que este es el segundo tanque capturado.

SUDAFRIÇA! LA REBELION NEGRA

LOS JUDIOS DIVIDIDOS
0OCHO DE LOS 22 MINISTROS DEL GOBIERNO NO ESTAN 

DE ACUERDO CON LA LINEA DURA SOBRE ESTE TEMA

JERUSALEN, 11 (Crónica de Yuval ELIZUR, del “Washington 
Post”, en exclusiva para ARAGON/exprés.)

De los 22 miembros de gabinete del primer ministro israelí, Isaac Rabin, 
ocho por lo menos no comparten su actitud de dureza en lo que respecta a los 
palestinos, informan fuentes fidedignas.

Todavía faltañ tinas dos semanas para que.el gabinete inicie sus debates oficiales 
^oare et rema t'alesttna,, A pesar ae eiio se nan filtrado algunos signos déla 
airada controversia a que el debate dara lugar como se desprende de 
las fueriei yuiabra^ ,ju,c xe escucnaron en la seston uei aomtngo pasado al abordar el 
tema del establecimiento de un poblado en las cercanías de la localidad bíblica de 
üebastia. en el corazón de la ribera occidental del Jordán ocupada por Israel.

DAR ES SALAAM, 11 (Efe).— El comité 
ejecutivo del Congreso Nacional Africano de 
Sudáfrica, ha decidido intensificar los 
preparativos para una lucha ' annada enu el 
interior del país, según ha declarado hoy el 
secretario gener^ de la “CNA”, Alfred Nzo.

El comité ejecutivo, reunido en Morogorro, 
a unos 200 kilómetros de Dar Es Salaam, 
adoptó’cl acuerdo de acelerar los preparativos 
para una ^erra contra la minoría blanca que 
rige el país.

Nzo dÿo que mientras la minoría blanca en 
Sudafrica hablaba de distensión, las tensiones 
en el territorio aumentaban y la revuelta se 
estaba preparando por parte del pueblo.

EN RHODESIA
PREFIEREN LA NEGOCIACION

SALISBURY, 11 (Efe-ReuterK-

conversaciones sobre el futuro de Rhodesia 
entre el gobierno blanco minoritario y los 
nacionalistas africanos negros han comenzado 
hoy en medio de cierta confusión.

El dirigentei nacionalista negro, Joshua 
Nkomo, ha declarado que estas 
conversaciones constituyen el comienzo de las 
negociaciones constitucionales. En cambio, 
fúentes gubernamentales afirman que todavía 
está sin elaborar la orden del día de dichas 
negociaciones, elaboración que precisamente 
se persigue con las conversaciones iniciadas 
hoy.

Nkomo, jefe del consejo nacionalista 
africano, llegó al despacho del primer ministro 
ihodesiano, lan Smith, acompañado de un 
equipo de doce negociadores, de cinco 
asesores jurídicos (entre ellos tres abogados 
blancos de Zambia) y de cinco secretarias.

Los “palomas” ministeriales pidieron 
durante la reunión que el gabinete adopte 
rápidamente las medidas necesarias, sin 
excluir el recurso a la fuerza en caso 
necesario, para disuadir a loe 
aproximadamente mil miembros de la secta 
religiosa extremista “Gush Emunin” que 
tratan de establecerse d aludido poblado, sin la 
previa áülorización gubernamental.

Esta cuestión del poblado dio lugar el 
pasado hiñes al brote de un peligrosísimo acto 
de violencia cuando unos mil jóvenes árabes 
organizaron en Naphisa una manifestación 
contra los proyectos de la secta. Las fuerzas 
israelíes respaldadas pot» blindados y por 
camiones de agua, invirtieron una hora 
haciendo disparos al aire para disolver la 
manifestación. __

Los jóvenes manifestantes habían' 
interceptado el paso por las estrechas calles de 
la ciudad mediante el incendio de bidones de 
gasolina y arrojaron piedras y gomas ardiendo 
contra los militares israelíes. La plena cahna 
no se restableció hasta pasadas tres horas.

Aunque los aspirantes a pobladores 
accedieron el pasado lunes a establecerse en 
las cercanías de un campamento militar a la 
espera de conseguir la autorización 
gubernamental o ara fundar el poblado 
proximo a Sebastía, tanto el modo en que el 
gobierno de Rabin ha tratado el problema 
como otros actos recientes de política, entre 
ellos el bombardeo del Líbano, han 
desencadenado acerbas críticas, consideradas 
como las más graves de que ha sido objeto el 
gobierno de Rabin desde que se hizo cargo del 
poder hace año y medió.

Los ministros no están de acuerdo con las 
recientes y reiteradas declaraciones del primer 
ministro en el sentido de que su gcd)iemo no 
negociará en ninguna circunstancia con los

palestinos ni permitirá el establecimiento de 
un “Tercer Estado” entre Israel y Jordania.

Quienes se oponen a esta actitud de Rabin 
piensan que Israel se debe mostrar dispuesto a 
negociar con todo grupo palestino que no 
tenga dificultad en reconocer el derecho de 
Israel a la existencia.

Aún más, algunos ministros son de la 
(qrinión de que Israel debe reconocer, en el 
caso de que Uegue a establecerse, un Estado 
palestino en la ribera occidental del Jordán y 
en la franja de Gaza, bajo la única condición 
de que este estado suscribaun formal tratado 
de paz con Israel y renuncie a toda 
reclamación de territorio israelí.

Se dice que, entre los ministros que creen 
llegado el momento de me el gobierno israelí 
m^ifique su postura, figuran el titular de la 
cartera del Exterior, Yigal AIlon;de Finanzas, 
Yehoshua Rabinovitz; el de Vivienda, 
Abraham Ofer, y el de Justicia, Haan Zadok, 
todos ellos pertenecientes al partido laborista, 
a lo que nay que añadir otros dos que 
pertenecen al pequeño partido liberal y otro 
par de ellos que son miembros del izquierdista 
partido Mapan. •

Se afirma, incluso que el propio Rabin está 
dñpuesto a abandonar la actitud de dureza 
que hasta ahora ha venido manteniendo, al 
respecto, con los palestinos.

Aunque decididos a mostrarse más 
comprensivos para con los palestinos, los 
ministros disconformes con la actitud del 
gobierno de Rabin coinciden con el resto de 
sus colegas en la conveniencia de no dar la 
impresión de que en su postura ha influido el 
hecho de que se haya invitado a una 
representación de la Organización para la* 
Líneración de Palestina (OLP) a participar en 
los debates del Consejo de Seguridad sobre 
Oriente Medio.

DOS GRANDES ESTRENOS

PALAFOX
¡Un esDectacnIar “suspaase"! Ha asesino anda 

suelto en la chiilail de San Francisco

__ 
121 
610 

1.535;l

218
393
317

i0U608Su*M«Mua*Mnnm^’lOJA

20thCo(dunrfioKrNMie 
winBiiuniiMi 
BRüCEDERIia

5-7-9-10*45 
(Mayores de 18 alies)

ELLA, ingenua, bonita y sobre todo honrada. 
EL, contrabandista y expiotador de muleros.

s

ISABEL. UNA CHCA

1 »

jMEsacMniN «miMuni
MO QUIERO

,8

:iAS 
œoRES 

FAS

(MAYORES DE 18 AÑOS)
4’45-7-9 y 10’45

«KLKIMB UBIMni^NaZM) MWIUU.

__ nm wm mum k Lonun
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LOS CAPITALES DE
LA O.P.E.P, A U.S.A.

"¿VENDERA ARMAS ALEMANIA 
FEDERAL?"

(Newsweek)
En la actualidad los alemanes poseen el ejército mis 

potente de Europa, una vez más, y son dueños de 
algunas de las mejores patentes en materia de 
armamentos: tanque Leopardo, cohetes ■ tierra-aire, 
reactores de caza, etc. A partir del desastre nazi, y 
derrota en la última contienda mundial, los 
germán-occidentales habían decidido que no venderían 
armas al prójimo, en uni a mndo de expiación de 
pasados errores y horrores. Hasta tal punto sienten 
repugnancia moral los actuales alemanes occidentales a. 
la exportación de armas, que 0entro de las docenas de 
miles de millones de dólares de productos suyos 
enviados al exterior, escasamente un 1 por ciento 
pertenece a algo que pueda calificarse de “militar”. 
Los EE.UU. por ejemplo cuentan con un 9 por ciento 
normalmente, de sus exportaciones, que son armas o 
similares. Sin embargo, la crisis alemana económica 
hace que se eleven voces para que el país no desprecie 
los lucrativos mercados de armas del mundo. Los 
industriales germanos afirman que no se puede, en las 
actuales, y difíciles, cirçunstancias económicas, 
rechazar pedidos como los de Libia, que se quería 
hacer con diez mil millones de dólares de armamento 
alemán, én una petición oficial, el pasado año. Cada 
vez son mayores las presionbs, y es menor el miedo a 
ser contados entre los “vendedores de muerte”.

"CHINA ROJA COMPRA BIIQI'ES 
DE SEGUNDA MANO"_________

(N. Y. Times)
Aprovechando ei perón de fe construcción, 

botadure, y usq de fes grenues neves petroferas, 
sufriendo por fa recesión actuaf,‘China, cuya industria 
petrolera se expande a vefocidad meteórica-gracias a 
ios yacimientos que se descubren y expiotan sin cesar, 
haciendo def pafs una potencia ya en effo, compra 
buques de segunda mano a precios de risa. Én fo que 
va de año ha adquirido buques, de Humano por 60 
miffortes de dófares. fncfuso compró buques cuyo 
cafado fes impide, hoy, entrar en puertos chinos, para 
aprovechar fos ridícufos precios ofertados

"EMIGRACION MASIVA DE PORTUGAL"
(BusinVssWéek)

Portugaf siempre ha tenido muchos emigrantes, y en fos 
úftimos años una cuarta parte, af menos, de su mano de obra 
emigró hacia Europa def Oeste. ~La emigración actuaf, a Brasif 
sobre todo, es de profesiones fiberafes, de gente cuita y con 
cárrera, que ’es afgo más bien raro affí. fncfuso^f irán ha 
pedido trabajadores y profesionafes fusos. Los mejores 
obreros de fos grandes astifferos de Lisnave, en fa bahía 
fisboeta, safen hacia Canadá, etc. Todos fos recién emigrados 
ahora se van por fa imposibifidad de trabajar a gusto, o de 
faborar, simpíemente, dada fa situación fusitana.

"CONTRA LA PENA DE MUERTE"
(L’Ex press)

La pertinaz campaña abolicionista, emprendida en 
Francia, continúa sin cesar un momento. El Presidenta 
■Giscard d'Estaing tiene en su despacho, ante sí, una 
petición para anular la pena de muerte (Francia es de los 
pácasos países europeos donde aún se ejecuta) que va 
firmada, hasta ahora, por 3.000.000 de ciudadanos. Los. 
partidarios de la abolición, insisten en otros medios de 
castigo, en la prevención y reeducación, en la ayuda a las 
víctimas etc.

Agustín GIL LASIERRA

LONDRES, 11 (Efe).- 
Los países exportadores de 
petróleo han reducido 
durante el año actual sus 
depósitos de capitales en los 
bancos británicos y los han 
aumentado, por el 
contrario, en Estados 
Unidos, informa el último 
boletín trimestral del Banco 
de Inglaterra.

La participación de 
Estados Unidos en la 
colocación de excedentes de 
capitales de los países 
petrolíferos han aumentado 
un 30 por ciento de junio a 
septiembre. Esto, estima el 
informe, se debe sin duda a 
las perspectivas del dólar y

al auniento de los tipos de 
interés norteamericanos, 
que han pasado del 7 por 
ciento, a finales del primer 
trimestre, al 15 por ciento 
tres meses después.

Por el c ontrario, los 
capitales colocados en Gran 
Bretaña, y que' se elevan a 
21.000 millones de dólares 
en 1974, han disminuido en 
400 millones de dólares 
durante el tercer trimestre 
de 1975.

Por otra parte, el informe 
indica que únicamente 7,1 
de los 26.400 millones de 
dólares que constituyen las 
rentas de los países 
petrolíferos durante el 
tercer trimestre estaban

SUCESOS

11 MUERTOS
SAO LUIS (Maranon-Brasil), 11 (Efe).— Once personas murieron 

Y otras dos se encuentran desaparecidas, al naufragar la pequeña 
barca en que viajaban en el rio Turiacu en las proximidades del 
pequeño poblado de Santa Helena, distante 400 kilómetros de Sao 
Luis, según' se informó ayer, en esta ciudad.

El naufragio ocurrió, de acuerdo con una información 
suministrada ayer por la capitanía de los puertos, la madrugada del 
pasado domingo. Los pasajeros de la pequeña barca viajaban con 
destino al municipio de Turiacu.

Las causas del accidente no fueron aún conocidas, señalándose 
que en esta época del año son muy precarios los sistemas de 
comunicación con la región del naufragio, debido a las constantes 
lluvias.

PELOSI, PROCESADO

ROMA, 11 (Efe).— Giuseppe Pelosi, de 17 años de edad, acusado 
de asesinar ai escritor y director de cine. Pier Paolo Pasolini, el 2 de 
noviembre, fue procesado ayer y según fuentes de la policía el 
juicio, ante un tribunal de menores, comenzará probablemente en 
febrero. Pelosí está acusado de asesinato premeditado, de robo del 
automóvil de Pasolini y de indecencia pública.

DOS HERMANOS AHOGADOS EN UN RIO

SANTO DOJVIINGO, 11 (Efe).— Dos hermanos murieron 
ahogados en el río Ozama en Santo Domingo, cuando uno de ellos 
intentó salvar al otro.

Luis y Rafael Thilman, de 18 y 19 años de edad, fallecieron al 
meterse el primero en el río g rescatar una pelota y quedar atrapado” 
por el cieno. Su hermano se lanzó a ayudarle y quedó aprisionado/ 
también. 

disponibles para inversiones 
en el extranjero, préstamos 
exteriores y aportación a 
reservas.

L¿ descenso de capitales 
disponibles, según los

observadores, se debe a la 
reducción de la demanda 
mundial de petróleo y qI 
alza de precios de los 
productos importados por 
los pa íses petrolíferos.

BRUSELAS, 11 
(Efe).— Ei estado de 
salud de la reina Fabiola 
de Bélgica evoluciona 
favorablemente, según 
informa un comunicado

oficial.
La reina fue 

'intervenida quirúrgica
mente el pasado domingo 
para proceder a una 
ablación de la vesícula 
biliar.

ESCAPE DE GAS; 
TRES MUERTOS Y 
DOS HERIDOS

BUENOS AIRES, 11 (Efe).— Tres muertos y dos heridos graves 
es el balance de un escape de gas que se produjo ayer en un 
populoso barrio de Buenos Aires.

El hecho ocurrió cuando siete operarios de una empresa 
contratista de gas del Estado se encontraban trabajando en un pozo 
de aproximadamente dos metros de profundidad, con un recorrido 
de tres metros bajo el empedrado.

La cuadrilla trabajaba sin máscaras protectoras ni equipos 
adecuados.

Como consecuencia del accidente, tres operarios perdieron l9 
vida, sin que hasta ahora se haya facilitado su identificación. Otros 
dos obreros result^on gravemente intoxicados.

TRES NIÑOS MUEREN AHOGADOS CUANDO SE
^BAÑABAN__________

k ION, (Chile), 11 (Efe).— tres niños muerieron 
ahogados, al ser arrastrados por la corriente del Rio Andalien, 
mientras estaban bañándose en el sector de Carrier Sur.

Los niños tenían 10, 12 y 14 años. Fueron rescatados los 
chavares de dos de ellos.

MUERE ASFIXIADA AL ENREDARSE SU
PAÑUELO EN UNA MAQUINA 

' , V
SANTO DOMINGO, 11 (Efe).— Una obrera murió mientras 

trabajaba en una empresa textil, al enredarse el pañuelo que tenía 
puesto en el cuello en una máquina trenzadera. Carlita BritO' de26 
años, que estaba trabajando sola en la planta, murió asfixiada.

œiAINMACUlAEA

aniño 
hace loque ve, 

■enseñémosle a respetar 
■las señales de tráfico. 
^■Si por el hecho de que en ese 
^■momento no pasa ningún ve- 
^■hículo, aún cuando el semáfo- 
Hpro esté rojo para peatones, la

madre intenta cruzar, el niño 
hará lo propio en la próxima «
ocasión que vaya solo, con S
riesgo de provocar un fatal 
accidente.
Enseñe a su hijo a respetar las 

< ; señales de tráfico.

FCampaña de Prevención /
^deAcddeqlesenlalnlancia /
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Un PELIGRO MUÑE
exprès

para el HOMBRE
WASHINGTON, 10 (Crónica especial por 

george C. WILSON, de “The Washington Post” en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Cambios posiblemente peligrosos para el organismo humano 
podrían producirse con el sistemadle comunicaciones "sanguine" 
que la Arñiada norteamericana pretende instalar para 
comunicarse con sus submarinos, según un informe científico.,

El senador Gaylor Nelson ha dado-a conocer públicamente el 
informe y ha acusado a la Armada de haberlo secuestrado durante 
dos años "porque contiene las primeras pruebas científicas de 
que él "sanguine" podría reairpente ejercer un efecto adverso 
sobre el medio ambiente".

"Sanguine" es un proyecto de comunicaciones de la Armada 
norteamericana que ha sido objeto de modificaciones de nombre, 
dimensión y localización. En. principio, "sanguine" había de 
emplear unas 22.000 millas cuadrada» de Wisconsin donde 
enterrar antenas a fin de erhitir ondas de radio de 
extremadamente baja frecuencia (ELE) a través de una 
formación rocosá para comunicar órdenes a submarinos aunque 
sin posibilidad de respuesta.

Ahora la Armada ha ofrecido una versión, no subterránea de 
antena denominada "seafarer", sistema que se espera cubrirá 
unas 2.500 millas cuadradas.

El director del proyécto "sanguine", capitán de la Armada 
W.C. Cobb, ha declarado que aunque el informe no se había 
publicado ampliamente no había sido intención alguna de 
secuestrarlo.

Cobb no cree que se confirmen los temores de posibles 
"efectos adversos o peligrosos de las elisiones tipo "sanguine"

El pi>nitán*de la Armada Poní *5 Tvifir niip dirinió la rnmiqión 
que evaiuu ios experimentos "sanguine" en 1973, ha dicho que 
contemplaba las pruebas sobre los efectos biológicos de humanos 
"con cierta preocupación"' pero considera que no es seguro que 
la radiación "sanguine" sea realmente la causa de modificaciones 
délos índices de los componentes de la corriente sanguínea.

El doctor Andrew JVlarino, científico biofísico ha declarado 
que el informe "sanguine" y sus descubrimientos "plantean 
enormes interrogantes" sobre el estado de seguridad de los 
sistémas de comunicación y de los tendidos de corriente eléctrica

KISSINGER, EN 
BRUSELAS

MISION ESPAÑOLA 
EN BRASIL

•
 Sirve para 

de radio a
emitir ondas 
submarinos

•
 Algunas personas que 

trabajaron en las pruebas 
les supuso una elevación 
de ia tasa de triglicerina 
en la sangre

BRUSELAS, 11 (Efe).- 
El secretario de Estado de 
los Estados Unidos, Henry 
Kissinger, ha llegado a 
primeras horas de hoy vía 
aérea a Bruselas, procedente 
de Washington para asistir a 
la reúnión del Consejo de 
Ministros de Asuntos 
Ex te riores de OTAN 
(Organ ización Tratado 
Atlántico Norte) y tratar las 
intenciones soviéticas y las 
relaciones este-oeste.

LA “UNITED AIR 
LINES” CANCELA 
SUS VUELOS HASTA 
NAVIDAD

RIO DE JANEIRO, 11 
(Efe).— La creación de 
empresas binacionales, en un 
futuro muy próximo, puede 
ser concretizada entre 
empresarios brasileños y de 
una misión económica 
española, que ahora visita 
Rio de Janeiro, informó 
ayer. Urbano Gomes, 
coordinador de la misión.

La misión económica 
española que reúne a ocho 
empresarios de las 
agrupaciones de 
exportadores de Cataluña y 
Valencia llegó el pasado día 
30 de noviembre f^msil.

desde el punto de viste de la salud pública.
Se da por cierto que el informe "sanguine" provocará 

reacciones negativas más intensas que nunca en la península ATA 
de Michigan,*uno de los emplazamientos donde la Armaçla 
pretende instalar uná antena subterránea. Las protestar públicas 
ya hicieron que se desmontaran las instalaciones del "sanguine" 
de Wisonconsín y evitaron su colocación en Tejas.

En la última década ha venido preocupando la posibilidad de 
que las radiaciones del sistema "sanguine" pudieron causar daños 
a la gente, animales, peces o plantas.

Nelson a declarado que oyó hablar por primera vez del 
informe "sanguine" a través de un profesor de Michigan. '

Un miembrode la comisión investigadora, doctor Robert O. 
Beckér, considera que ios experimentos han facilitado "pruebas 
evidentes de que serían considerables los efectos binlóaicos del 
sistema de tipo "sanguine".

Concretamente el informe declara que entre los hallazgos más 
significativos registrados entre personas que habían trabajado en 
el polígono de pruebas del "sanguine" en Wisconsin, figura "una 
elevación de la tasa de triglicerina detectada en seis de ocho 
sujetos".

El especialista ha comentado que el aumento de la triglicerina 
en la sangre es una señal de peligro, posiblemente relacionada 
con desórdenes cardíacos"

WASHINGTON, 11 
(Efe).— La compañía aérea 
norteamericana "United Air 
L ines", anunció ayer que 
todos sus vuelos han 
quedado cancelados hasta 
por lo menos el 24 de 
diciembre debido a la huelga de 
más de IB.OOCT de sus 
empleados.

La compañía, que 
transporta diariamente a más 
de 90.000 personas, y es la 
más importante de Estados 
Unidos, también ha 
suspendido hasta el primero 
de enero todos sus vuelos 
extraordinarios con ocasión 
de las fiestas navideñas.

EL VOTO A LOS 
18 AÑOS

BOGOTA, 71 (Efe).- E) 
voto a /os 18 años, fue 
aprobado ayer noc/ie aquí 
por e / / e g is / a ti V o 
colombiano.

La norma que reforma la 
constitución colombiana, 
determina que toda persona 
que cumpla 18 años, 
adquiere la mayoría de edad, 
y puede votar como elector. 
Sin embargo, los electores c)e 
18 años no pueden ser 
elegidos para las 
corporaciones públicas, o 
cargos de estado de mayor 
responseibilidad, se aclaró.

IV Premio "RAMON

Los SURMOLUDUENOS.
I J. SENDER" para 
[trabajos periodísticos

PROXIMOS a RENOIRSE
BEILEN, 11 (Efe).- En 

las primeras horas de hoy la 
situación continúa siendo la 
misma ep el tren holandés 

que unos secuestradores 
moluqueños mantienen 
^cuestradas a 29 personas 

el pasado dia 2 del 
actual.

Hace mas de cuatro días

aue l^c neaociaciones se 
hallen en un punto muerto, 
al haberse interrumpido los 
contactos entre el grupo de 
secuestradores y las 
autoridades holandesas, a 
través de “dirigentes” 
surmoluqueños. El teléfono 
de campaña que enlaza 
permanentemente a las

fuerzas del orden con los
terroristas, sigue sin
utilizarse más que para ------------ - ¿1,25tratar, como en

recibieron el domingo.
Sin embargo se negaron a 

la instalación de una nueva 
línea telefónica para

ARAGON/exprés,'siguiendo su linea fundacional de 
estimular y fomentar cuánto pueda contribuir a presentar 
ante España y el muntio, una auténtica imagen del Aragón 
de hoy, convoca el/'IV Premio Ramón Sender", para 
artículos, crónicas, etc, sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando 
excluidas las coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos 
-no las leyendas- y cualquier otro género que tienda a la 
caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases:

graves penas para el que dañe
AL MONSTRUO DEL LAGO NESS

LONDRES, 11 (Efe).— Un miembro de la Cámara de 
*0^ Comunes ha dicho hoy que espera se produzca un 
"^vimiento de apoyo en favor del monstruo del lago 

"al que hay que salvar —dijo— aunque sé que 
faunos científicos no creen en la existencia de la 
bestia".

David James, que compagina el estudio de lo que él 
■ema el fenómeno del lago Ñssé con su labor en la Cánara, cKce 

AUe otros miembros del Parlamento apoyarían su pian 
peía imponer graves multas aún peor, a aquellos que 
Píetendan cazar o dañar ai más famoso inquilino de 
wocia.

James fue el promotor de un extraordinario seminario 
^ebrado anoche en una sala de la Cámara de los 
^niunes en el que Robert Riñes, presidente de la 
^cademia. de Ciencias Aplicadas de Boston, presentó las 
**<scutidas fotos del monstruo tomadas bajo ei agua.

377712

[^ED/Cq

precedentes, de asuntos de 
subsistencia.

Algunos observadores 
estiman, sin embargo, que 
los seis secuestradores 
podrían rendirse en breve a 
la justicia, respondiendo asi 
9I llamamiento hecho ayer 
por los dirigentes 
surmoluqueños de todas las 
tendencias, que, en una 
reunión celebrada cerca de 
Rotterdam, decidieron pedir 
a estos seis compatriotas 
que arrojen las armas y

permanecer en contacto con J 
la policía y tampoco í 
quisieron proporcionar ■ 
detalles sobre el estado
matrimonio Matthews.

La nueva actitud de 
sitiados contrasta con

del

los 
la

mantenida el miércoles por 
la noche, cuando arrojaron a 1 
la calle los bocadillos y j 
cigarros que les fueron । 
proporcionados alegando i 
que eran insuficientes. •* ■

Este hecho refuerza las {

dejen en libertad a 
rehenes.

ASEDIO DEL IRA: 
PUEDE CONTINUAR 
VARÍAS SEMANAS

sus

LONDRES, 11 (Efe).- 
El comando del “IRA” 
atrapado en el piso de la 
calle Balcombe rompió esta 
mañan el largo silencio 
mantenido durante 35 horas 
y cuando se cumplían las 
primeras cien horas del 
cerco, los extremistas 
aceptaron un recipiente de 
agua que les fue ofrecido 
desde el exterior y retrete 
portátil para sustituir al que

TucuMAHi , 2 TERRORISTAS
SAN MIGUEL DE 

TUCUMAN (Argentina), 11 
(Efe).— En un corhunicado del 
comando de la Quinta Brigada 
de - Infantería hecho público 
anoche, se informa que fuerzas 
del Ejército argentino, en 
operaciones en Tucuman, el día 
8 de diciembre localizaron a 
elementos subversivos en las 
proximidades de Yacuchina

produciéndose un 
enfrentamiento como 
consecuencia del- cual resultó 
muerto un terrorista. El resto 
logró darse a la fuga.

El comunicado de la 
brigada de Infantería da 
además que el día

quinta 
cuenta
9 de

diciembre, cuando una patrulla 
policial regresaba de efectuar

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos los 
escritores españoles cualauiera que sea su residencia.

SEGUNDO-Los trabajos, mecanografiados a dos 
espacios y una sola cara, tendrán una extensión máxima 
de cuatro folios y mínima da- dos y podrán ir 
acompañado,$ de fotografías.

TERCERO.Los originales firmados con seudónimo 
deberán ser enviados, bajo sobre, a la Redacción de este 
diario, Marcial, 2, Zaragoza, poniendo en el sobre "Para el 
Premio Sender" y con el artículo otro sobre cerrado con 
la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

elsospechas de que 
dispone de.comando 

alimentos, que habrán
podido conseguir en la i 
cocina del piso antes de ‘ 
atrincherarse con sus , 
rehenes en la sala de estar, j 

Mientras tanto la policía i 
continúa el asedio sobre el 1 
supuesto de que son cuatro 3 
los miembros del comando, * 
uno de ellos Michael Wilson , 
a quien "Scotland Yard” ■ 
caliricó como el “hombre i 
mas buscado” de Inglaterra 
tras el asesinato del editor 
Ross McWhriter.

La táctica de “esperar, , 
observar y escuchar” puesta ■] 
en práctica por “Scotland i 
Yard” podría prolongarse ■ 
durante varias semanas.

una adfción de rutina y llevaba a 
un detenido , al intentar 
identificar a dos sospechosos, 
fueron atacados por los mismos. 
Como consecuencia del 
enfrentamiento resultó muerto 
uno de los sospechosos, que 
resultó ser un terrorista y con, 
heridas el detenido. También 
sufrió heridas un agente del 
orden.

CUARTO.— ARAGON/exprés efectuará una selección 
previa entre todos los trabajos recibidos y los 
seleccionados se publicarán en el periódico a partir de 
enero de 1976.

QUINTO.El plazo de admisión comienza el di'a 1 de 
octubre y terminará el 31 de diciembre.

SEXTO.— Entre los artículos publicados será elegido el 
ganador por un jurado cuyos nombres se darán a conocer 
al mismo tiempo que el fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 
25.000 pesetas, si se declarase desierto, su importe 
quedaría automáticamente acumulado al del año 
siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos 
los concursantes por el mero hecho de concurrir aceptarán 
estas bases.

NOVENO.— ARAGON/exprés se reserva el derecho de 
decidir en las casuísticas incidencias que pudieran 
producirse, así como de hacer cuantas aclaraciones sean 
precisas para una mejor concepción de los fines del 
concurso.
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Escribe
EDUARDO
BR U CELMA

Sala Barbasan

Sala
Luzán

"Muxart ó Los Otros 
. Mundos".

Homenaje a Fellini lleva 
por título esta exposición 
del inquieto e inquietante 
Jaime Muxart. Hermanán
dose con la obra de Federico 
Fellini con ese otro mundo 
de los arlequines, y de los 
payasos leprosos de ojos 
inquietantes, cadavéricos 
recientes, entre irónicos e 
inhumanos. Toda la obra de 
Jaime Muxart es desgarrada, 

tremendista, intrigante.
pero suave y tierna a la vez; 
de los colores sencillos, de

las luces y de las sombras 
pasa Muxart & usar el color

con mayor dramatismo 
cabe pero rayando

si 
el

José Sierra o la pintura 
independiente.

Sierra define muy bien su 
propia obra en la 
introducción del catálogo 
que presenta la sala 
Barbasán. Estamos bastante 
de acuerdo en todo lo que 
dice el pintor. "Creo en un 
arte auténtico: sincera 
expresión del ser espiritual 
del artista". "No puedo 
considerar como verdadera 
cualquier obra condicionada 
por convicciones sociales o 
ajenas a la intimidad de su 
autor, hasta tal punto de que 
deformen o falsifiquen su 
alma reflejada en una 
pintura".

Hemos querido 
reproducir fieimente las 
palabras del pintor, porque 
consideramos el texto, como 
au ten rica definición de lo 
que caberla ser la situación 
histó/ ‘Ca, del arte real, sobre 
el ar¡ ‘ condicionado. Igual

que sus palabras la obra de 
Sierra brota libre, 
espontánea, poco definible, 
o mejor poco encuadrable. 
Es una pintura de tonos 
sienas, marrones, rojos 
granate, jde características 
planas en cuanto a su 
colorido, donde el dibujo 
deja muchas veces insinuada 
la figura, que por otra parte 
se quiebra o se distorsiona. 
Podría ser la obra informal 
de un buen retratista, son 
numerosas las veces en la que 
el rostro de una mujer (la 
esposa del pintor) se asoma 
plasmada b r ill antemente. 
También se nos antoja ^ue 
algunos cuadros "La Taberna 
( I ), (2)", podrían ser la 
perfecta descomposición de 
una vieja forma 
impresionista de concebir el 
arte. Tan sblo nos disgusta 
un cierto amaneramiento 
dulzón, por otra parte muy 
fácil de encontrar cuando se 
juega con conceptos 
estéticos.

Sala Gambrinus
a

“García Moreno entre el paisaje rústico y urbano”. 
Pintura mediterránea por sp colorido, con una técnica 
base de gruesos empastes, configurando una alta

concepción esténica a la hora de interpretar el paisaje de 
nuestra geografía, o el ambiente cálido de las gentes 
sencillas que la pueblan. Su colorido es el dato más 
importante en la definición de su obra, el color, 
solamente el color (bien entendido esto) nos trae a la 
memoria la obra del insigne Juan Bautista Porcaf. Vemos 
demasiada preocupación en terminar las obras, que 
aparecen convenientemente estudiadas sobre todo en la 
relación fondo-forma, sin embargo Garda Moreno 
apunta bien a pesar de su juventud.

GALERIAS de ARTE

■‘GALERIA PRISMA SALA LIBROS
ULTIMAS EDICIONES DE GUIJARRO

GRUPO QUINCE Del 8 al 28 de Noviembre FUENCLARA,2

DEL 10 AL 28 DE DICIEMBRE

Horario: de 12 a 2 y de 5 ar9
Teléfono 225784 - Temple, 10

GALERIA ITXASO
EXPONE: J. IBANEZ

INAUGURACION, 8 TARDE
DEL 11 AL21 DE DICIEMBRE DE 1975

DATO, 13-15 TELEFONO 217234

SALA VICTOR BAILO

FREfHILLE
DEL 4 AL 24 DE DICIEMBRE FUENCLARA,2

LEONARDO
EXPONE JUAN UALLEJO

(Del 10 al 29 de Diciembre)

Horario: de 6 a 9. SSSÓaÍ'
TeléfonoJ78600

clasicismo de los grandes 
tenebristas a caballo de una 
espiritualidad también 
clásica que nos recuerda de . 
un lado al Greco y del otro 
al Caravaggio. No es la 
pintura de Muxart, la obra 
deleitosa casi tjurguesamente 
bella que se cuelga en un 
rincón por rellenar, aquí lo 
filosófico pierde los estribos, 
rayando lo futurible en este 
punto en el que se encuentra 
el tiempo concebido en 
nuestras mentes, con el 
posible tiempo real, que seria 
la negación del anterior. 
Tiene matices de inquisitoria 
y ancestral la manera^ de 
concebir la vida a través de 
su obra y aquí es donde 
surge el auténtico homenaje 
a Fellini, como si Gelsomina 
pudiera parecer en cualquier 
momentq^asomada a un óleo 
triste del pintor.

Es evidente que la 
evolución progresiva, la 
investigación continuada 
hacen del pintor de Martorell 
una de las figuras 
consagradas de la plástica 
actual. Exposición en 
definitiva impresionante, 
digna de que la ciudad le 
diera la importancia que 
tiene.

Sala Bay eu

“Lainadrid ó el dominio de la acuarela”. . ■
Manuel Martínez Lamadrid, actualmente profesor de

de la K.C. de Bellas Artes de San Femando, ha llegado a nues 
ciudad a través de sus veinticuatro acuarelas dedicadas todas o 
en su temática al paisaje español desde el pirineo 
Galicia pasando por Asturias, Valencia, la geografía toda 
país, hábilmente tocada en este género chico de la pintura que 
la acuarela. Acuarelas por otra parte nítidas, limpias de colo 
sorprendentes sobre todo en sus efectos de luz. Obra am’®”' j 
pues que denuncia por si misma un dominio del dibujo esque 
y esqueleto auténtico de toda la obra.
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IMPORTANTE SUBASTA

UN HOMBRE QUE 
amallarte

contentos por la gran 
cantidad'de amigos que se interesan y 
asisten a laésubastas. El día de la subasta

que estamosL a Sala Naharro organiza una nueve 
subasta el próximo día diecisiete de 

Î los corrientes a las ocho de la tarde en los 
i solones del Hotel “Don YO”. Las subastas 

de cuadros y demás obras de arte, esta es 
! ¡a denominación que merecen todos loi 
i objetos por los que se puja, está siendo, 
i poco a poco, muy aceptada en nuestra 
i ciudad. Cada día son más los záragozanos 
! que gustan de tener en propiedad 
; cuadros, cerámicas, joyas y otros objetos 
j que contribuyen de forma eficaz a 
i adorrutr y embellecer sus respectivos 
j domicilios a la vez que son una inversión 
[muy rentable, tal como se está 

demostrando, en los actuales tiempgs.

atismo 
ando

si 
el

s grandes 
lo de una 
también 

cuerda de 
y del otro 
Mo es la 
t, la obra 
jesamente 
ga en un 
ir, aquí lo 
)s estribos, 
lie en este 
encuentra 
:ebido en 

con el 
, que seria 

anterior, 
iquisitoria 
nanera de 
1 través de 
es donde 
homenaje 

Gelsomina 
1 cualquier 
j a un óleo

Hemos convçrsado con Don Mariano 
Naharro Director de la Sala y organizador 
de la subasta. Hombre que con su 
inagotable esfuerzo está logrando qué 
ca^ dia se conozca más el aspecto 

f artístico de Zaragoza fuera de la región 
[ aragonesa.

-¿Los zaragozanos aprecian la 
[ indudable calidad de las obras de arte que 

se subastan?
I -Zaragoza se puede considerar una 

ciudad difícil, pero hay que especificar

fe.

• CUADROS DE PINTORES ARAGONESES EXCEPCIONALES COMO BARBASAN 
PRADILLA, BEULAS, VIOLA, etc.
SE SUBASTARAN DESDE MONEDAS DE ORO A CUADROS DE PINTORES 
EL CUADRO "VENECIA" DE BARBASAN PIEZA CUMBRE DE LA SUBASTA

vienen de toda la región exclusivamente 
para presenciar la subasta y si les interesa 
algún objeto, adquirirlo. Sus propias 
palabras son más que elocuentes, puesto 
que aprecian y valoran convenientemente 
la selección de obras que les presentamos. 
Tengo que decir que como pionero de las 
subastas en nuestra ciudad estoy muy 
agradecido a todos los aragoneses.

— ¿La evolución que las subastas han 
ido teniendo, es importante?

—Ha sido lenta pero efectiva. Desde la 
primera súbita, que puede considerarse 
como histórica, celebrada en la sala 
pequeña de la Galería en la que 
subastamos dibujos desde quinientas 
pesetas con fines benéficos y a la que 
asistieron alrededor de guiñeé personas 
hasta las actuales en las que la cotización 
ha variado notablemente y la asistencia se 
puede calcular sobre las quinientas 
personas.

GARANTIAS TOTALES

— ¿Las obras que se subastan ofrecen 
garantías?

— Totales. Tenemos el criterio de

Î que la 
iresiva, la 
:ont¡nuada
3 Martorell
t I g u ras 

ta plástica 
ición en 
'esionante, 
ciudad le 

ancia que

de dibuja 
o a nuestra 

, todas ellas

a toda d^ 
tura que 
de color y 
aimoniosa 

jo esquema

■ garantizar la obra que vendemos por el 
propio prestigio de la galería y 
resp onsabiliza*ndonos de lo que 
vendemos. Despreciamos todo aquello 
que nos traen que ofrece dudas en cuanto 
a la autenticidad. ,

Contamos con un grupo excelente de 
expertos que nos asesoran en cada una de 
las especialidades.

— ¿Serán muy altos los precios de 
salida?

—Habrá de todo. En esta subasta salen 
desde monedas de oro, hasta esculturas 
pasando por cuadros de pintura y otros 
objetos que por su preciosismo pueden 
considerarse como auténticas joyas.

— ¿El máximo aliciente de la subasta, 
cuál será?

—Indudablemente toda ella, pero 
destacan los cuadros de pinturas 
aragoneses.

Hay que destacar a Barbasán, Pradilla, 
Gárate, Joaquín Pallarás, Beulas, Alegre, 
Viola, en fin, una completa gama de 

pintores actuales y antiguos.

EL CUADRO CUMBRE

titulado “Venecia”. Este cuadro fué 
pintado en la ciudad italiana. El pintor 
zaragozano estuvo en Italia en 1887 y 
residió allí durante treinta años. 
Anteriormente estuvo en Valencia, en la 
Academia San Carlos siendo condiscípulo 
de Sorolla y de Abril. Sus cuadros 
recogidos por su hijo fueron expuestos en 
algunos lugares aislados. Hay que 
reconocer que Barbasan fué un pintor 
ex tra ordinario.

— ¿Todas estas excelentes joyas de la 
pintura pueden ser contempladas por los 
que estén interesados en eUas antes de la 
subasta?

— ¿El cuadro cumbre, o más valorado 
de la subasta?

Existen varios, pero el más valioso y 
excepcional es uno de Marifino Barbasán,

—Sí, tres ó cuatro días, antes estarán 
expuestas en la salas del hotel “Don YO”, 
lugar de la subasta, para que se hagan una 
idea de la calidad que saldrá a subasta y lo 
comprueben personalmente.

No dudamos que esta subasta 
organizada por Mariano Naharro, tendrá 
el éxito que han alcanzado sus 
predecesoras porque lo que se ojrece es 
altamente valorado. Además el interés 
que tiene por lograr que la pintura 
española y concretamente la de pintores ■ 
aragoneses se quede en nuestra región^asi 
lo hacen presagiar.

Daniel LLAGÜERRI

a VBIEUIII u ONU
tH^RE los grandes motivos de discusión que han 
■ dominado durante el último cuarto de siiglo la vida 

pública italiana, dos especialmente vuelven a ser agitados 
ahora. El primero, es el de las relaciones entre la Iglesia y el 
Estado. El segundo, la elección de las alianzas, o bien de la 
neutralidad como tercéra vía. Mucho se ha escrito sobre 
uno jr otro tema, pero en cambio rara v&z la atención áe los 
observadores y de los políticos se ha centrado sobre el nexo 
(jue une a las dos.

En los años que siguieron a la 
sfiguhda guerra mundial^ la 
Iglesia se encontró en francq y 
dura oposición frente al 
■comunismo. Y si es cierto que el 
temperamento combativo y 
eutoritario de Pío XII hizo aún 
ntas duro aquel enfrentamiento, 
10,hay que olvidar la razón 
principal de éste, esto es, la 
’'loleneia y , salvaje agresión 
^uida por la Iglesia en todos 
os países de la Europa oriental.i 

l^ecordemos que el Vaticano 
”0 predicó ninguna cruzada, 
poro Stalin sí que proclamó una 
ospecie de anticruzada contra la 

stiandad o lo que de ella 
P Ooaba. Pero incluso entonces, 
o anta Sede -que ejercía sobre 

. política italiana una 
^"™encia constante- (como se 

datos, en los 
os por la hija de De Gasperi 

diiHA" padre),
al in rJar su aprobación 
AtláS * 'I

Conde Sforza, en 1949, 
DRrtn ”, “ e intervenir 
Dar. a Pío XII

o tener su consentimiento

Nato ®Gacnn ■ hombres como De 
luert^' Sforza, dotados de un^ 

’®ot'’Oiento de la' 
‘í®* Estado, 

que hacer antesala en el 
obtener esté visto

Una fi' existencia de•’«.®rtB ODosición interna.de

la Democracia Cristiana, de 
signo extremo izquierdista.

DE LA "GUERRA 
FRIA" A LA 
OSTPOLITIK 
VATICANA

Al cristalizar la guerra fría 
con motivó del chispazo de la 
guerra de Corea (junio 1950) 
que hizo el efecto de una alarma 
general sobre el mundo 
dominado por la hegemonía 
americana, la Santa Sede reforzó 
su postura anticomunista y los 
católicos italianos fueron casi 
unánimes en su adhesión al 
Pacto Atlántico. Evidentemente 
la tensión de aquellos años no 
permitió revelarse a las 
tendencias socialistas, y los 
católicos tentados por una 
apertura hacia el comunismo y 
por tanto más hostiles hacia el 
sistema occidental, quedaron 
enredados en la implacable 
lógica del antagonismo entre 
ambos bloques.

Desde entonces, para bien o 
para mal, muchas cosas habían 
cambiado. La persecución 
anticristiana parece haber 
aflojado un tanto, en la Europa 
Oriental, aunque más exacto 
sería decir que se lleva a cabo 
por medios más sutiles y 
taimados. En cualquier caso, la 
diplomacia italiana-vaticana 
comenzó ya en los años sesenta 
jjna cautelosa aproximación que'

ya en nuestros años, ha tomado 
amplios vuelos.

E V i d entem ente, este 
aperturismo es político y 
diplomático y no puede'ser 
ideológico sin caer en una 
peligrosa contradicción con la 
misma esencia de cristianismo, 
radicalmente opuesto a la 
ideología materialista y _ el 
ateísmo militante que son 
norma de estos regímenes 
pertenecientes a la órbita de 
Moscú.

Sin embargo, en más de un 
sentido puede ser útil esta 
reanudación de relaciones, 
iniciada por el diplomático Juan

DESORIENTACION 
CATOLICA Y 
CONSIGNA COMUNISTA

XXIII y 
sucesor, 
piense en 
que cede 
donde i

’ continuada por si' 
siempre que no se 
una política sinuosa 
donde es atacada o 

encuentra du ras
resistencias, como es el caso de 
toda la Europa Oriental, y por el 
contrario asalta y empuja donde 
encuentra terreno abonado y 
caminos sin obstáculos, como 
ocurre en la Europa del Sur.

Al mismo tiempo, el 
Vaticano se inclinó, 
especialmente después de las 
visitas de Pablo VI a la India y a 
Palestina, a poner el acento 
sobre los aspectos económicos y 
demográficos del mundo actual, 
mientras iniciaba una aparente 
retirada en su'anterior línea de 
influencia en la política interna

de los países. Así en Italia no 
insiste ya como antes en la 
unidad del voto católico a favor 
del partido confesional y 
permite a los laicos la libre 
elección en temas políticos 
según se desprende de la famosa 
constitución conciliar 
"Gaudium et Spes" de 1965.

Sin embargo,, esta 
orientación, aunque ya ha 
cumplido diez anos, se 
manifiesta de manera lenta e 
intermitente. Concretamente la 
intervención vaticana en el voto 
de los diputados italianos, y en 
su postura hacia la alianza 
atlántica revelan las
contradicciones que 
de cierta oposición 
teoría y la práctica.

Lo curioso es

provienen 
entre la

que los
comunistas de Bertinger -cuyo 
nuevo estilo de buenas maneras 
(fuera barbas y actitud 
conciliadora) se advierte ya 
entre ios más cercanos-insisten' 
en alabar la desunión política de 
ios católicos implícita en la 
"Gaudium et Spes", a lavez que 
animan por cien medios 
diferentes a los mismos católicos 
italianos a obedecer y adherirse 
a las orientaciones vaticanistas 
en la oolítica exterior.

Existe aquí una 
^contradicción que revela, de una 
parte el natural empeño de 
Moscú y sus fieles a reblandecer 
cualquier tipo de pacto o de 
alianza que pueda ser obstáculo 
a sus intereses. Y de otra parte 
una ambigüedad entre la teoría 
y la práctica que dejan perplejo 
no sólo al observador habitual 
de estos temas, sino al hombre 
de la calle, más afectado por sus 
consecuencias de lo que él 
mismo piensa.

Francisco Ignacio OE CACERES
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LA GRAN FIESTA DEL SABADO >*íwwm«m«ÍwímííM

r El HOMENAJE A MALLO TODAS EN
C L próximo sábado. Dios mediante, tendrá lugar la 
" elección del mejor deportista del Centro Natación 

Helios, en un prestigioso Hotel de la Ciudad. Aparte el 
incremento que alcanza año tras año esta gran fiesta, 
nuestra fiesta, (veintiocho años de heliófilo y el número 
204 en mi carnet de Socio de Honor me permiten 
referirme a “nuestra fiesta"), en el transcurso de la 
misma se rendirá un cálido y merecido homenaje al 
Presidente dimitido y excelente amigo, Angel Mallo, que 
desde luego se ha ganado á pulso.

Glosar en cuatro líneas las realizaciones de Angel 
Mallo y su dinámica Junta Directiva supondría tanto 
como exigir imposibles a cualquier informador, pero 
podemos Consignar con legítimo orgullo que supo entrar 
a tiempo, sanear la economía del club de manera 
increíble, embellecer nuestras /instalaciones, crear un 
clima de absoluta armonía y salir en el momento preciso 
y oportuno. Este último punto, precisamente el de la 
salida en el momento preciso y oportuno, es de las que 
acreditan a una persona inteligente y sensata.

Angel Mallo se había trazado una trayectoria y fijado 
unas metas. Una vez recorrida con acierto y alcanzados 
los objetivos previstos, incluso superándolos en casi 
todas sus facetas, decir adiós constituye el mayor de los 
aciertos. Como socio heliófilo de siempre (guardo 
recuerdos imborrables de año ha), como persona que ha 
quemado muchas horas de su vida en el centro de la

Arboleda de Macanaz, a la orilla del Ebeo, en las piscinas 
más antiguas, frontones “viejos" y pistas muy diversas, 
me duele en el alma despedir a Mallo en su papel de 
Presidente, pero me alegra el que se haya despedido. Y 
para el buen entendedor...

El estimado colega y excelente amigo de “Radio 
Juventud", Alberto Maestro, me'preguntaba en fecha 
muy reciente y en un programa de “Polideportivo" que 
realizábamos “a medias", si tenía elegido candidato 
entre los mejores deportistas de Helios. Esta fue mi 
respuesta: Jamás podría tener un candidato preferido en 
este caso concreto, considerando que para mí, 
precisamente para mí, todos los compañeros de club, sin 
excepciones de ninguna clase, son las mejores de entre 
los mejores. Podría mencionar cantidad de nombres de 
ayer y hoy, de ahora y de siempre, perose quedarían en 
el tintero los mejores^puesto que los mejores muy pocas 
veces salen a la luz.

Añadiré, para terminar, que el próximo sábado no 
podré estar con vosotros en “mi fiesta", en “nuestra 
fiesta", por motivos de fuerza mayor, pero el voto de 
confianza y el espíritu de vuestro gran amigq, deseo que 
esté presente en la gran fiesta. Enhorabuena muy sincera 
para todos y un abrazo para Angelito Mallo.

Enrique PEYRONA

UN CARRILLO
NUES TR O boxeo, 

encuadrado a toda clase de 
nivelcSi (local, regional y 

nacional), camina hacia el 
Calvario, se desmororui por 
momentos, nos dan de 
bofetadas en el mismo carrillo. 
Si repasan ustedes muy por 
encima el panorama, por muy 
por encima que sea, llegarán a la 
conclusión de que sólo se 
descubre oscuridad, manejos 
más o menos turbios y derrotas 
en serie y en serio. Muy escasos 
los rayos de luz que iluminan el 
pugilismo hispano, hasta el 
punto de que “gladiadores” tan 
acaoüac-i como Luis Folledo, 
Tony Ortiz y Barrera Corpas,

entre otros, desean voher 
cuanto antes a la palestra, ante 
la ausencia casi total de valores 
en alza.
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tro 
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han 
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uno 
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José Manuel Ibar, “Urtaín", 
soñando una y mil veces con 
títulos a nivel europeo, recibe k 
gran paliza del año de manos de 
un gordinflón como es el 
italiano Bepi Ros. Ocho asaltos 
de constante martirio para "el 
tigre de Cestona”,^ que na^ 
tiene de tigre y sf mucho de 
mito. “Urtain” tuvo la fortaleza 
suficiente para soportar en pie 
tan tremendo castigo, pero 
incluso sus incondicionales se 
percataron de que solo era un 
fugúete a merced del rival. De 
pena, de auténtica pena.

Gómez Fouz y Gitano 
Jiménez perdieron sus titulos 
ante púgiles de medio pelo "o 
así”, mientras que Duráis no 
pudo alzarse con el cetro 
mundial de su categoría y Perico 
Fernández se “desintegra”entre 
brumas de indiferencia y perfiles 
de escándalo. Hace unos dias, 
muy pocos, nuestro Perico 
pro tagonizaba una pelea 
callejera y se veía obligado a 
visitar una comisaría de distrito, 
por motivos que no vienen a 
cuento, pero que causan d 
impacto deseado por los 
detractores del ex-campeón 
mundial. También de pena, di 
auténtica pena.

Mientras tanto, Rodolh 
Sánchez, un mirandés afincado 
en Zaragoza pierde su título 
nacional in/u stamente, 
boxeando con Antonio 
Guinaldo, según se dice porlm 
manipulaciones que se generat 
entre-bastidores. Cierto es qui 
Rodolfo ganó limpiamente ¡o 
pelea, incluso derribando un pa 
de veces a Guinaldo, pero a 
veredicto se había dictado "o 
priori” y por el artículo 
veintitrés. Y por cuanto o 
Fernando Bermejo se refiere, uo 
púgil ya “pasado”, en nuestro 
particular opinión, acudió o 
tierra asturiana como aspiran^ 
y regresó seriamente tocado 
(abandonó ante el campeón eo 
el séptimo asalto, después dt 
haber recibido un sefio 
correctivo}. Otra pena mas í 
varL..

Gloria ARÍ^^
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Gloria

El viernes pasado, día 5 delactual "Radio
Juventud" hizo entrega de su primer 

trofeo "Gigantes y Cabezudos", otorgados a 
José Luis Violeta y a Ladislao Kubala por 
votación de los oyentes. Se trata, como 
ustedes ya saben, de un concurso integrado en 
el popularfsimo programa "Satélite 
Deportivo", que con tanto acierto realizan y 
han realizado compañeros de la talla de Sergio 
Gil, Armando Trivez, Salvador Asensro y 
Alberto Maestro. Todos ellos, sin excepciones 
de ninguna especie, se preocupan de mejorar 
unos guiones ya de por sí sugestivos y amenos, 
que tienen una audición extraordinaria en la 
noche del viernes. Ricardo Martínez, Director 
de la emisora,, así lo reconoció públicamente, 
concediendo el mérito que les corresponde a 
los colegas mencionados que continúan ep la 
brecha.

Pero aquí no tratamos de dorar una 
píldora ni tampoco de felicitar a José Luis 
Violeta (primer gigante de "Radiu 
Juventud"); mucho menos, como ustedes 
comprenderán, de reseñar un acto celebrado 
hace unos cuantos días ni de "consolar" a 
Ladislao Kubala (cabezudo mayor en este 
caso), puesto que José Angel Zalba, 
Presidente del Real Zaragoza y miembro de la 
Federación Espaifola de Fútbol, será el 
encargado de tales menesteres, al recoger tan 
valioso y bien modelado trofeo en nombre del 
discutido seleccionador nacional. Tampoco 
entramos ni salimos en la justicia que ha 
presidido la obtención de los premios, ya que 
las opiniones siempre suelen dividirse y las 
hay para todos los gustos.

Nuestro comentario se centra en la medida 
de la popularidad, en señalar que los 
aficionados a cualquier clase de deportes 
poseen un olfato especial para elevar a sus 
ídolos, creando para ellos la peana especial, 
pero también para descubrir a "los limones" 
que sé refugian entre "las naranjas". Se ha 
comentado, sin embargo, que los oyentes de 
"Satélite Deportivo" debieran escoger dentro 
de casa (que de todo tenemos), para que el 
interés a la hora de seguir este concurso se 
centre en exclusiva a nivel regional. Es una 
idea que nos parece de perlas, es una idea que 
parece se está llevando a la práctica en la 
segunda edición, ya iniciada de "Gigantes y 
Cabezudos".

Ahora mismo, por ejemplo, Manolo 
Villanova (entrenador aventajado del Aragón, 
valór de casa y ayudante de "Carriega") 
encabeza la relación de los Gigantes; mientras 
que Perico Fernández, el genial y 
desconcertante Perico Fernández, marcha en 
vanguardia de los Cabezudos. Lo mismo el 
uno como el otro se están ganando a pulso ios 
votos que ya engrosan una larga relación, por 
motivos que suponemos en la mente de todos.

En Aragón encontraremos verdaderas 
montañas de gigantes y cabezudos, somos 
legión en esta tierra noble y brava; pero, de 
momento, al menos, ahí queda "el Manolo y 
el Perico" como prototipos idóneos en 
opinión de los votantes. Enhorabuena a 
Salvador y Alberto.

E.P.

Stadium Casablanca tendrá
pabellón cubierto

J L día 4 hubo una 
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’lídium Casablanca. La 
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—Sin duda alguna.
—¿Más instalaciones?
- Pues sí. No tardaremos 

en poseer el Pabellón 
Deportivo Cubierto que es 
upa necesidad en nuestra 
ciudad. Dicho pabellón 
estará acondicionado para la 
práctica de toda clase de 
deportes. Tendrá 700 
metros cuadrados. Ubicado 
junto a la carretera de 
Valencia. La entrada no 
puede ser más cómoda, y 

' para todos los deportes.
— ¿Incluso tenis?
— Incluso tenis. Todos, 

absolutamente todos los 
deportes se podrán practicar 
en n u estro Pabellón 
cubierto.

Stadium Casablanca 
merecedores de todas

son 
las

UNA SOCIEDAD CON 
MAS DE QUINCE MIL 
SOCIOS

atenciones y avances en el 
deporte. Una gran familia 
deportiva que precisa más y 
más instalaciones, aun 
contando que tenemos 
muchas.

—Hemos hablado de los 
que practican el fútbol. 
¿Cuántos juegan en esos 
torneos sociales que han 
hecho tan popular a 
Stadium Casablanca?

—Exactamente 500 
jugadores. Y en otros 
deportes, controlados 5.000 
deportistas.

— En el Pabellón 
Cubierto, ¿cuántos 
espectadores tendrán 
cabida?

—Setecientos sentados. 
Dichas localidades son 
susceptibles de ampliación 
en caso preciso.

nuestro deporte. Siempre se 
ha notado esta falta de 
apoyo de unos a otros. Y 
nuestra directiva tiene fijada 
en ello una de sus metas a 
conseguir.

Verdaderamente, es algo 
que siempre ha faltado en 
nuestra tierra. Unión en el 
deporte, como en otras 
cosas. Ante sus postulados, 
los de este grupo jóven que 
integra la nueva direçtiva, 
nos vemos obligados a 
prestar nuestra total ayuda 
por saber que no les guian 
pretensiones personales. 
Buscan el bien del deporte 
de Aragón. Y eso merece 
nuestro aliento y nuestro 
apoyo. Y el de todos.

Antonio MOLINOS

EL

partido

UILLANOVA 
se ENFADO

El Aragón no se puede 
quejar en cuanto a 

clasificación. Anda por el 
segundo lugar de la tabla 
emparejado con el Atlético 
de Monzon. Pero de los 
escarmentados salen los 
avisados. Los tres puntos 
que se le han ido en La 
Romareda han dejado en su 
entrenador la consiguiente 
huella.

Por eso -está haciendo lo 
posible porque no vuelvan a 
repetirse esos desafortu
nados lances. Hay que tener 
en cuenta que no resulta ni 
medio lógico la derrota del 
Aragón en casa ante el 
Utebo. 'Y no es por 
desmerecer al equipo de 
cercanías, es que el filial del 
Zaragoza tiene un conjunto 
como para poder evitar esta 
clase de sorpresas.

Ya se sabe que en fútbol 
, todc es posible. Y que no 
significa un desdoro 
empatar o perder un 
encuentro cuando menos se 
piensa. Pero según y ctímo. 
Precisamente estos 
inexplicables condiciona
mientos debieron ser lo que 
malhumoró el pasado 
domingo a Villanova. Nos 
referimos a lo torpemente 
que se desenvolvieron sus 
puestos durante el primer 
tiempo ante el Robres. 
Verdad es que se metieron a 
los vestuarios con un gol a 
cero favorable, pero como 
estarían jugando de mal, 
que al marcharse uno 
aburrido hacia casa después 
de una primera parte de 
mala calidad, nos comentó 
Encontra casualmente.

—No comprendo como 
estos muchachos del Aragón 
se sitúan tan mal' en el 
campo. Es que no tienen ni 
idea. Los extremos por

ejemplo, en lugar de abrirse, 
SÇ apelotonan en el centro 
alocadamente eentorpe
ciendo la labor de sus 
compañeros. Digo que no lo 
entiendo porque para mí, 
Manolo, es el mejor 
entrenador aragonés que 
hay en Zaragoza.

Por lo visto debió de 
pensar algo parecido 
Villanova. Decimos esto, 
porque nos hemos enterado 
de la severa reprensión de 
que fueron objeto sus 
muchachos durante el 
descanso. Una reprimenda 
de órdago a la grande. Hasta 
les amenazó con adoptar 
actitudes drásticas si no se 
corregían. Y tienen pruebas 
evidentes de que cuando el 
“mister” se enfada, gasta 
malas pulgas. Aquella multa 
colectiva que pagaron en su 
momento, es significativa.

Como s&ia la cosa y qué 
impresión debió de 
producirles a los jugadores 
aragonesistas las palabras de 
su entrenador, que el 
Aragón del segundo tiempo 
fue muy superior al de la 
primera parte. Y aparte de 
la goleada -se ganó por 
cuatro a cero— los 
muchachos se comportaron 
con orden y concierto.

Como está mandado, 
hombre. Saben que su 
entrenador es de lo bueno, 
lo mejor.. Que los trata 
como si fueran de la propia 
familia. Que le cuesta, pero 
cuando se enfada es temible. 
Y en los primeros cuarenta 
y cinco minutos del 
domingo le dieron motivos 
para hacerlo. A ser buenos, 
pues y a evitar que el mister 
saque las uñas.

Antonio SARRIA

CLUB CICLISTA IBERIA CELEBRO
SU FIESTA,FIN DE TEMPORADA

N un c é n t r i c o

— ¿Cuantas licencias 
federativas tiene extendidas 
para sus deportistas Stadium 
Casablanca?

—Federados se hallan en 
distintos deportes más de 
mil. Pero hay que pensar 
que, tenemos 15.785 socios 
actualmente. Y todos ellos 
tienen torneos sociales en 
distintas modalidades 
deportivas, tenis, fútbol. En 
estas dos modalidaes hay 
cientos de asiduos 
practicantes con* perfectas 
organizaciones de 
competición.

Hemos pensado en esos 
1 5.785 socios. El señor 
Hernández Montero nos 
dice:

—Los 15.785 socios de

BUSCANDO LA 
UNION DE TODOS 
LOS CLUBS

No para ahí' la tarea 
inicial de la nueva directiva.

— ¿Más o 
inmediatos?

—Uno. muy 
para el deporte 
Buscaremos la

b j e t i V o s

importante 
de Aragón.

union de
todos los clubs de la región. 
Para cualquier deseo que 
pueda tener beneficios para 
el deporte de esta tierra 
debemos estar unidos. Es 
algo que ha faltado siempre 
en Aragón. Y es algo que 
hemos de lograr por 
entender que es de bien 
común. Muy necesario para

fc restaurante de nuestra 
ciudad se reunió la gran 
familia del ciclismo 
zaragozano. Nunca mejor 
empleado este calificativo 
porque primordialmente es 
una familia, que siente el 
deporte de la bicicleta con 
todas sus incomodidades, 
pero con el cariño que da el 
esfuerzo en común.

Hubo trofeos para todos 
los gzistos, desde la sencilla 
medalla conmemorativa 
hasta una insignia de 
brillantes que se le concedió 
al Delegado Nacional de 
E.f '.y D. Señor Pelayo Ros. 
También nuestro alcalde 
recibió un bonito álbum 
como recuerdo de la última 
vuelta a Aragón. Así como

la insignia de oro para el 
Delegado Deportivo del 
Ayuntamiento de Zaragoza 
señor Martínez Candial. 
Mención especial y muy 
significativa la concedida a 
la Agrupación de Tráfico dél 
Cuerpo de la Guardia Civil. 
También los medios de 
difusión fueron premiados 
tras su campaña en favor del 
ciclismo.

Muchas más distinciones 
concedieron los entusiastas 
dirigentes del C.C. Iberia en 
esta fiesta todo cordialidad 
y alegría.

A la presencia de 
nuestras primeras 
autoridades, se unió la 
siempre simpática presencia 
de ciclistas entre las que 
destacó la de Agustín

Tamames, ganador de la 
última vuelta ciclista a 
Aragón.

Al término de la fiesta y 
con palabras emocionadas, 
el presidente del club don 
Domingo Mar t ín Pérez se 
dirigió a los asistentes para 
comprometer a su club en 
esta labor en favor del 
ciclismo aragonés que tanto 
ha preo cupado en estos 
años. A continuación, el 
señor Martínez Candial hizo 
un breve y acertado estudio 
de la trayectoria del 
ciclismo en nuestra ciudad. 
Para finalizar el acto, el 
propio alcalde señor Homo 
Liria rind ó homenaje y dio 
ánimos a los dirigentes del 
club para continuar la labor 
iniciada con tanto acierto.

SGCB2021
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HISTDIIIA " CUISIS
MADRID,-11 (Europa Press).— Él jueves por la mañana, círculos 

políticos de Madrid manifestaban a Europa Press que la formación 
del nuevo Gobierno se encontraba niuy avanzada y que era muy 
probable que el anuncio oficial de su constitución se hiciera dentro 
de las 24 horas siguientes, pero que todavía faltaban por resolver 
varios cargos con fondo político importante, por lo que no se 
debían hacer pronósticos.

Igualmente se afirmaba que la,gestación del nuevo Gabinete del 
señor Arias Navarro había sido, erí lineas generales, la siguiente:

LAS PRIMERAS CONSULTAS

Después de un fin de semana y del “puente” de la Inmaculada del 
lunes pasado, en que don Carlos Arias permaneció en Madrid, salvo 
unas “horas del domingo en quç fue a una cacería en la provincia de 
Toledo, y que aprovechó para despachar con el Rey el lunes, se 
iniciaron las consultas a alto nivel en el palacio de la Presidencia.

En la mañana del martes, consulto cón el teniente general de 
Santiago, director del CESEDEN; el teniente general Alvarez Arenas, 
capitán general de la I Región Militar; el general de división 
Gutierrez Mellado y el general de btigada de Artillería, don Victor 
Castro San Martin.

Por la tarde, *recibiría a los señores AreUza, Fraga, Silva y Adolfo 
Suarez.

IMPRESIONES DE LA NOCHE DEL MARTES

En la noche del martes, la impresión que se tenía en círculos 
políticos era que el señor Areilza iría a Asuntos Exteriores; que don 
Antonio Garrigues Diaz Cañabate sería el nuevo ministro de Justicia; 
que el señor Fraga iría a Educación; que el señor Solís iría a Trabajo; 
que el señor Silva Muñoz podría ser el nuevo ministro de 
Información y Turismo y que don Adofto Suárez se convertiría en el 
nuevo ministro secretario general del Movimiento.

Igualmente se pensaba que la formación del Gobierno estaba 
adelantada, puesto que cargos clave estaban “resueltos”, y que el 
Gabinete podría estar ultimado en su constitución el miércoles a 
última hora, para que el jueves lo diera $ conocer el presidente Arias 
al Rey', y, a ultima hora del mismo día, ser anunciado oficialmente. 
La jura podría ser el viernes, y el sábado la toma de posesión.

IMPRESION DEL MIERCOLES POR LA MAÑANA

Sin embargo, esta impresión de círculos políticos no coincidía 
con lo que estaba ocurriendo en Presidencia del Gobierno, donde el 
presidente Arias continuaba a su ritmo las consultas con muy 
diversas personalidades.. A la vista de este desarrollo y de las 
reuniones que en esa mañana -celebraban diversos grupos de 
políticos, se pensaba ya que la formación del nuevo Gobierno ño se 
produciría tan rápidamente y que en el acoplamiento de algunos 
ex-ministros. En efecto, el señor Fraga se le Situaba ya en 
Gobernación y no en Educación mientras que surgían dudas 
respecto a sí el señor Silva aceptaría o no ir a Información y ' 
Turismo.

El hecho de que se incrementaran las consultas entre políticos 
permitía pensar que la “idea clara” de la noche anterior no estaba 
plenamente justificada. ,

En efecto, el-señor Fraga se reuniría esa mañana con diversas 
personalidades, uña de euas el también ex-ministro don Pió 
Cabanillas.

Al mismo tiempo, se informaba a Europa Press en circuios, 
políticos que el señor Silva había propuesto una entrevista con los, 
señores Fraga y Areilza para la tarde del mismo dia- Sé trataba, al 
parecer, de fijar posiciones, de saber adonde se iba y con quién se 
iba. La impresión que se tenía a última hora de la mañana del 
miércoles era que el señor Silva deseaba hacer aclaraciones y 
puntualizaciones importantes, antes de tomar una posición.

Pur p<j'te del señor Fraga, según personas allegadas a él, tamoien 
querí*. lograr unas precisiones, para lo que este acudiría nuevamente 
a Presidencia el miaño miércoles por la tarde, después de las 
reuniones políticas que estaba celebrando.

Mientras tanto, en la mañana del miércoles, el presidente señor 
Arias recibía a los señores Solís, Posada Cacho (este último tenía 
concertada la visita desde hacía unos d^, antes de iniciarse las 
consultas) y Martín VUla.

Al término de'la mañana, lo único que podía afirmarse era que se 
mantenían firmes los nombres de los señores AreUza, Garrigues, 
Solía, Fraga y Adolfo Suarez, mientras que el del señor Silva 
aparecía muy dudoso.

LA TARDE DEL MIERCOLES

Asuntos Ex te ores, señor Areilza, Gobernación, señor Fraga 
(pendiente de la visita a Presidencia), Justicia don Antonio 
(farrigues. Educación (dudoso, citándose el nombre del señor Diaz 
Hoschleitner,) Hacienda, don Juan Miguel Villar Mir, Industria, don 
Alfonso Alvarez Miranda, Comercio, dod Alfonso Osorio, 
Agricultura, don Virgilio Oñate, Sindicatos, don RodolfoMartin 
Villa. Vivienda, don Francisco Lozano, Obras Públicas, don A/itonio 
Valdez, Trabajo, don José Solís y secretaría general del Movimiento, 
don Adolfo Suarez.

A última hora de la tarde, círculos políticos tenían la incognita 
de Información y Turismo, a la vista de la posición de don Federico 
Silva. Tampoco se conocía quien sería la persona designada para 
ministro de la Presidencia, y, en cuanto a planificación, se creía que 
no sería designado ministro.

LOS NOMBRES DE LA NOCHE DEL
MIERCOLES ______________ __

Cuando la lista del Gobierno parecía estar bastante completa, 
circuios políticos que atribuían mucha importancia a la reunión 
Silva-Fraga-Areilza, y,naturalmente a las consultas de aquella tarde 
con el Presidente, asi como a la segunda visita realizada a ¿ste por el 
señor Fraga, manifestaban que habían surgido cambios entre los 
“probables”. En efecto, en la noche del miércoles, se mantenían 
bastantes nombres, pero había variantes. Ya no se hablaba de un 
solo vicepresidente, sino de tres: el teniente general de Santiago, el 
señor Fraga, que además tendría Gobernación, y el señor Villar Mir 
que estaría en Hacienda. Los otros cambios eran: Educación para 
donde se daba él al señor Robles Piquer e Información y Turiano,

Durante esta tarde del miércoles, el señor Arias Navarro continuó 
celebrando consultas y recibió en su despacho a los señores Villar 
Mir, Osorio (había estado por la mañana y no vio al presidente 
personalmente) y don Antonio Garrigues y Diaz Cañabate.

Pero lo cierto es que en esa tarde, el interés político se alejó de 
Presidencia, para centrarse en la reunión Silva-Fraga-Areilza, fiarás 
en las que, al menos hasta ese momento, giraba la atención política 
de la crisis. ,,

Personas allegadas a estas'personalidades abrigaban el temor que 
no llegara a consolidarse el entendimiento entre las tres figuras, lo 
mismo gue ocurrió cuando a principios de año se habló de una gran 
asociación política capitaneada por estas tres personalidades. Como 
se recordará, en aquel entonces hubo conversaciones entre los tres, 
y, al final de las mismas se anunció que el señor Silva marcharía con 
su propia asociación, mientras que los señores Fragua y Areilza 
recorrerían su propio camino. Poco después surgiría Fedisa, en la 
gue participarían los señores Fraga y Areilza, pero no el señor Silva. 
Este elegiría el camino de la formación de una sociación política, 
mientras que los otros dos, el de constituir esta sociedad anónima.

LOS HOMBRES DEL MIERCOLES POR 
LA TARDE

En 'la tarde del miércoles, se iba ampliando la lista de los 
“probables” y, cuando aún no había trascendido el resultado de la 
reunión Silva-Fraga-Areilza y cuando todavía no se conocían los 
resultador de la consulta del señor Villar Mir en Presidencia, estos 
probables eran:

Vicepresidente: teniente general de Santiago (director del 
CESEDEN), Ejército/ teniente general Alvarez Arenas, Marina, 
almirante Pita da Veiga, y Aire, teniente general Franco 
Irüjarnegaray (jefe de la III Región Aérea).

Las consultas y 1 
conversaciones 
de Arias empezaron 
el martes

I

en donde'se citaba al señor Martín Camero (actual embajador en ? 
Rabat y ex director de la Oficina de Información Diplomática en los i 
años cincuenta). Al mismo tiempo surgían los nombres del señor í 
Azpilicueta como posible titular de Industria y del señor Varela I 
Parache para comercio, lo que significaba que el señor Osorio I 
aparecía distanciado como el señor Silva. g

La jomada terminaba con una visita del presidente Arias Navarro 1 
al rey don Juan Carlos y el anuncio de que el presidente continuaría T 
durante el jueves las consultas. Î

A este respecto, en el seno de algunas asociaciones reinaba 
extrañeza por el hecho de que las figuras de algunas de ellas no 
hubieran sido llamadas a consultas, como los de ANEPA (Rodriguez 
de Valcárcel, Stampa, Serrat,) Unión Nacional Española (Oriol), 
Reforma Social (Cantarero del Castillo), etcétera y grupos como los 
falangistas, ecétera.

EL JUEVES POR LA MAÑANA

El jueves, hasta el mediodía, el presidente no había recibido a I 
nadie en plan de consulta (el embajador de Estados Unidos fue I 
recibido en audiencia diplomática normali |

A esa hora, la atención se centraba en los cargos de ministro de la । 
Presidencia, para el que se daba el nombre de don Alfonso Osotío, el í 
de Industria, para donde se citaba a don Leopoldo Calvo Sotelo y el J' 
de Comercio, para el que había dudas. ■ ■

Las gestiones, por supuesto, continuaban sin que se pudieran e 
. hacer predicciones, excepto para algunos cargos que, prácticamente E 

se han mantenido desde un primer memento. ■

Hasta primera hora de esta tarde

LOS NOMBRES QUE SONARON
Y QUE NO FUERON

ASIS GARROTEFERNANDEZ SORDOSILVA MUÑOZ

POSADA DEL CACHO

EL JUZGADO DE ORDEN PUBLICO

CERON AYUSO CARRO MARTINEZ

■ SOLICITARA PERMISO A
TARANCON PARA PROCESAR 

■ GARCIA-SALVE

MADRID, 11 (Cifra).— Por si hubiera lugar alprocesaffii^''^. 
del sacerdote Francisco Garcfa-Salve, el magistradc-jiJ^^ 
Juzgado de Orden Público solicitará el oportuno permiso > 
arzobispo de Madrid, cardenal Vicente Enrique y Tarancón .

El magistrado de Orden Público, que también solicitará ob 
cardenal Tarancón señalamiento del lugar, donde, en dJ 
deba ser conducido el sacerdote García-Salve, ha comunial 
esta decisión a los abogados Jaime-Gil Robles y Agapito RaréO 
Cuenca.

minuto de cierre* minuto de cierre * minuto de cierre * mlR^
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! Las olvidadas Aunque
CALLES
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COORDINA:

PEREZ LONGAS

1

se cue n 
peduzos.

r iii9ai u KusmíM

A calle Mayor, ubicada 
__ dentro del mismo 
centro de la ciudad, a un 
paso de nuestras dos 
catedrales. El Pilar y La Seo, 
merece mejor suerte.

En todas ciudades y 
pueblos, en la calle Mayor, 

I es donde se hallan reunidas 
lias ca racter ísticas 

principales que dan fiel 
I reflejo de sus idiosincrasias. 

¡Pobre Zaragoza si hubiese 
que juzgarla por nuestra 
calle! Pese a la densidad de' 
circulación rodada, es 
estrecha hasta tai punto, 
que los peatones tienen que 
deseárselas para transitar 
por ella.

Edificios antiguos sin
valor alguno (ios que lo
tenían cayeron ante la
piqueta), estrechan la calle 
desde años y anos
haciéndola casi intransitable
para coches y para personas.

Esta calle que, como
todas las de urbanización
romana, era la que formaba

de 0. Jaime y llegaba desde
Las Murallas Romanas.
atravesando la Plaza del 
Justicia, hasta la Magdalena, 
estaba cerrada por dos
Puertas, la de Toledo y la de

En tiempos antiguos, 'a
calle se llamó Carrera Mayor

era el centro donde vivíay ~ .aquella Zaragoza señorial y
poner fin a los muchos

comercial de antaño.
Ahora, fraccionada, es

una calle en la que urge

problemas con que cuqnta.
Se diría que la calle Mayor
es digna de mayor suerte y
mayor atención.
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La parroquia del Gallo o de la Magdalena, y por ende la calle de 
Mayor, encierra un especial interés para geógrafos, historiadores y 
comentaristas de la Zaragoza antigua. Su remoto origen, sus 
incógnitas urbanísticas y sus vivencias históricas hacen de ella,polo 
atractivo para numerosos y cuidados estudios. Sin mayores 
aspiraciones, vamos a recoger aquí algunos fragmentos que a este 
sector han dedicado José Blasco íjazo y los profesores Fatás y 
Borrás, estos últimos a propósito de la visita inédita de la ciudad de
Van den Wyngaerde, de 1562.

partir de la casa a la que 
Wyngaerde llama del{ 
“protonotario" ("pfaeternota- 
rio", parece leerse), la calle 
plantea lo "que acaso sea el 
problema más grave que suscita 
esta imagen de la antigua 
Zaragoza; el Coso, tal y como 
aquí está representado, deja fuera 
de su recorrido al barrio de la 
Magdalena. Aquí, naturalmente, 
cabe una alternativa: o el dibujo 

está equivocado por un error de 
perspectiva o hubo un Coso 
interno en Zaragoza desde fecha 
muy temprana. Las posiciones 
relativas de la Iglesia de la 
Magdalena y del monasterio de las 
MM. Canonesas Comendadoras del 
Santo Sepulcro no son del todo 
correctas y la iglesia .parroquial 
aparece excesivamente alejada del 
monasterii).. (Entre ambas 
construcciones estuvo, en esta 

épica, la llamada plaza de la 
Balsa). Y, en nuestra opinión, 
para una inteligencia del dibujo 
enteramente correcta, es 
preferible optar por situar la torre 
de la Magdalena un par de casas 
más al Cjeste. El hacer pasar este 
"Coso Bajo" de Wyngaerde entre 
la Magdalena y el Sepulcro está en 
contradicción con cuanto 
sabemos hoy del pasado urbano 
de esta parte de la ciudad y, de 
modo eminente, con el trazado de 
las murallas romanas tema al que 
nos referimos a continuación".

IGLESIA DE SANTA 
MARIA MAGDALENA

Con verdadera pena hemos 
visitado esta iglesia, una de, las 
más antiguas de Zaragoza, 

existente ya en 1145. Con pena, 
st', al contemplar su exterior tan 
lastimoso, - exhibiendo 
numerosos recorridos de grietas.^ 
Es ia ’ iglesia que tantas veces 
admiramos por dentro y desde 
las escalinatas de la Facultad de 
Derecho (hoy Instituto Goya) 
durante los-'años de formación 
intelectual. Aquel templo 
enclavado en un populoso y 
simpático barrio que anduvo en 
pugna con otro no menos 
amplio, atrayente y típico; el de 
San Pablo. La parroquia baja y la 
alta, la del' Gallo y la del 
Gancho, que expresaban 
constantemente rivalidades que 
el tiempo ha ido suavizando. 
Aquel famoso santuario en el 
que mudéjares fueron los 
arquitectos de su obra y que 
todavía lo eran de su reparo en 
143 7, cometido desempeñado 
por Maese Galerna. En su larga 

vejez ¡cuántas transformaciones 
habrá sufrido! ... Quedó de la 
obra primitiva, la belleza de las 
proporciones, ló bóveda severa y 
el elegante primer cuerpo de la 
torre mudejar.

Desaparecida la antiquísima 
Puerta de Valencia que por ahí 
cerraba la ciudad, queda tan a la 
vista este famoso santuario, 
también muy lastimado durante 
la época de los Sitios, que los 
zaragozanos celebraríamos con 
verdadero agrado una reparación 
urgente en su fachada, en su 
chapitel y en todo cuanto hoy 
demanda con apremio, seguridad 
y embellecimiento.

Desde 1949 se hace ‘‘cantar” 
al gallo de la torre, 
simbólicamente, a las seis, de la 
mañana, el día 22 de julio, 
festividad de Santa María 
Magdalena.

E/CUELn DE LD fnODR RBEH
PELEGRIN,3 -1.» (Junto Magdalena) - TELEFONO 396157

Una ACADEMIA para CREAR INDUSTRIALES
de la MUDA

— Nacho, ¿Cuál es tu 
nombre?

—Me llamo Ignacio Latorre, 
por eso todos me conocen por 
Nacho

—Nacho, he visto como está 
montada tu Academia y de 
verdad que estoy sorprendido. 
Explícate, ¿cuánto tiempo hace 
que estáis aquí y qué pretendes?

En realidad, soy un 
enamorado del arte dentro de la 
Confección. Pretendo 
promocionar a bastantes 
cerebros que comprenden esta 
forma de expresarse y animarles, 
preparándoles en los más 
modernos sistemas, para que en 
un próximo mañana formen 
ellos mismos puestos 
importantísimos dentro del 
diseño de la moda de la industria 
de este género.

—No me has contestado, 
Nacho, él tiempo que llevas en 
esta labor de formación.

—Va a hacer cuatro años. Lo 
que pasa es que la Academia la 
fundé en el 5 y 7 de la calle de la 
Cadena y dado el interés 
demostrado por este arte, se 
quedó pequeña y hé tenido que 
trasladarme a estos locales 
modernísimos junto a la 
Magdalena que además de dar 
cabida a los 120 alumnos de 
ambos sexos con que cuento, se 
puede acoger a muchos más, en 
ia confianza de que todos e 
individualmente recibirán una 
adecuada formación, que les 
prepare a adelantarse al tiempo 
en cuanto al sentido de la moda 
se refiere no sólo en meses sino 
en años para plasmar los futuros 
estilos.

—¿En qué basas tu éxito?
— Estoy seguro de la 

existencia de muchos con 
vocación hacia esta profesión 
altamente Tentativa dentro de la 
industria, y que antes de 
interesarme yo por ella, para 

estudiarla había que desplazarse 
a otras Capitales, elevando el 
costo de la adquisición de estos 
conocimientos, que conmigo, sin 
desplazamientos, se ha,cg 
asequible*e a cualquier 
economía.

—Nacho, que tengas éxito con

tus alumnos, y ya saben los qu® 
deseen formarse en eS” 
interesante profesión que en a 
calle Pelegrín, 3 (¡unto a 
Iglesia de La Magdalena) 
recibirán adecuada enseñanza 
dentro de una modernisi'^’ 
técnica.
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LA CALLE MAYOR FUE SU EPICENTRO

1 EL MOTIN DEL
PAN DE 1766

Por su emotividad y transcendencia histórica, ligada estrechamente al 
barrio de la Magdalena, reproducimos parte del cuidado trabajo que 
sobre este movimiento sedicioso zaragozano publicó don Carlos E. 
Corona, en la revista "Zaragoza”, rí. 14 de 1.961.

El domingo 5 de abril de 1766 
«ió a las dos de la tarde del 

lacio del gobernador y capitán 
general del reino de Aragón y 
presidencia de la real Audiencia, 
don Lucas Fernando Patino, 
marqués de Castelar y conde de 
Beibeder, la comitiva, que se 
formaba normalmente para 
publicar un bando; los clarines y 
timbales de Ja ciudad, los 
alguaciles del juzgado ordinario, el 
alguacil mayor y un piquete del 
regimiento de Lombardia 
mandado por el capitán don Juan 

“de Ortiz. En las puertas del 
palacio se hizo la primeça 
publicación: el gobernador y 
capitán general, por acuerdo 
extraordinario celebrado con los 
regentes y oidores de la

Audiencia, -y con las primeras 
autoridades, el'corregidormarqués 
de Avilés y el Ayuntamiento de la 
ciudad, y con igforme previo de 
los fiscales de lo civil y de lo 
criminal de la Audiencia y del 
procurador general del común, 
tomaba providencia para bajar çl 
precio del trigo y del pan, así 
como sobre, el aceite y otros 
mantenimientos; por ello 
mandaba y permitía amasar y 
vender el pan libremeote; que los 
horneros amasasen y cumpliesen 
sus contratas para abastecer al 
público bajo pena de ZOOO 
escudos si no lo hacían, y que los 
cKie tuvieran trigo y aceite 
almacenados fuera del precio de 
tása los declarasen con relaciones 
juradas, bajo pena también de 
2.000 escudos’

El bando siguió' por la 
albardería al mercado y de allí, 
por la calle de la Platería hacia la 
calle Mayor, para dirigirse a la 
Magdalena. Pero en la calle 
Mayor, lo que había enípezado 
domo un "susurro desapacible", 
cuando el bando se alejó de 
palacio se convirtió en grave 
alboroto; el numeroso gentío que 
seguía a la comitiva agredió al 
alguacil mayor; comenzaron a 
llover pieóras, y el pacífico 
pregón llegó, ya perseguido y 
acosado, a la plaza de la 
Magdalena, donde estalló el motín 
con toda su violencia; ios 
"amotina^ores embistieron contra 
todos" los del bando, que se 
libraron con la dispersión, 
excepto el clarinero, que ,fue 
derribado del -caballo y
maltratado a mansalva por 
insolente canalla que lo 
convoyando Coso arriba 
fu ru i osas voces"; uno de

"la 
iba 

con 
los

EL MARISCOS
atîsanertû.

amotinados montó en su caballo, 
tomó el clarín y comenzó a 
tocarlo, convocando, al parecer, a 
sus parciales a la ejecución de las 
hostilidades anunciadas.

Así compnzó el llamado 
"motín del pan", provocado para 
abaratarlo junto con otras 
subsistencias, cuando las 
autoridades habían tomado 
decisiones, para esto y lo 
anunciaban af pueblo zaragozano. 
Lo que debiera ser-momento de 
júbilo se convirtió.en ocasión para 
un movimiento sedicioso.

Hasta aquí, literalmente el 
preámbulo del trabajo de Carlos 
F. Corona.

Lo que luego ocurrió, nos es 
conocido por la versión oficial 
escrita por Sebastian Latre a 
encargo del Marqués de Castelar, 
Capitán General de Aragón. A los

gritos insolitos de "Viva el Rey". 
"Viva Castelar" Muera eT 
Intendente y mueran los usureros 
comenzó la anarquía destructora. 
Se invadió la casa del Intendente, 
propiedad-de la condesa de Fuen- 
clara y ni siquiera la presencia de 
las tropas -regimiento de . 
Cantabria, dragones de Sagunto, 
Caballería de España- reprimieron 
a las turbas. Fue al caer là tarde 
ese aciago día cuando'el capitán 
del regimiento de Lombardia Juan 
Ortiz, del barrio de la Magdalena 
solicitó del atribulado Capitán 
General de la Real Audiencia y 
del Arzobispo autorización para 
reclutar voluntarios paisanos de su 
parroquia. Hasta ciento doce 
hombres de la parroquia de Galios 
compusieron las cuadrillas que en 
unión de otras procedentes de San 
Pablo y San Miguel ahogarfan 
valientemente el motín. 
Pacificada la ciudad, se sucederían 
las ejecuciones de ios instigadores 
en la Plaza del Mercado, siendo 
sus cabezas colgadas en la Puerta 
del Carmen.

JEI Rey Carlos lil —contra el 
que como acertadamente opina el 
autor del trabajo citado se dirigía 
el motín camuflado bajo otros 
pretextos- concedió título de 
hidalguía a nueve ciudadanos de la 
Magdalena. Y es significativa la

conclusión del cronista Tomás 
Sebastián al elogiar el valor y 
patriotismo de los zaragozanos: 
"Para coronar estos méritos tiene 
Zaragoza el de no haberse 
encontrado en la sedición no sólo 
ninguno de sus hijos, pero 
tampoco, de sus habitantes 
establecidos con una decente 
ocupación, verdadero testimonio 
de la fidelidad más acrisolada".

PUERTA DE VALENCIA

'MsííóSw

MAYOR, 2 
TELEFONO 29 10 54

ZARAGOZA

fabrica de molduras

olâüreTàÀr^mesâ?

tlRAMOS' 
O

FABRICA:-----------
J»»an José Lorente, 19 - Tel, 252155
OFICINAS:-----------------------------------------

Oominguito de Val, 2 - Tel. 23 10 51

• ALMACEN:----------
Mayor, núm. 43 
Teléfono 35 12 87

Especialidad en BODAS - BANQUETES 
COMUNIONES - CONVENCIONES 
GRUPOS TURISTICOS

ZARAGOZAARCO DEL ORGANO
Mayor, 43 duplicado 
Teléfono 291284

EXTENSO SURTIDO A LA CARTA

MENU DEL DIA

• LOCALES CLIMATIZADOS

• 3 PLATOS: 100 PESETAS

RESTAURANTE-BAR

Tta Casona

ZARAGOZA
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Mayor,de aun

barrera

de forma que la preferencia es 
de los que vienen :— 
Argensola, que sale a la 
derecha “------- ~'~

muebles

(TU2

^do
Solares, derribos, 

aparcamientos, en la 
acera, que ni es acera ni es 

nada, bordillos que la 
estrechan y muchos más son 
los inconvenientes con que 
cuentan ios vecinos y el 
comercio de la calle Mayor.

Los solares, dejan ver unos 
medianiles que afean 
horriblemente esta calle ¿Por 
qué no se construye?

En esta calle hay dos 
casonas de^rtaladas, mientras 
desapareció el Palacio del 
Conde de Torrefiorida, donde 
estaba la Casa de las Cédula^ 
las dos casas que continúan

que estorban a la amplitud de 
la calle, confunde a los 
conductores que por ella 
circulan, pensando que ésta 
prohibición es para la 
continuación de Mayor, 
cuando en realidad es para la 
de Argensola.

Al desembocar en la calle 
de San Vicente de Paul,*una 
parada de autobuses urbanos 
dificulta la visibilidad 
habiéndose dado el caso de 
varios encontronazos con los 
que suben por S.V. Paúl. ¿Por 
que no se modifica esta 
parada?

La salida a la Plaza de la

emas
en. pie y Que están 
deshabitadas quitan amplitud 
a la calle. ¿Por qué no se 
derriban?

En su concurrencia con la 
calle de Argensola, no existe 
señalización de tráfico alguna.

cuando tos conductores, 
comprender queparecen 

merecen el paso los de esta
calle por ser-más transitada y 
ceden de sus derechos. ¿Por 
qué no un “ceda el Paso” en 
la calle Argensola?

Un disco de dirección 
prohibida, colocado en la 
fachada de una de esas casa

Magdalena, crea verdadero 
peligro a los peatones, ya que 
por la otra óasa de las que 
sobra, queda escasamente una 
acera de 10 centfmetros. no 
cabe ni un pie.

Estos y muchos más son 
los problemas, fáciles de 
resolver, derribando las dos 
casas y adecentando esta calle 
en sus solares, reparando las 
aceras y bordillos. La calle 
Mayor por antigüedad, 
historia y emplazamiento 
todo lo merece. Es la única 
calíe oue no tiene 
Ja preposición "de” . No es 
calle de nadie. En sus placas 
no figura “de”, por eso, 
porque es la Mayor es y debe 
de ser.

lanos

Vda. de

JOYERIA
REGALOS

SUCESOR DE J. LACRUZ

COLCHONERIA • MUEBLES
MAYOR, NUMERO 19 
TELEFONO 22 41 54 
ZARAGOZA

MAYOR, 8 - TELEFONO 29 36 49
ZARAGOZA-1
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anchura de calzada de 6 me|ros. 
, van a ser sustituidos ios adoquines actuales

metros.
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diciembre
en lo espera

F N un Pleno del Ayuntamiento del pasado mes de agosto^ se 
" aprobaron para la calle Mayor las obras de pavimentación, 

desagües y abastecimientos de aguas con un presupuesto de 
" 4.500.000 pesetas ÿ se sacó a concurso la adjudicación de estas 

obras, que parece ser que en cuanto al cambio de tuberías (las 
' más de 40 años) se ha comenzado hace pocos

días ai lentísimo paso que caracteriza estos trabajes.
El departamento de Tráfico, denunció a la Corporación la 

necesidad ae esta Tnedida, dada la ingente circulación que 
proviniendo de D. Jaime o Manifestación se adentran en esta 
estrecha calle, que sin embargo tiene casi todos sus tramos con uria

anteriores tienen

por capas asfálticas y las aceras con losetas de cemento prensado y 
bordillos moldeados. Las aceras contarán con una anchura de 2

Lo que, estimando la necesidad de cumplir urgentemente el 
proyecto, hace falta es que aparte de las Empresas constructoras, el 
Ayuntamiento agilice y aumente, las Brigadas de Conservación a ias 
que no se les da la debida importancia.

Demos nuestro voto de impaciente confianza a la Corporación y 
las Empresas encargadas para que lo más pronto posible se vea 
cumplida esta esperanza. ¡Ah, y hay que tener en cuenta que el 
bimiienario de la Ciudad está a la vuelta de la hoja del calendario!.

DOS PARROQUIAS PARA UNA CALLE:

EMBUTIDOS bolsosSastrería GUILLEN

La calle Mayor, que en la actualidad comienza en 
la de D. ±ime I, desembocando en la Plaza de la 
Magdalena, pertenece a las parroquias de La Seo o del 

Salvador y a la de la Magdalena.
En primer término y hastji la calle de San Vicente 

de Paúl, es La Catedral .la que rige sus destinos 
religiosos.

Poco puede escribirse ya, que no se conozca sobre 
La Seo, que durante la denominación árabe fue 
Mezquita y ^en 1.11^ consagrada como Tehnplo 
Cristiano a raíz de la conquista de Zaragoza por D.

Alíonso leí Batallador.
Varías restauraciones ha sufrido en el transcurso del 

tiempo, no obstante se ve una armonía arquitectónica 
en todo su interior. El artista italiano, Juan Bautista 
Contini en 1.685, comenzó la construcción de su 
esbelta torre.

Dentro de la Catedral, se halla el sepulcro de D. 
Juan de Aragón, hermano del Rey Católico, quienes 
tienen cierta relación con el emblema del "Gallo" de la 
Parroquia de la Magdalena, que seguidamente 
comentaremos.

La Parroquia de La Magdalena, que gobierna 
eclesiásticamente a la calle Mayor, desde S. Vicente de 
Paúl hasta la misma plaza de la Iglesia donde puede 
apreciarse en la puerta la figura de La Magdalena, data 
de 1.145. Tiene estilo mudéjar y también ha sufrido 
varias restauraciones, la última hace pocos años.

A finales del siglo XIII, derribaron su primitiva 
capilla bizantina, labrando el nuevo temploide una sola 
nave, con una sencilla crucería de arcos diagonales. 
Graciosos resaltes de ladrillo, matizados de azulejos y 
ventanas ajimezadas, con columnas de mármoles 
negros y blancos.

A la entrada de Juan II en Barcelona, que acabó 
con una desastrosa guerra civil y con el triunfo del Rey 
Católico, en los asedios de Ronda, Baza, Málaga y 
Granada, se aumentó un segundo cuerpo achaflanado 
cubierto por agudo chapitel a su primitiva torre que 
con su campana anunciaba la gloria de sus soberanos. 
Se puso entonces como veleta el famoso "Gallo" de 
latón, divisa de sus parroquianos.

En 1.702-1.703, se renovó el cuerpo del 
campanario bajo la dirección del maestro Francisco 
Ceballos y en 1722 con D. Juan de Yarza, se rehizo el 
famoso Gallo dé Arambre.

En últimas reparaciones, hace ocho años, parece ser 
que hubo problemas con esta veleta, pues los 
arquitectos no querían que se colocane tan simpática 
figura, al no admitir el estilo mudéjar representaciones 
de animales.

La historia del Gallo de la Magdalena, es un hecho 
qu.e nadie me ha sabido desentrañar. En varias, iglesias 
de Castilla, existen veletas en sus torres con figura de 
gallo.

¿Pudiera ser que como barrio de labradores, que así 
era el de la Magdalena, fuera éste el símbolo que 
anunciase el amadecer de' nuevo día?

¿Acaso, dado el momento en que se puso esta 
enseña, significase la valentía en las victoria.s 
conseguidas por nuestros reyes?

También he escuchado otra versión que por su 
procedencia podía estar motivada por la vinculación 
existente en la Pasión del Señor dej Gallo y de la 
Magdalena.

mana

LA CARNE

' 'S‘29 39 80

ZARAGOZA

A. PASCUAL
MAYOR, 19-23, l*’. B 
TELEFONO 29 47 72 
ZARAGOZA

ARTICULOS VIAJE Y REGALO - FABRICACION PROPIA

MAYOR, 45 DUPDO. 
TELEFONO 29 13 79

FCA. VALLE BROTO, 4 
TFNO. 39 15 96 
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LAS OLVIDADAS CALLES ZARAGOZANAS ’
• En una taberna de los años 20 LAS OBRAS DE URBANIZACION

Y RESTAURACION

Un UERMUT COMPLETO REVITAL1ZÂRIAN i
por 15 CENTIMOS EL COMERCIO

UNA EVOCACION DE LA CAJA DE LAS 
CEDULAS, SEPULTADA POR UNA BOMBA

Manue/ Muniesa Ga/deano, 88 
años, es probab/emente quien 
mejor conoce ia cai/e Mayor, pues 
ha pasado en eí/a gran parte da, su 
largq vida.

— ¿De. donde es Vd., D. 
Manuei?

—Nací, eí 2J de Mayó de 
1.887, en fa Provincia de Teruei; 
en Alcaine.

—Sé muchas jotas de mi pueblo 
y aún me invento.

— Nos habla con una 
naturalidad y una lucidez que 
denota la sanísima vida que este 
hombre ha llevado y todavía lleva.

-O. Manuel, ¿le ha gustado la 
jota?

—¿Cómo que me ha gustado? 
Me ha gustado y me gusta. He 
discurrido rñuchas en esta vida y 
las he cantado y no mal, por 
cierto.

— Y, ¿ahora?
—Ahora..., no tan bien.

—¿Cuándo vino a vivir a esta 
calle Mayor?

—El año 26. Puse una taberna 
muy famosa por este sector, 
"Casa Manolo", en el número 40, 
enfrente de la "Casa de las 
Cédulas'^

—¿Qué era la "Casa de las 
Cédulas"?

—Un gran caserón donde se 
sacaba la cédula que existía en 
aquel tiempo.

— ¿Cuánto tiempo tuvo ese 
negocio?

-^ás de 12 años, hasta que a 
las cuatro de la tarde del 5 de 
Noviembre del 38 (lo recuerdo 
como si fuera ahora), dos bombas 
juntaron los muebles de mi casa, 
que habitaba en el tercero de 
donde tenía el bar, con lo que 
había en éste, aue era lo propio 
del establecimiento con una sola 
mesa y 4 banquetas. Pero no crea, 
que vendía bastante, 60 litros de 
vermut en el mostrador cada día, 
valía a 10 céntimos el vaso y de 
banderillas muchas, a 5 céntimos, 
una oliva con una anchoa y 
pepinillo, fíjese con 15 céntimos 
se tomaba uno un vermut que 
ahora vale más de 15 pesetas.

— ¿Qué hizo cuando vió 
destruida su casa y su taberna?

—Por fortuna a nosotros no 
nos pasó nada. Hubo 5 muertos, 3 
en la calle y'2 en el portal de la 
casa esa que les he dicho de 
Cédiilas. Yo, aunque esté mal el 
decirlo, he tenido bastante 
fortaleza, tuve que ayudar a salir 

de los escombros, a mi esposa, a 
una cuñada y a mi suegra.

—Después, volver a empezar. 
Monté una taberna en el 11 de la 
calle de Argensola. Así, pueS no 
salí del barrio.

—¿Cómo era la calle Mayor en 
aquella época?

— Había Comercio pequeño. 
Una churrería, peluquería, 
muchas casas de huéspedes. 
Existía una plazuela, la del Qlivo, 
cerca de hoy San Vicente de Paúl, 
y la calle del Olivo también, que 
iba a la de Sari Lorenzo. Allí 
había negocios de todo, pero de 
todo malo, ya se figurará. Almira 
se llamaba.

—¿Cómo era la Casa de las 
Cédulas?

-Señorial. Tenía un patio muy 
grande con columnas. A veces 
había largas colas para sacar la 
cédula que era la documentación 
de entonces. Había en ella una 
Academia y una casa de 
huéspedes.

— Y ahora, D. Manuel, ¿Qué 
hace? —Aunque tengo 88 años y 
haya terüdo establecimiento, he 
bebido poco. Me encuentro bien. 
Todos los días en verano me 
levanto a las 5 y media de la 
mañana, en invierno a las 7, y me 
hago yo el almuerzo, (nunca he 
desayunado), y salgo ■ a la calle 
haga el tiempo que haga y voy a 
un huerto que tienen mis hijas en 
el camino del Vado.' Todos los 
días paso cuatro veces el Puente 
de Hierro y andando.

—¿Medio de vida?
— No tengo jubilación, pero 

tampoco tengo problemas 
económicos. Tengo dos hijas, 3 
nietas y un nieto y 7 biznietos.

urgente una ra'piS L 
solución? a

—Sí; sobre todo la reparacia J 
de la calzada. Tenemos oidoqu J 
está aprobado el presupuesto ;; 
pero no llega a efecto, aunqi» ¿ 
ahora parece que están haciendo 
algo.

José Luis Manteca, aunque no 
es catalán, ha vivido últimamente 
en Barcelona y es propietario de 
un antiguo restaurante, “La 
Casona”, que él ,ha reformado. 
Nos cuenta sus experiencias 
vividas en este-corto tiempo en la 
calle de nuestra encuesta, de la 
que no sabemos si es la calle 
Mayor por nombre o por que 
cuenta con mayores problemas.

— ¿Su opinión sobre la calle?
—Es una calle que estando 

arreglada podría ser muy 
comercial, ya que estamos otros 
comercios muy interesantes.

—¿Cuál es el mayor problema?
— Los bordillos que existen 

delante del comercio, muy 
peligroso para los transeuntes. En 
este corto tiempo de un año ya 
han habidos dos accidentes, por 
fortuna sin graves consecuencias.

—¿Perjudica el abandono de 
esta calle a su comerció?

—Bastante.

— ¿Lo primero por dondi 
debían de empezar?

—El tramo de Argensola a Su 
Vicente de Paúl y de aquí a ttP 
Magdalena, que enlaza con 
cinturón del Coso Bajo. £

—Tengo entendido por otiiB 
comerciante de esta calle, que est 
varias ocasiones han tomaW 
medidas a la calzada y queæ 
siempre en el aire la esperanza* 
que ahora será..., pero que et 
ahora nunca llega. ¿Es así?

— Así ha sido; pero ahoí 
parece que... en fin, ya veremos 

Vamos a confiar en que pronli 
se solucionará el problema yaqe 
parece ser que empiezan a ton» 
medidas. Que las obras no si
eternicen.

jjIJlJCOTJJíJAíJJA

SAN VICENTE DE PAUL. 25
TELEFS. 39 09 16 

ZARAGOZA - 1

SEBVANDll 
cruz

P.I.N.A.S.A.

José 
Horror 
Gracia

PROMOCIONES INMOBILIARIAS 
NAVARRO-ARAGONESAS, S.A.

• CARNICERIA Y 
TOCINERIA

MERCERIA - BOTDNERIA - NOVEDADES

MAYOR, 11, 13 Y 15

TELEFONO 29 58 95 ZARAGOZA B

San Vicente de Paúl, 25 - 

Teléfonos 39 09 12 - 39 09 16 -
ZARAGOZA!

MAYOR, SO 

TEL. 296790 

ZARAGOZA Comercial OLIVERA
CoFEHPnozn 

DROGAS MARO
ARTICULOS DE LIMPIEZA - AEROSQLÉS - PINTURAS - 

FIGURAS DE ESCAYOLA PARA DECORAR

Mayor, 18 - Teléfono 29 93 89 - Z A R A G O Z A

• ESPECIALIDAD 
EN TERNASCO 
FINO DEL PAlS

• EMBUTIDOS
• SERVICIO A 

DOMICILIO

Í^SUEBLES GENERAL
üL riJija.íi Hutsíiios lahuiuauos

EXPOSICION:

Liñan,8 - Teléfono 39 62 82
Avda. Navarra, 18 - Telef. 33 16 98

VENTAS:

Mayor, 48 ■ Teléfono 29 96 54
P.adre-Majon, 7 - Telef. 33 35 18
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H AILEIICD MAGDAUNA
UN CLUB ENTUSIASTA

7^

Magdalena”
sus

domingos
partidos, se organiza la clásica

LAS OLVIDADAS CALLES ZARA G OZA l\l AS

te una ra*p¡

asi todos los 
término de los

Con aspiraciones de ascenso

AN

perspectiva
que

ro por don*

— ¿Medios económicos?,

pero ah(o;

—¿Con qué ayudas cuentan?

del

CAMISERIASASTRERIA

no 
su

de 
nos

madrileño de 33 
una extremeña 
nuestra ciudad.

in, ya veremoM 
ir en que pronlij 
iroblema yaqfl 
ipiezan a tomíj 
s obras no si

rival el 
conocido 
con la 
risueña, 
domingo

También el fútbol 
representación en este 
barrio zaragozano: El

calderada a base de costillas, 
guisados, etc., que después por el 
sistema de “pasar la gorra” se 
costea y si esto no se logra, el 
Club aporta lo que falte.

-Los jugadores que componen 
la plantilla del Club son 
estupendos por todos los sentidos. 
Son disciplinados a carta cabal;

Magdalena, militante en la 
División del campeonato de 
0.5. de Educación y Descanso, 
él hablamos con su delegado 
José M. Famadas de fa Peña

deseo y sobre todo el que 
puedan entrenar debido a 
trabajo. -

—¿Cómo son los jugadores 
Magdalena?

—¿Cómo ve 
esta temporada?

LA MAGDALENA - Página 7

SON FAMOSAS SUS "CALDERADAS" DE LOS DOMINGOS. AL FINAL 
DE CADA PARTIDO

tiene su 
popujoso 
Atletico

2?

De 
D. 
un 

años, casado con 
y afincados en

usted al equipo

lo la reparack 
nemos oído 
el presupueiOT 
efecto, aunquC' 
están hacien

—Esta temporada veo al equipo 
en una forma impresionante. Es 
decir no ha sufrido merma el 
entusiasmo y la buena marcha con 
que finalizó la pasada temporada, 
como lo demuestra el hecho de 
que al término de la primera 
vuelta del Campeonato actull, 
ocupamos el primer lugar de la 
clasificación general, llevando un 
punto de ventaja al más directo 

Atlético Pepe (más 
como el Casta Alvarez),

un tanto 
próximo

enfrentaremos a

Argensola a Su 
y de aquí a DP 
enlaza con (> 
Bajo. H 
di do por oliiK 
>ta calle, queaK 
s han tomsíR 
Izada y queœ' 
la esperanza» 

, pero que em 
¿Es asi? H

dicho Club ert ■ nuestro terreno, 
habiéndole ya ganado a domicilio 
1-2 en el partido inaugural del 
Cimpéonato; como verá nuestras 
esperanzas de ascenso y de ser 
Campeones del Grupo 
bastantes fundadas.

—Los medios económicos con 
que cuenta el Club son muy 
limitados, como tantos clubs 
modestos; no obstante hay gran 
sacrificio por parte de la Directiva 
y de los propios jugadores, para al 
final de cada temporada finalizar 
esta sino con gran superavit, al 
menos sin tener déficit de ninguna 
clase y que nadie piense que llevar 
un equipo como el nuestro no 
cuesta buenas “perras” pues al fin 
oe temporada, la cifra de gastos 
ífroja bastantes dígitos.

• ~Cp/'t®nios con la ayuda y 
dirección en Campeonatos de la 
0-5. de Educación y Descanso, la 
cual nos subvenciona parte de los 
aastos de arbitraje y alquiler de 
campos de fútbol, donde 
celebramos el campeonato de Liga 
o de Copa.

OZA

> CONFECCION

.goza Mayor, 18 
T^no. 22 85 58 

Zaragoza
PROXIMAMENTE

— ¿Los principales problemas?
— El principal el económico 

pues hay que hacer verdaderas 
proeza"^ económicas (todas legales 
claro) para subsistir.

Otro problema es la falta de 
terreno de juego para poder 
entrenar y que la mayoría de los 
jugadores de la plantilla trabajan 
bastantes horas al día. no 
teniendo apenas tiempo para estar 
en el Club como sería nuestro

RALLY-2
Calvo Sotelo, 3 
ZARAGOZA

entusiastas por su equipo y con 
unas ganas “locas” de jugar todos 
los partidos, sirviéndoles a alguno 
de ellos de gran disgusto, el que 
algún partido dejen de jugar.

Hay que tener en cuenta que 
todos ellos son obreros de muchas 
horas diarias de trabajo y no les 
importa nada, el que el dorningo, 
día que normalmente se destina a 
descansar, ellos madruguen casi 
igual que cualquier día de labor, 
para jugar en esos campos de Dios 
un partido de fútbol, algo de su 
ser. La mayoría además de 
obreros son casados, con hijos 
incluso bastantes de ellos, siendo 
frecuente ver a las esposas de 
estos jugadores animarles desde la 
“banda” durante los encuentros 
Forman entre todos un gran 
grupo de amigos por encima de 
todos, dándose la circunstancia 
que incluso eptre ellos hay 
vínculos familiares.

— ¿Alineación más habitual?
—El equipo base está formado 

más o menos por los siguientes:
— Martinez: Zueco, Luengo, 

Casamián; Silvestre, López Hijos; 
Marcén, Milla (Javier), Tarragüel, 
Domínguez y Garrido, 
integrándose con mucha 
frecuencia al equipo_ los 
Enfadaque, Burguete, Rodríguez, 
Aznares, Jiménez, Carlos Milla 
(ausente ahora por intervención 
quirúrgica), Andujar, Lasheras y 
así hasta un total de 20 hombres 
que componen la plantilla.

muy 
almuerzos ó

«

Cervecería
VARIEDAD DE TAPAS 

A LA HORA DEL APERITIVO Mayor
El equipo es 

popularmente c •■El TFNO. 29 71 21 - MAYOR, 19 ZARAGOZA

COMPRA,VENTA Y CAMBIO 
DE TODA
CLASE DE MUEBLES

{ ^uiíblfís S

PRECIOS ECONOMICOS

cmiiuij/is

IJOSGEL
O (HNOS. MAINAR)

»

Especialidad en despachos y 
comedores renacimiento

C./ Mayor, núm. 45
Telfs. 29 13 80 - 29 95 98 
ZARAGOZA

ESPECIALIDAD: TRATAMIENTOS COSMETOLOGICOS- 
LIMPIEZA DE CUTIS - MOLDEADOS - DESRIZADOS - 
COLOCACION DE BISOÑES - Y CUANTOS SERVICIOS 
NECESITA EL HOMBRE DE HOY

Mayor, 31 Tlfno. 29 51 93 ZARAG OZA
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ESPECTACULOS PAG. a 411-12-75 / AE

CARTELERA
PRINCIPAL. — (Teatro Na

cional de Zaragoza). Maña
na. 7’15 y 10'45. ¡Por ñnl 
«La corte de Faraón», de Pe
rrin, Palacios y . maestro 
l.leó; Dirección, Ricardo 
Arribas. Versión original ín
tegra. (May. 18). ’

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9 y 

10’45 (Todos públicos). Re
pórter a la fuerza. Norman 
Wisdom, Angela Browne.

ARGENSOLA. — 5-7-9-10’45 
(May. 18). Virilidad a la Ita
liana. Agostina Belli, ;Turi 
Perro.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
yores 18). 13 semanas; Fur
tivos. Film de Borau.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(.May. 18). R.PJM. Revolucio
nes por minuto. Technicolor. 
Anthony Quinn, Ann Mar
gret.

COLISEO. — 4’30-7’15 y 10’15 
(May. 18). El grupo. Candi
ce Bergen, Joanna Pettet, 
James Broderick.

COSO. — 5-7’15 y 10*30 (Ma
yores 14. y menores acompa
ñados). Ante todo, mujer. 
Cinemascope - Technicolor. 
Lucille Ball, Bruce Davison.

DUX. — 4’45-7'15 y 10’1.5 (Ma
yores 18). Pánico en la ciu
dad. Technicolor Jean-Paul 
Belmondo, Charles Denner. 
En continuación de estreno.

GRAN VIA. — 4’45-7-9-10’45 
(May. 18). Pim, pam, pum... 
¡Fuego! Eastmancolor. Con
chita Velasco, Fernando Fer
nán Gómez.

latino.—4’45-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Rompehuesos. 
Burt Reynolds.

MADRID. — SALA. 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18) Cinturón 
negro. Technicolor. Jim Ke
lly, Gloria Hendry.
SALA 2:, 5-7-9-10’45 '(Todos 
públicos). El gendarme en 
Nueva York. Cinemascope - 
Eastmancolor. Louis de Fu- 
neÿ.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Metralleta Stein. 
John Saxon, Francisco Ra
bal, Blanca Estrada.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Angélica, marque
sa de Los Angeles. Michele 
Mercier, Robert Hossein.

LOS
‘^ESTRENOS

Cine GOYA :
"ANATOMIA DE 
UN HOSPITAL"

PARIS. 4’30-7’30 y 10’30

DON QUIJOTE. 5-7-9 y
10'45 (May. 18). 3.* semana: 
Las adolescentes. Eastman
color. Anthony Andrews, Koo 
Stark.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Siete muertos en 
el ojo del gato. Jane Birkin,*- 
Hiram Keller.

FLETA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Estreno; La chica 
de Petrovka. Goldie Hawn, 
Hal Holbrook.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Anatomía de un 
hospital. GeOrge C Scott, 
Diana Rigg.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). El Invencible sexo 
débil. Estreno. Hayley Mills, 
Oliver Reed. Technicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Giovanna la in
corruptible. Mariangela Me- 
lato, Mario Carotenuto.

PALAFOX. — 4’45-7-9 y 10’45 
(May. 18). Hoy estreno: San 
Francisco, ciudad desnuda. 
Color de Luxe. Walter Mat
thau. Bruce Bem.

REX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
Hoy estreno: No quiero per
der la honra. Eastmancolor. 
José Sacristán, Angela Mo
lina.

VICTORIA. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Las locas aven
turas de «Rabbi» Jacob. Ci
nemascope - Eastmancolor. 
Louis de Punes, Suzy De- 
lair.

CINES DE ARTE Y ENSAYO-
ELISEOS. — 5-7’15-10’30 (Ma

yores 18). 6.® semana: Amar- 
cord (Mis recuerdos). East- 
mancolor. Un film de Federi
co Fellini.

(May. 18). Secretos de un 
matrimonio. Technicolor. Un 
film de Ingmar Bergman, 
con I^v UUman, Erland Jo- 
sepson.

PAX. — 4’45-7’lS y 10’15 (Ma
yores 18). Pánico en la ciu
dad. Technicolor. Jean-PáuJ 
Belmondo, Charles Denner 
En continuación de estrenó.

BIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Primavera en oto
ño. William Holden, Kay 
Lenz.

BOXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). ¡Ya soy mujer! East
mancolor. Cristina Ramón. 
Beatriz Galbó. Ultimo día.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Tras la huella 
del delito. Robert Duvall, 
Verna Bloom.

VENECIA. — S-T-O-mS (Ma
yores 18). Vndú sangriento. 
Aldo Sambrel, Eva León.
PALACIO DEL HIELO

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1’3Ó. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

Director: Arthur Hiller
Fotografía en color.
Intérp retes George C. Scott, 

Diana F gg, Bernard Hugues.
La macromedicina es un problema 

que en más de una ocasión ha sido ya 
criticado en el cine, en el teatro o en 
cualquier o tío medio de 
comunicación. Los grandes tinglados 
que ha levantado la necesidad de los 
intereses económicos (ya saben, la 
amortización de los complicados 
aparatos, disponibilidad de medios en 
un mis^mo espacio, etc.) han 
deshumanizado la medicina hasta tal 
punto, que muchos de los casos 
presentados en este film pueden ser 
realidad: desconocimiento total de 
los enfermos por parte el personal, 
despiste general^ reivindicaciones al 
margen de la finalidad de dichos 
centros... Todo ello hace posible que 
pueda morir un enfermo al 
confundirlo con un paciente, que un 
médico fallezca de un ataque 
cardíaco en la sala de urgencias de 
uno 'de estos grandes hospitales, o 
que un paciente entre completamente 
sano y a la semana de internado esté 
en coma. Todos estos casos son los 
que aparecen en esta historia, como 
complemento del caso particular de 
un jefe médico de uno de estos 
hospitales. Un hombre cansado, 
frú st rado por los problemas 
familiares y por el propio trabajo; un 
médico aue intenta quitarse la vida 
ante el panorama que se refleja a su 
alrededor y que recobra sus fuerzas 
gracias a una inyección de vitalidad 
(una noche de amor con la hija de 
ano de los pacientes).

La verdad es que el cine americano 
sabe criticar los propios males de 
aquella nación y en este caso los 
propios males de cualquier 
organización sanitaria a los mismos 
niveles, en donde el enfermo se 
convierte en un número o en un caso 
de estudio. La falta de 
responsabilidad de quienes trabajan
en estos 
tragedia. 

Pero 
queda

tinglados hace el resto de la

también es cierto que todo 
resumido a una crítica

CINE-CLUB CERBUNA

TELE/VISION
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA^

SOBREMESA
3,30

4,00 
4.30

5,30

6,15

6,30

6,31

4 
*

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5- 7’30 y 10’30 

(May. 18). Gold (Oro). Cine
mascope - Technicolor. Ro
ger Moore, Susanah, York. 
Ultimo dia-

Hoy jueves, en sesiones de 
7,30 de la tarde y 11 de la 
noche, se proyectará en este 
Cine-Club, sito en la Ciudad 
Universitaria, frente a la 
Sociedad Hípica, la película 
dirigida por Din Rossi “En 
nombre del pueblo italiano”, 
e interpretada por. Vittorio 
Gassman y Ugo Tognazzi.

particular de unos casos concretos 
'convirtiendo' así la historia en una 
eXP o sición de los problemas 
psicológicos de algunos personajes, 
pero no en una crítica 
socio-económica del propio aparato, 
psto queda en un segundo plano.

Lo cierto es que con lo que se nos 
presenta en este film —bien realizado 
técnicamente— es úna sucesión de 

' hechos tan trágicos como grotescos 
que divierten al espectador y le hacen 
pensar seriamente eh la posibilidad cte 
caer en las redes de un 
macro-h osp i tal.

A.S.M.

CADA TARDE... PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Teléfono 211137.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

’ELPAPAGAYO'

Elegante. .Selecto. Distinto. “La 
diferenc; es su ambiente”. San 
Ignacio df- Loyola, .3. Teléfono 
2)48.56

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere la 
juventud para las tarues de los 
sáhadbs y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CANI

Noche (le .sábado: Fiesta de iioclie 
para matrimonios jóvenes. 
Consumición incluida. .Sábados y 
festivos, tarde, fiesta joven. Tel.
2.55184 '

CHARLESTON 
AÑOS20 .

Sala de F stas. Royo, 5. Teléfono] 
2112.59. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

STORK-CLUB

DLSI’I'E.S'DE SU BODA, BAILE 
EN (3IAK LE.STON. Dirección v 
Teléfono .3969.52.

GRAWER CLUB 'I'arde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la

ASTORG'S

Cómodo, personal y diferente. (Ll
Moncayo. CASETAS’

m adrtigada. ciud ad.
Independencia, 19. Teléfono 
214804.

La nueva di.scoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

REVISTERO.
Director: Tico Medina. 
Realizador: Pedro Pé
rez Oliva.
Revista de actualidad. 
El mundo que nos ro
dea y su dimensión 
humana.
NOVELA (Cap. VIII). ♦ 
CONCIERTO.

DESPEDIDA Y CIE
RRE.

TAROE

8,30
ICOLOR

9,00
COLOR

¡OLOR

6,35
OLOR

8,00

caRta de ajuste.
Mike Kennedy.
APERTURA Y P R E- 
SENTACION.
AVANCE INFORMATI- 
IVO.

UN GLOBO, DOS 
GLOBOS, TRES GLO
BOS.

EL CAMPO.
Director: Sabino Ar- 
náiz Zardoya. Presen
tadores: María Luisa 
San Clemente y Gus
tavo Cantoila. tnforma-

9,30

c i Ó n meteorológica: 
Eugenio Martin Rubio. 
Realización: José Ma
rín Quesada.
Este programa infor
mativo pretende pres
tar atención a los in
tereses, problemas y 
noticias del campo.

BALLET.

«Ciclo Balanchine».

NOCHE
TELEDIARIO.

■ Segunda edición. Ac
tualidad nacional e in
ternacional.

EL CINE.
«Satán, nunca 
me». Dirección:

duer- 
León

4 
4
*

?

» ♦ « «

Edua

*T —*1

I
MeCarey. Intérpretes:, 
William Holden, Clif
ton Webb, M. France 
Nuyeu, Athene Seyler, 
Martin Benson.

11,45 ULTIMAS NOTICIAS.
COLOR

11,50 REFLEXION.
Espacio religoso.

11,55 DESPEDIDA Y 
RRE.

CIE-

I SEGUNDO PROGRAMA |

7,ÍQ CARTA DE AJUSTE. 
Folklore: «Cantos y 
bailes de la Mancha 
Alta».

8,00
OLOR

6,01

PRESENTACION 
AVANCES.

propio médico. Este 
documental nos ense
ña la educación que 
en ¡este sentido de
ben recibir los que 
padecen la enferme
dad ya desde niños.

9,00
PLANETA VIVO.

MUSICAL POP.
«Joni Mitchell» (O- í

OLOR
«Ayudarse unos 
otros».

a 9,30

La (diabetes es una 
de las enfermedades 
para las que la cien
cia no ha descubier
to aún una curación 
total. De momento, 
gran parte del éxitó 
de su tratamiento re
side .en. los cuidados 
que debe procurarse 
ál paciente, siendo su

COLOR

10,00

10,30

11,30

PAGO-PAGO

NOTICIAS EN EL SE- > 
GUNDO PROGRAMA. )| !

Información nacional a 
internacional.

RECITAL.

TEMAS 75.

ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN - BAR

SALA de MUSICA en UNO
TARDE Y NOCHE 

Doctor Cerrada, 30 - ZARAGOZA

PARSIFAL IGUANA

H

MA 
esta rr 
Abad, 
disposi 
encom 
. 0’ 

liberta

i

Próximo sábado AL BAÑO 
único día Tarde y noche.

Sevilla, 6 Teléfono .37 92 00.

Juventud, ritmos, diversión 
Precios jóvenes -Jln 
Vedruna, 11. Teléfono 217052^

SENECA GALLERY 2

NUEVA ■ DISTINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la míisica del 
momento. Ya se dice: “Esto es 
Séneca y su arnbientc”. L.A RIPA,

Reunión y juventud, en' un 
.ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en .San Juan dé la 
Cruz; 28.

Si busca tranquilidad y 
ambiente, tenemos lo q»»« . ' 
desea. Liñán. 8 (detrás telef^ 
S. Vicente Paúl), Telefo»® 
291166.

1800
Recuerde los éxitos de ’y**"’ fof 
los actuales y conozca los tu^ 
viajando a través dp la • n> 
Cavia, 10.

SGCB2021


